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Indicateurs / Climat social 
 

 

 

Indice des prix à la consommation : une 

hausse de près de 1,5% en mars 
 

L’indice général des prix à la consommation, au niveau 

national, a enregistré une hausse de près de 1,5% au mois 

de mars 2024 et par rapport au mois de février 

précédent. Les prix des biens alimentaires augmentent de 

2,2%, selon le bulletin statistique publié par l’Office 

national des statistiques (ONS). Au mois de mars 2024 et 

par rapport au même mois de l’année 2023, la variation 

des prix à la consommation est de +4,1%, indique la même 

source, qui precise que le rythme d’inflation annuel (avril 
2023 à mars 2024 / avril 2022 à mars 2023) est de +8,1%.  

Selon l’ONS, l’indice brut des prix à la consommation de 

la ville d’Alger a enregistré une hausse de 1,6% en mars 

2024 par rapport au mois précédent (février), « une 

variation qui reste de moindre ampleur que celle 

observée le même mois de l’année écoulée (+2,1% en 

mars 2023 par rapport à février 2023) ». « Cette tendance 

à la hausse (+1,6%), qui vient après des baisses successives 

observées aux trois mois précédents, s’explique par 

l’ensemble des catégories de produits », indique l’Office 

national des statistiques. 
Source : Algérie Eco 08.05.2024 

Lien : Indice des prix à la consommation : une hausse de près 
de 1,5% en mars | Algerie Eco (algerie-eco.com) 

 

Indice des prix à la consommation : une 

hausse de 0,8% en avril 
 

En avril 2024, l’indice des prix à la consommation (IPC) a 

augmenté de 0,8% par rapport au mois précédent (mars 

2024) au niveau national, selon le dernier bulletin de 

l’Office national des statistiques (ONS), qui note 

également une augmentation de 1,5% des prix des biens 

alimentaires. Sur un an, l’augmentation des prix à la 

consommation est de 2,3%, et le taux d’inflation annuel 

(mai 2023 à avril 2024 / mai 2022 à avril 2023) est de 7,4%, 

selon l’ONS, qui souligne que l’IPC est calculé à partir des 

prix relevés dans un échantillon de 17 villes et villages 

représentatifs de différentes régions du pays. Au mois de 

mars 2024 et par rapport au mois de février précédent, 

l’indice général des prix à la consommation, au niveau 

national, avait enregistré une hausse de près de 1,5%, et 

les prix des biens alimentaires avaient augmenté de 2,2%. 

Sur un an, la variation des prix à la consommation est de 

+4,1%, et le rythme d’inflation annuel (avril 2023 à mars 

2024 / avril 2022 à mars 2023) était de +8,1%. 
Source : Algérie Eco 29.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/29/indice-des-prix-

a-la-consommation-une-hausse-de-08-en-avril/#google_vignette  

 

L’euro s’échange contre 242 dinars au 

marché parallèle : L’éclairage des experts 

 
Au square Port-Saïd, à Alger, lieu de rencontre des 

cambistes, l’euro a atteint la barre des 242 dinars. Cette 

volatilité des cours, commente Souhil Meddah, expert en 

ingénierie financière, «touche principalement l’Euro, qui 

est souvent appelé à jouer le rôle de monnaie d’échange, 

à l’extérieur, ou de monnaie de transit ou de 

compensation, dans certains régions par lesquelles les 

usagers acheteurs passent ou s’y installent, notamment 

pour les futurs hadjis, qui sont en train d’anticiper leur 

change sur l’euro ou à moindre degré sur le dollar». 

D’autre part, explique l’expert, cette volatilité peut 

également résulter du fait que la monnaie unique 

«réagisse systématiquement, et de façon quasi-

structurelle, par rapport aux effets des tendances 

actuelles de plusieurs marchés, ou d’autres valeurs 

refuges». 
Source : El Moudjahid .19.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/l-euro-s-
echange-contre-242-dinars-au-marche-parallele-l-eclairage-des-

experts-218317 

 

Le Conseil des ministres approuve la 

revalorisation des pensions et allocations de 

retraite de 10% à 15% 
 

Le Conseil des ministres, réuni, mardi sous la présidence 

du président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 

a approuvé une revalorisation des pensions et allocations 

de retraite, oscillant entre 10% et 15%. A cette occasion, 

le président de la République a affirmé que « la décision 

de revaloriser les pensions et allocations de retraite se 

voulait une reconnaissance par l’Etat, des efforts des 

travailleurs, cette revalorisation devant permettre à 

toutes les catégories de retraités d’améliorer leur cadre 

de vie, ainsi que celui de leurs familles. »  
Source : Algérie Eco 07.05.2024 

Lien : Le Conseil des ministres approuve la revalorisation des 
pensions et allocations de retraite de 10% à 15% | Algerie Eco 

(algerie-eco.com) 

 

Elles seront versées avec effet rétroactif à 

compter de mai : Les augmentations des 

pensions de retraite effectives dès juin 

 
Le directeur des retraites de la CNR a indiqué que 

l’augmentation des pensions de retraite coûtera 170 

milliards de dinars. Les pensions de retraite connaîtront 

«une hausse de 3500 DA en moyenne», a-t-il déclaré. 

Le directeur des Retraites à la Caisse nationale des 

retraites(CNR), Abdelhafid Adrar, a indiqué, hier, que les 

augmentations des pensions de retraite décidées par le 

président Tebboune seront versées au mois de juin avec 

effet rétroactif à compter de mai. Dans une déclaration à 

la presse, le directeur des Retraites a affirmé que les 

pensions de retraite connaîtront «une hausse de 3500 DA 

en moyenne», révélant, au passage, que quelque «50 000 

salariés font valoir leurs droits à la retraite chaque 

année». 
Source : El Watan 07.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/elles-seront-versees-avec-effet-

retroactif-a-compter-de-mai-les-augmentations-des-pensions-
de-retraite-effectives-des-juin 

 

https://www.algerie-eco.com/2024/05/08/indice-des-prix-a-la-consommation-une-hausse-de-pres-de-15-en-mars/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/08/indice-des-prix-a-la-consommation-une-hausse-de-pres-de-15-en-mars/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/29/indice-des-prix-a-la-consommation-une-hausse-de-08-en-avril/#google_vignette
https://www.algerie-eco.com/2024/05/29/indice-des-prix-a-la-consommation-une-hausse-de-08-en-avril/#google_vignette
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/l-euro-s-echange-contre-242-dinars-au-marche-parallele-l-eclairage-des-experts-218317
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/l-euro-s-echange-contre-242-dinars-au-marche-parallele-l-eclairage-des-experts-218317
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/l-euro-s-echange-contre-242-dinars-au-marche-parallele-l-eclairage-des-experts-218317
https://www.algerie-eco.com/2024/05/07/le-conseil-des-ministres-approuve-la-revalorisation-des-pensions-et-allocations-de-retraite-de-10-a-15/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/07/le-conseil-des-ministres-approuve-la-revalorisation-des-pensions-et-allocations-de-retraite-de-10-a-15/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/07/le-conseil-des-ministres-approuve-la-revalorisation-des-pensions-et-allocations-de-retraite-de-10-a-15/
https://elwatan-dz.com/elles-seront-versees-avec-effet-retroactif-a-compter-de-mai-les-augmentations-des-pensions-de-retraite-effectives-des-juin
https://elwatan-dz.com/elles-seront-versees-avec-effet-retroactif-a-compter-de-mai-les-augmentations-des-pensions-de-retraite-effectives-des-juin
https://elwatan-dz.com/elles-seront-versees-avec-effet-retroactif-a-compter-de-mai-les-augmentations-des-pensions-de-retraite-effectives-des-juin
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Prise en charge médicale : Accord de 

partenariat entre l’Algérie et la Belgique 
 

Un accord de partenariat a été signé, samedi à Alger, 

entre la Caisse nationale des assurances sociales des 

travailleurs salariés (CNAS) et le Centre hospitalo-

universitaire belge "Brugmann", avec pour objet, le 

renforcement de la coopération bilatérale.L'accord a été 

signé par le Directeur général (DG) de la CNAS, Nadir 

Kouadria et la Directrice générale (DG) du CHU belge 

"Brugmann", Caroline Francks, sous la supervision du 

ministre du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité sociale, 

Fayçal Bentaleb et le ministre de la Santé, Abdelhak Saihi.  
Source : El Watan 20.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/prise-en-charge-medicale-accord-

de-partenariat-entre-lalgerie-et-la-belgique 

 

Prise en charge des maladies rares : Saihi 

plaide pour une «nouvelle vision» 
 

Le ministre de la Santé, Abdelhak Saihi, a plaidé, hier à 

Alger, en faveur de l’adoption d’une «nouvelle vision» afin 

d’améliorer la prise en charge des personnes atteintes de 

maladies rares en Algérie.«Il faut adopter une nouvelle 

vision qui prémunisse nos enfants de ce phénomène 

(maladie rares, ndlr). Le principal objectif de cette 

rencontre est d’ouvrir le débat sur cette question», a 

souligné le ministre de la Santé dans son allocution à 

l’ouverture des travaux d’un atelier sur les maladies rares 

en Algérie, en présence des ministres de la 

Communication, Mohamed Laagab, du Travail, de l’Emploi 

et de la Sécurité sociale, Fayçal Bentaleb, ainsi que de la 

déléguée nationale à la protection de l’enfance, Meriem 

Cherfi.  
Source : El Watan 21.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/prise-en-charge-des-maladies-
rares-saihi-plaide-pour-une-nouvelle-vision 

 

Enquête de l’ONS sur les salaires : Les 

secteurs qui paient le mieux 
 

Selon l’ONS, la qualification du salarié, le secteur 

juridique, la taille de l’entreprise ainsi que les spécificités 
de rémunération sectorielles des entreprises de certains 

secteurs sont les éléments les plus discriminants du 

niveau des salaires. En 2021, le niveau des salaires nets 

mensuels en Algérie est de 42 800 DA. Il est de 60 100 

DA dans le public et de 34 900 DA dans le privé national, 

selon une enquête de l’Office national des statistiques 

(ONS) réalisée auprès de 696 entreprises et représentant 

toutes les activités hormis l’agriculture et l’administration. 

L’importance de l’enquête est de mise en 2024, étant 

donné que les salaires en Algérie n’augmentent que de 

très peu ou pas du tout, comme c’est le cas dans de 

nombreuses entreprises, notamment privées. Selon les 

résultats de l’enquête, les activités pétrolières 

(production et services d’hydrocarbures) et financières 

(banques et assurances) demeurent les secteurs qui 

payent le mieux avec des niveaux de salaires respectifs de 

111 800 DA et 62 800 DA. A l’inverse, les secteurs de la 

construction, de l’immobilier et services aux entreprises 

se distinguent avec des salaires inférieurs à la moyenne, 

soit respectivement 32 500 DA et 35 700 DA. 
Source : El Watan 15.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/enquete-de-lons-sur-les-salaires-

les-secteurs-qui-paient-le-mieux  

Grille des statistiques : Faid insiste sur la 

qualité des données «ONS» 
 

Le ministre des Finances, Laâziz Faid, a insisté, jeudi à 

Alger, sur l’amélioration de la qualité des données de 

l'Office national des statistiques (ONS), tout en assurant 
leur conformité aux normes internationales, a indiqué un 

communiqué du ministère. Le ministre s’est exprimé lors 

d'une visite qu'il a effectuée au siège de l'ONS, en 

présence des directeurs généraux (DG) du ministère des 

Finances et du DG de l'Office, et ce «dans le cadre du 

suivi de la prise de mesures correctives et rapides à même 

de garantir la mise en place de politiques publiques basées 

sur des données statistiques fiables», précise le 

communiqué. Dans une allocution prononcée devant les 

cadres de l'ONS, le ministre a appelé à «l'amélioration de 

la qualité des données, à travers l’activation des outils de 

travail statistique pour développer les opérations et les 

méthodes statistiques en vue de garantir la fiabilité des 

données produites, tout en assurant l'application des 

normes internationales en termes d’élaboration des 

statistiques». 
Source : El Moudjahid 10.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/grille-des-

statistiques-faid-insiste-sur-la-qualite-des-donnees-ons-217718 
 

 

Femmes divorcées : Du nouveau pour 

garantir le versement de la pension 

alimentaire 
 

Le procureur général près la cour d’Alger, Lotfi 

Boudjemaa, a annoncé, hier, la création de bureaux de 

recouvrement des pensions alimentaires au niveau de 

toutes les juridictions du pays. 

Elles sont nombreuses les femmes divorcées ayant la 

garde des enfants à éprouver des difficultés à percevoir 

leur pension alimentaire. Aujourd’hui, une loi a été 

élaborée pour réparer cette injustice et pallier les lacunes 

dans le système de versement de ces pensions, 

notamment les situations où l’ex-mari refuse de verser la 

pension alimentaire décidée par la justice. 

Cette loi est entrée en vigueur au mois de février, après 

sa publication au Journal officiel. Elle vise, entre autres, à 

réformer le cadre d’intervention de l’Etat pour garantir le 

droit à la pension alimentaire, assurant aux enfants sous 

garde et aux femmes divorcées l’accès à cette aide, tout 

en préservant les intérêts du Trésor public. 
Source : El Watan 14.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/femmes-divorcees-du-nouveau-
pour-garantir-le-versement-de-la-pension-alimentaire  

 

1ère  édition algérienne de Global CEO Survey 

: Les tendances clés connues 
 

La première édition algérienne de la Global CEO Survey 

réalisée par PwC offre un aperçu approfondi des 

tendances et des perspectives des dirigeants d’entreprises 

en Algérie. Les résultats révèlent «une confiance certaine 

des dirigeants dans les perspectives de croissance 

économique du pays par la mise en lumière de leurs 

engagements pour l’amélioration des objectifs 

opérationnels escomptés, le tout favorisé par un climat 

des affaires propice à la prise d’initiatives». L’enquête a 

couvert un spectre représentatif de l’économie 

algérienne, révélant des informations cruciales sur le 

https://elwatan-dz.com/prise-en-charge-des-maladies-rares-saihi-plaide-pour-une-nouvelle-vision
https://elwatan-dz.com/prise-en-charge-des-maladies-rares-saihi-plaide-pour-une-nouvelle-vision
https://elwatan-dz.com/enquete-de-lons-sur-les-salaires-les-secteurs-qui-paient-le-mieux
https://elwatan-dz.com/enquete-de-lons-sur-les-salaires-les-secteurs-qui-paient-le-mieux
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/grille-des-statistiques-faid-insiste-sur-la-qualite-des-donnees-ons-217718
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/grille-des-statistiques-faid-insiste-sur-la-qualite-des-donnees-ons-217718
https://elwatan-dz.com/femmes-divorcees-du-nouveau-pour-garantir-le-versement-de-la-pension-alimentaire
https://elwatan-dz.com/femmes-divorcees-du-nouveau-pour-garantir-le-versement-de-la-pension-alimentaire
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paysage économique actuel. Cette édition spéciale de la 

Global CEO Survey a mis en exergue plusieurs aspects 

essentiels de l’environnement des affaires en Algérie. Elle 

révèle notamment que «90% des dirigeants d’entreprises 

algériennes estiment que l’économie algérienne connaitra 

une croissance plus soutenue sur les 12 prochains mois, 

tout en anticipant des mesures pour couvrir les risques 

liés à l’inflation et à la cybersécurité, cités par 51% des 

répondants ». 
Source : El Watan 16.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/1re-edition-algerienne-de-global-
ceo-survey-les-tendances-cles-connues  

 

Code pénal : Les nouvelles dispositions 

publiées au journal officiel 
 

La loi n° 24-06 du 28 avril 2024 modifiant et complétant 

l’ordonnance n° 66-156 du 8 juin 1966 portant code pénal 

est entrée en vigueur après sa publication au Journal 

officiel N° 30. Ainsi, parmi les amendements introduits, 

on notera le placement sous surveillance électronique. En 

effet, l’article 5 bis 7 stipule que la juridiction peut 

remplacer la peine d’emprisonnement prononcée, par le 

placement du condamné sous surveillance électronique, 

lorsque les conditions suivantes sont réunies : le prévenu 

n’a pas été condamné auparavant à une peine de 

placement sous surveillance électronique dont il n’a pas 

respecté les obligations qui en découlent ; si la peine 

prévue par la loi pour l’infraction commise ne dépasse pas 

cinq (5) ans d’emprisonnement ; si la peine prononcée ne 

dépasse pas trois (3) ans d’emprisonnement. 
Source : Algérie Eco 08.05.2024 

Lien : Code pénal : Les nouvelles dispositions publiées 
au journal officiel | Algerie Eco (algerie-eco.com) 

 

Le président Tebboune évoque un nouveau 

découpage administratif du pays 

 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, jeudi à Khenchela, sa détermination à 

poursuivre les réformes à travers la révision du 

découpage administratif et des codes communal et de 

wilaya en vue de conférer davantage de prérogatives aux 

élus locaux. 

« Nous allons opérer de larges réformes concernant des 

dossiers lourds, tels que la révision du découpage 

administratif du pays afin de remédier aux disparités entre 

les wilayas », a révélé le président de la République, lors 

d’une rencontre avec les notables et les représentants de 

la société civile de la wilaya de Khenchela au terme de sa 

visite de travail et d’inspection. 

« Avant de procéder à un nouveau découpage 

administratif, il sera question de réviser le code communal 

et de wilaya afin de conférer de larges prérogatives aux 

présidents des Assemblées populaires de wilaya et aux 

élus locaux en termes de développement et de gestion. 

Ce qui est la véritable démocratie », a souligné le 

Président Tebboune, selon l’APS. 
Source : Algérie Eco 30.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/30/le-president-

tebboune-evoque-un-nouveau-decoupage-administratif-du-pays/  

 

 
 

https://elwatan-dz.com/1re-edition-algerienne-de-global-ceo-survey-les-tendances-cles-connues
https://elwatan-dz.com/1re-edition-algerienne-de-global-ceo-survey-les-tendances-cles-connues
https://www.algerie-eco.com/2024/05/08/code-penal-les-nouvelles-dispositions-publiees-au-journal-officiel/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/08/code-penal-les-nouvelles-dispositions-publiees-au-journal-officiel/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/30/le-president-tebboune-evoque-un-nouveau-decoupage-administratif-du-pays/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/30/le-president-tebboune-evoque-un-nouveau-decoupage-administratif-du-pays/
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Emploi et formation 
 

 

 

Formation professionnelle - Création de 

micro-entreprises : 2 600 diplômés 

Accompagnés 
 

La Maison de l’accompagnement et de l’insertion de la 

direction de la formation professionnelle d’El-Tarf 

accompagne, depuis 2022, plus de 2 600 porteurs de 

projets, diplômés du secteur, en vue de leur permettre 

de créer des micro-entreprises, a-t-on appris, hier, auprès 

de cette direction. «Dans le cadre du développement de 

projets économiques et de la concrétisation d’idées 

innovantes, la Maison de l’accompagnement et de 

l’insertion accompagne plus de 2 600 diplômés des 

établissements de formation professionnelle, pour 

faciliter la matérialisation de leurs projets sur le terrain», 

a indiqué le coordinateur de cette structure, Tarek 

Khaldoun. Soulignant que cet accompagnement «s’inscrit 

dans le cadre des efforts de l’État visant à encourager les 

jeunes à opter pour la voie de l’entrepreneuriat», le 

même responsable a affirmé que la Maison de 

l’accompagnement et de l’insertion «œuvre à sensibiliser 

les stagiaires sur l’importance de l’entrepreneuriat et de 

la création de micro-entreprises, à travers l’organisation 

de journées d’information sur l’esprit entrepreneurial». 
Source : El Moudjahid 12.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/formation-

professionnelle-creation-de-micro-entreprises-2-600-diplomes-

accompagnes-217848 

 

Emploi : Bentaleb souligne l’importance de la 

numérisation 
 

Le ministre du Travail, de l’Emploi et de la Sécurité 

sociale, Fayçal Bentaleb, a mis en exergue, jeudi à Alger, 

l’importance de la numérisation dans le renforcement de 

la qualité des prestations fournies par le secteur au 

citoyen, notamment en matière de l’emploi. 

Lors d’une séance plénière à l’Assemblée populaire 

nationale (APN), consacrée aux questions orales, M. 

Bentaleb a mis en avant les efforts du ministère visant à 

moderniser les instances relevant son secteur, à l’instar 

de l’Agence nationale de l’emploi (ANEM), dans le but de 

renforcer la qualité des prestations publiques fournies au 

citoyen. Dans le même contexte, le ministre a précisé que 

l’adoption de la numérisation, notamment dans la gestion 

du domaine de l’emploi, est à même de «simplifier les 

opérations relatives aux offres et aux demandes d’emploi, 

outre la gestion et l’amélioration des mesures 

d’accompagnement et d’orientation en la matière». 
Source : El Watan 18.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/emploi-bentaleb-souligne-
limportance-de-la-numerisation  

 

Attraction des talents étrangers : Le Cread 

planche sur le cas algérien 

 
Le  Centre de recherche en économie appliquée pour le 

développement (Cread) lance un projet de recherche sur 

une thématique d’une extrême importance : «La 

rétention des compétences étrangères formées en 

Algérie». Conduit par un groupe de sociologues 

chercheurs très connus, dont Mohamed Saïb Musette, 

Samir Djelti, Zahir Hadibi, Hocine Labdelaoui…, ce travail 

scientifique devra donner des réponses à la question de la 

formation des compétences étrangères en Algérie, sans 

tirer profit de leur savoir, comme c’est le cas dans de 

nombreux pays étrangers. A l’occasion du lancement du 

projet, un atelier a été organisé dimanche dernier à Alger, 

avec la participation de plusieurs chercheurs ayant 

présenté des communications sur la «Migration et 

travailleurs étrangers en Algérie» (Hocine Labdelaoui), 

«Conditions de vie des étudiants étrangers en Algérie» 

(Zahir Hadibi), «Politiques de rétention des étudiants 

étrangers» (Sabrina Mortet) et «Algeria within the Global 

Talent Competitiveness» (M. S. Musette). 
Source : El Watan 28.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/attraction-des-talents-etrangers-
le-cread-planche-sur-le-cas-algerien 

 

Vers un système de « mi-temps » au profit 

des travailleurs atteints de maladies 

chroniques 
 

La professeure en médecine du travail et secrétaire 

nationale à l’Union générale des travailleurs algériens 

(UGTA), Nora Akif, a annoncé, ce jeudi, une prochaine 

révision des dispositifs législatifs relatifs au congé de 

maternité et à la prise en charge des travailleurs atteints 
de maladies chroniques. S’exprimant sur les ondes de la 

radio la chaîne 3, Mme Akif a fait savoir que son instance 

a obtenu l’accord du président de la République pour le 

dépôt des demandes liées à ces deux questions au niveau 

de la présidence de la République. Il s’agit premièrement 

de la mise en place d’un système de travail « à mi-temps 

» au profit des travailleurs atteints de maladies chroniques 

et du cancer, afin de les accompagner et de leur 

permettre de se soigner dans de meilleures conditions. 
Source : Algérie Eco 02.05.2024 

Lien : Vers un système de "mi-temps" au profit des travailleurs 
atteints de maladies chroniques | Algerie Eco (algerie-eco.com) 

 

Prise en charge des malades à l’étranger et 

traitement de certaines pathologies : La 

CNAS opte pour le partenariat 
 

Le Pr Djamel Eddine Nibouche indique que les transferts 

à l’étranger ne vont pas être supprimés. Ils se feront pour 

des cas complexes qu’on ne pourra pas traiter en Algérie. 

Du nouveau dans la prise en charge des patients dont les 

pathologies nécessitent un transfert à l’étranger. Dans sa 

nouvelle stratégie récemment élaborée, la Caisse 

nationale des assurances sociales (CNAS) opte pour des 

soins prodigués en Algérie via des partenariats à 

l’international dans des structures de haut niveau. C’est 

ce qu’a dévoilé hier le professeur Djamel Eddine 

Nibouche, président de la commission médicale nationale 

à la CNAS, lors de son passage à l’émission «L’invité de la 

rédaction» de la Chaîne 3. L’objectif est d’économiser sur 

les coûts de santé. Il y a des pathologies qui seront ciblées. 

«Nous avons fait des progrès colossaux en matière de 

https://elwatan-dz.com/emploi-bentaleb-souligne-limportance-de-la-numerisation
https://elwatan-dz.com/emploi-bentaleb-souligne-limportance-de-la-numerisation
https://www.algerie-eco.com/2024/05/02/vers-un-systeme-de-mi-temps-au-profit-des-travailleurs-atteints-de-maladies-chroniques/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/02/vers-un-systeme-de-mi-temps-au-profit-des-travailleurs-atteints-de-maladies-chroniques/
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prise en charge de la chirurgie cardiaque puisque nous ne 

transférons plus de malades nécessitant ce genre 

d’interventions, du moins chez l’adulte. 
Source : El Watan 28.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/prise-en-charge-des-malades-a-

letranger-et-traitement-de-certaines-pathologies-la-cnas-opte-
pour-le-partenariat 

 

Conférence mondiale sur l’emploi décent des 

jeunes : L’Algérie présente ses solutions à 

Kigali 
 

Co-organisé par l’Organisation internationale du travail 

(OIT) avec l’appui des partenaires au développement, tels 

que le Fonds international pour le développement 

agricole et les gouvernements du Canada et du 

Luxembourg, cet événement a réuni des experts de 

différents profils, dont des gouvernements, entreprises, 

universités, organisations de jeunesse, société civile... 

Une délégation algérienne a pris part, du 22 au 24 mai à 

Kigali (Rwanda), à l’édition 2024 de la Conférence 

mondiale sur «Emplois décents pour les jeunes», avons-

nous appris des participants. Composée de représentants 

du ministère de l’Agriculture et du Développement rural, 

de l’Agence nationale de l’emploi (ANEM), du Conseil 

supérieur de la jeunesse et de jeunes bénéficiaires du 

programme ProAgro, elle a mis en avant «le modèle 

algérien de pôles agroalimentaires pour la promotion de 

l’emploi rural, développés dans le cadre dudit 

programme». 
Source : El Watan 28.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/conference-mondiale-sur-

lemploi-decent-des-jeunes-lalgerie-presente-ses-solutions-a-
kigali  

 

Sonatrach : l’importance stratégique de la 

formation de la ressource humaine soulignée 
 

Le PDG du groupe Sonatrach, Rachid Hachichi, a souligné 

l’importance stratégique que le groupe accorde au 

soutien et à la modernisation de la formation de la 

ressource humaine, compte tenu de son impact sur le 

rendement de l’entreprise, insistant sur la nécessité 

d’intensifier la formation dans les métiers de base, a 

indiqué, jeudi, un communiqué du groupe. 

M. Hachichi est ainsi intervenu, lors de son déplacement 

à la tête d’une délégation composée de cadres dirigeants 
et de représentants du partenaire social dans la zone de 

production de Hassi Messaoud (Ouargla), pour suivre une 

présentation sur les recommandations des séances de 

brainstorming sur le thème « La formation au service des 

professionnels », lancées le 6 mai, a précisé la même 

source. 
Source : Algérie Eco 09.05.2024 

Lien : Sonatrach : l'importance stratégique de la formation de 
la ressource humaine soulignée | Algerie Eco (algerie-eco.com) 

 

CACI/LNE : Signature d’un accord en 

matière de formation 
 
Un accord de coopération en matière de formation 

relative à la qualité a été signé, jeudi à Alger, entre la 

Chambre algérienne de commerce et d’industrie (CACI) 

et le Laboratoire national d’essais (LNE). 

Cet accord a été signé en marge d’une journée 

d’information et de sensibilisation organisée par le LNE 

pour faire connaître ses missions, ses services et son rôle 

dans la promotion du produit national, et ce, par le chargé 

de la gestion de la CACI, Hocine Zaoui, et la directrice 

générale du LNE, Nawel Necib. 

La cérémonie de signature a vu la présence du wali 

délégué de la circonscription administrative de Sidi 

Abdallah, Djamel Abd El Moumen Ben Hadou, du 

directeur général du contrôle économique et de la 

répression de la fraude au ministère du Commerce et de 

la Promotion des exportations, Mohamed Mezghache, de 

cadres du LNE et d’opérateurs économiques activant 

dans le domaine industriel. 
Source : El Watan 25.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/cacilne-signature-dun-accord-en-
matiere-de-formation  

 

Une délégation de la NASA visite l’USTHB 
 

Une délégation de l’Agence gouvernementale américaine 

NASA (National Aeronautics and Space Administration), 

a effectué mardi, une visite à l’Université des Sciences et 

de la Technologie Houari-Boumediene (USTHB), en 

prévision d’une collaboration entre les scientifiques et 

chercheurs des deux pays dans différents domaines. 

Cette rencontre s’inscrit dans le cadre du programme 

NASA-Land-Cover and Land-Use Change (LCLUC) qui 

porte, entre autres, sur l’urbanisation, la déforestation, 

l’expansion agricole, la désertification, la détection et la 

surveillance des incendies actifs et l’impact de ces 

changements sur la pollution de l’air et de l’eau, la perte 

de carbone dans l’atmosphère, les problèmes de sécurité 

alimentaire, la pénurie d’eau, la perte de terres 

productives, les tempêtes de poussière, la santé et la 

migration. 
Source : AlgérieEco 08.05.2024 

Lien : Une délégation de la NASA visite l'USTHB | Algerie Eco 
(algerie-eco.com) 

 

Challenge Startupper de TotalEnergies : 7 

candidats Algériens seront récompensés 
 

Après le succès des trois précédentes éditions, 

TotalEnergies a annoncé, hier, le lancement d’une 

nouvelle édition du Challenge Startupper de l’année dans 

32 pays africains. 

Pour l’édition 2024/2025 du challenge, TotalEnergies 

souligne dans un communiqué qu’elle «soutiendra et 

récompensera de jeunes entrepreneuses et 

entrepreneurs résidant en Algérie âgés de 18 à 35 ans et 

ayant un projet de création d’entreprise ou une startup 

de moins de trois ans, quel qu’en soit le secteur 

d’activité». Les inscriptions étaient ouvertes à compter 

d’hier et accessibles directement en ligne sur le site : 

http://startupper.totalenergies.com. «Les candidats 

auront jusqu’au 18 juin pour remplir leur dossier de 

candidature», précise la même source. 
Source : El Moudjahid 05.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/challenge-
startupper-de-totalenergies-7-candidats-algeriens-seront-

recompenses-217517  

 

Algérie-Italie : Mémorandum d’entente dans 

l’enseignement supérieur 
 

Un mémorandum d’entente algéro-italien dans le 

domaine de l’enseignement supérieur et la recherche 

https://elwatan-dz.com/conference-mondiale-sur-lemploi-decent-des-jeunes-lalgerie-presente-ses-solutions-a-kigali
https://elwatan-dz.com/conference-mondiale-sur-lemploi-decent-des-jeunes-lalgerie-presente-ses-solutions-a-kigali
https://elwatan-dz.com/conference-mondiale-sur-lemploi-decent-des-jeunes-lalgerie-presente-ses-solutions-a-kigali
https://www.algerie-eco.com/2024/05/09/sonatrach-limportance-strategique-de-la-formation-de-la-ressource-humaine-soulignee/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/09/sonatrach-limportance-strategique-de-la-formation-de-la-ressource-humaine-soulignee/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/08/une-delegation-de-la-nasa-visite-lusthb/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/08/une-delegation-de-la-nasa-visite-lusthb/
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/challenge-startupper-de-totalenergies-7-candidats-algeriens-seront-recompenses-217517
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/challenge-startupper-de-totalenergies-7-candidats-algeriens-seront-recompenses-217517
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/challenge-startupper-de-totalenergies-7-candidats-algeriens-seront-recompenses-217517
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scientifique visant à renforcer la coopération bilatérale en 

prévision de l’établissement d’un partenariat dans la 

recherche scientifique, a été signé hier à Alger. 

La cérémonie de signature du document a été coprésidée 

par le ministre de l’Enseignement supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel Baddari, et la ministre 

italienne des Universités et de la Recherche, Anna Maria 

Bernini, au siège du ministère, en présence de 

l’ambassadeur de la République d’Italie en Algérie, 

Alberto Cutillo. 

A cette occasion, M. Baddari a souligné que ce 

mémorandum d’entente visait à « développer et 

renforcer la coopération dans le domaine de 

l’enseignement supérieur et la recherche scientifique, en 

prévision de l’établissement d’un partenariat, notamment 

dans le domaine pédagogique pour assurer un 

environnement d’enseignement unifié entre les 

universités algériennes et italiennes, et partant créer un 

réseau universitaire et de recherche commun entre les 

deux pays». 
Source : El Watan 15.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/algerie-italie-memorandum-
dentente-dans-lenseignement-superieur  

 

L’UMMTO signe trois conventions de 

partenariat : Accompagnement et 

valorisation des produits de la recherche 
 

L’université Mouloud Mammeri de Tizi Ouzou (UMMTO) 

a signé, hier, trois nouvelles conventions  de partenariat 

avec des organismes relevant du ministère de 

l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique 

(MESRS). 
Il s’agit, notamment, de l’Agence nationale de valorisation 

des résultats de la recherche et de développement 

technologique (Anvredet) et l’incubateur digital du MESRS 

ainsi que de l’université Constantine 3. «Ces trois 

conventions portent  sur des échanges des étudiants, 

enseignants et chercheurs, doctorants et de 

documentations dans le but de mutualiser les moyens des 

deux universités. 
Source : El Watan 16.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/lummto-signe-trois-conventions-
de-partenariat-accompagnement-et-valorisation-des-produits-

de-la-recherche  

 

Hub of excellence de Ouargla : SLB annonce 

la finalisation du projet 
 

Une  conférence de presse a été animée hier à Alger par 

Redha Kelkouli, directeur général Afrique du Nord  du 

groupe international SLB (ex-Schlumberger) pour 

annoncer la finalisation du chantier du «Hub of Excellence 

Ouargla» en présence de Mohamed Tahar Halilete, 

recteur de l’université Kasdi Merbah (Ouargla). 
La vision de SLB est de «soutenir la création d’emplois, 

l’innovation et l’entrepreneuriat national en Algérie, 

notamment dans les secteurs stratégiques, tels que 

l’énergie, l’environnement et l’agriculture». 

Concrètement, elle s’engage à accompagner les porteurs 

de projets nationaux et régionaux en leur fournissant le 

cadre et tous les éléments nécessaires à la création de 

leurs startups, de développer une expertise 

technologique, énergétique et entrepreneuriale. 
Source : El Watan 15.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/hub-of-excellence-de-ouargla-slb-
annonce-la-finalisation-du-projet  

 
 

  

https://elwatan-dz.com/algerie-italie-memorandum-dentente-dans-lenseignement-superieur
https://elwatan-dz.com/algerie-italie-memorandum-dentente-dans-lenseignement-superieur
https://elwatan-dz.com/lummto-signe-trois-conventions-de-partenariat-accompagnement-et-valorisation-des-produits-de-la-recherche
https://elwatan-dz.com/lummto-signe-trois-conventions-de-partenariat-accompagnement-et-valorisation-des-produits-de-la-recherche
https://elwatan-dz.com/lummto-signe-trois-conventions-de-partenariat-accompagnement-et-valorisation-des-produits-de-la-recherche
https://elwatan-dz.com/hub-of-excellence-de-ouargla-slb-annonce-la-finalisation-du-projet
https://elwatan-dz.com/hub-of-excellence-de-ouargla-slb-annonce-la-finalisation-du-projet
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Informations sectorielles 
 

 

 

MARCHE GENERAL 

Holcim El-Djazaïr installe des panneaux 

solaires sur son site de production 
 

Le cimentier Holcim El-Djazaïr a annoncé, ce lundi, 

l’installation de panneaux solaires sur son site de 

production de sacs en papier kraft, situé à Bordj Bou 

Arreridj. 

« Holcim El-Djazaïr, leader national dans les solutions de 

construction innovantes et durables, franchit une étape 

décisive vers une production respectueuse de 

l’environnement en annonçant l’installation de panneaux 

solaires sur son site de production de sacs en papier kraft 

», indique l’entreprise dans un communiqué, soulignant 

que « cette initiative audacieuse, faisant partie intégrante 

de la stratégie 2025 du Groupe Holcim, illustre 

l’engagement résolu de l’entreprise en faveur de la 

durabilité environnementale. » 
Source : Algérie Eco 06.05.2024 

Lien : Holcim El-Djazaïr installe des panneaux solaires sur son 
site de production | Algerie Eco (algerie-eco.com) 

 

Holcim El-Djazaïr et SLB unissent leurs 

forces pour la décarbonisation en Algérie 
 

Holcim El-Djazaïr, leader national dans les solutions de 

construction innovantes et durables, et SLB, entreprise 

mondiale de technologie, sont fières d’annoncer la 

signature d’un accord pour un cadre de collaboration afin 

d’explorer les opportunités de captage et de stockage du 

carbone [CCS] en Algérie. 

La cérémonie s’est tenue en présence de M. Martin 

KRIEGNER, membre du Comité exécutif d’Holcim en 

charge de l’Asie, du Moyen-Orient et de l’Afrique 

[AMEA], et de M. Redha KELKOULI, directeur général de 
SLB Afrique du Nord. Cet accord stratégique vise à 

explorer des solutions innovantes pour réduire les 

émissions de CO2, soutenant ainsi les engagements de 

l’Algérie en matière de réduction des gaz à effet de serre. 
Source : Algérie Eco 29.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/29/holcim-el-
djazair-et-slb-unissent-leurs-forces-pour-la-decarbonisation-en-

algerie/ 
 

Industrie : Batimetal à la conquête de 

l’Afrique 
 

Un des principaux acteurs de la scène économique du 

pays, le groupe Imetal se donne pour objectif de réussir 

le pari de l’autosuffisance industrielle. Il s’agit ici d’un des 

axes fondamentaux de la politique de diversification 

économique initiée par le gouvernement et inscrite dans 

les engagements du Président de la République. 

Batimétal, un des fleurons de l’industrie algérienne, 

poursuit cet objectif. Filiale du Groupe Imetal, l'EPE 

Batimetal est une entreprise publique à caractère 

économique, munie d'une longue expérience en matière 

de construction métallique et possède tous les atouts 

pour répondre aux demandes des donneurs d'ordres. 

Moussa Sarah, assistante du P-dg de Batimetal, explique à 

El Moudjahid que l’entreprise «détient 11 unités, dont une 

est en cours d’officialisation, ainsi que trois filiales en 

partenariat avec des opérateurs étrangers». 
Source : El Moudjahid 20.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/industrie-
batimetal-a-la-conquete-de-l-afrique-218383 

 

Industrie mécanique : Production du 

premier pivot d’irrigation 
 

Le groupe public de l’industrie mécanique (AGM) 

entamera en ce mois de mai la production du premier 

pivot d’irrigation développé en Algérie, en vue de 

contribuer au développement des cultures stratégiques, 

notamment dans les wilayas du Sud, indique un 

responsable du ministère de l’Industrie et de la 

Production pharmaceutique. 

Dans un entretien à la chaîne I de la Radio algérienne, le 

directeur général de l’industrie mécanique au ministère, 

Fawzi Kabir, a souligné que «le groupe a développé un 
pivot d’irrigation avec une main-d’œuvre algérienne», 

ajoutant que le modèle a été adopté par l’Institut national 

des sols, de l’irrigation et drainage (INSID). «Nous 

œuvrons à réceptionner les premiers lots à partir de ce 

mois de mai», a-t-il précisé. 
Source : El Watan 13.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/industrie-mecanique-production-
du-premier-pivot-dirrigation  

 

Fabrication d’ascenseurs : Vers la réalisation 

d’usines en partenariat avec les italiens et les 

chinois 
 

Des entreprises italiennes et chinoises projettent de 

réaliser des usines de fabrication d’ascenseurs en Algérie, 

destinées exclusivement aux projets de logements « 

AADL », a indiqué le ministre de l’Habitat, de l’Urbanisme 

et de la Ville, Mohamed Tarek Belaribi. 

Lors d’une visite effectuée, samedi, au site des 13.300 

logements « AADL », dans la nouvelle ville de Sidi 

Abdallah (Alger), M. Belaribi qui était accompagné par le 

wali d’Alger M. Abdenour Rabehi, a précisé qu’il a été 

convenu « avec des partenaires italiens et chinois de 

réaliser des usines de fabrication d’ascenseurs 100% 

Algériens ». 
Source : Algérie Eco 12.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/12/fabrication-
dascenseurs-vers-la-realisation-dusines-en-partenariat-avec-les-

italiens-et-les-chinois/  

 

Verre plat : l’Algérie, 1er producteur en 

Afrique 
 

L’Algérie domine le marché africain du verre plat, grâce à 

son usine de production de cette matière, utilisée 

principalement dans le secteur du bâtiment ainsi que 

diverses autres utilisations industrielles. 

https://www.algerie-eco.com/2024/05/06/holcim-el-djazair-installe-des-panneaux-solaires-sur-son-site-de-production/#google_vignette
https://www.algerie-eco.com/2024/05/06/holcim-el-djazair-installe-des-panneaux-solaires-sur-son-site-de-production/#google_vignette
https://elwatan-dz.com/industrie-mecanique-production-du-premier-pivot-dirrigation
https://elwatan-dz.com/industrie-mecanique-production-du-premier-pivot-dirrigation
https://www.algerie-eco.com/2024/05/12/fabrication-dascenseurs-vers-la-realisation-dusines-en-partenariat-avec-les-italiens-et-les-chinois/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/12/fabrication-dascenseurs-vers-la-realisation-dusines-en-partenariat-avec-les-italiens-et-les-chinois/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/12/fabrication-dascenseurs-vers-la-realisation-dusines-en-partenariat-avec-les-italiens-et-les-chinois/
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Il s’agit de l’entreprise privée Mediterranean Float Glass 

(MFG), implantée dans la région de Larbâa, à l’est de la 

wilaya de Blida, et filiale de Cevital, qui a su s’imposer dans 

le monde de l’industrie du verre, en positionnant l’Algérie 

comme pays exportateur en cette matière. 

Selon le directeur de la logistique de l’entreprise, Adel 

Ouhlima, qui s’est exprimé à l’agence APS, cette unité de 

production de verre plat «est la première à l’échelle 

africaine et 5e au niveau mondial en termes de production 

et de qualité». Présente dans différents marchés, MFG 

répond non seulement à la demande locale, mais elle a 

également réussi à conquérir des marchés internationaux, 

avec une forte présence en Tunisie. 
Source : L’Algérie Aujourd’hui  14.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/verre-plat-lalgerie-1er-
producteur-en-afrique/  

 

Tosyali Algérie annonce la mise en service de 

son usine de production d’acier plat 
 

Le complexe sidérurgique Tosyali Algérie, implanté à 

Bethioua dans la wilaya d’Oran, a annoncé, ce lundi 27 

mai, la mise en service de son usine de production d’acier 

plat. Il s’agit de la première phase de ce nouvel 

investissement qui entrera complètement en exploitation 

durant le 2e semestre de l’année 2024. 

« Tosyali Algérie a l’immense honneur d’annoncer la mise 

en service de son usine de production d’acier plat en mai 

2024 », indique le siderurgiste dans un communiqué, 

soulignant que « de cette manière, la première phase de 

ce nouvel investissement a été mise en marche. » 

« Tosyali Algérie répondra pleinement aux besoins 

nationaux en acier plat et deviendra également un 

exportateur de ce matériau », selon la même source, qui 

ajoute : « Ainsi, la contribution de Tosyali Algérie à 

l’intégration industrielle de l’Algérie et à l’augmentation 

des revenus d’exportation hors hydrocarbures sera 

significative. »En décembre dernier, le vice-président de 

Tosyali Algérie, Alp Topcuoglu, avait annoncé la mise en 

service partielle du nouveau projet de production d’acier 

plat « à partir du mois de juin » prochain. 
Source : Algérie Eco 27.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/27/tosyali-algerie-
annonce-la-mise-en-service-de-son-usine-de-production-dacier-

plat/  

 

Industrie : Anabib livre à Djezzy un 1er 

pylône fabriqué localement 
 

Optimum Telecom Algérie (Djezzy) et l’Entreprise 

Nationale de Tubes et Transformation de Produits Plats 

(ANABIB), ont franchi récemment une étape importante 

dans le cadre de la mise en œuvre de leur partenariat. 

En effet, un premier pylône avec un taux d’intégration 

locale de 90% a été livré à Djezzy. C’est ce qu’indique un 

communiqué de Djezzy parvenu hier à  notre rédaction. 

«Cette réalisation témoigne de l’expertise et de 

l’engagement des deux entreprises envers le savoir-faire 

national algérien », précise la même source. 
Source : El Watan 13.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/industrie-anabib-livre-a-djezzy-
un-1er-pylone-fabrique-localement  

 

 

 

Prix des climatiseurs. Zitouni : «Cette année, 

tout sera sous contrôle» 
 

n visite de travail et d’inspection à Annaba, le ministre du 

commerce et de la promotion des exportations, Tayeb 

Zitouni, a été reçu à l’usine TCL Electronics Algérie. 
Profitant de cette occasion, le premier responsable du 

secteur a évoqué à nouveau le dossier des climatiseurs. 

Lors d’un échange qu’il a eu avec le DG de ladite 

entreprise, M. Zitouni a tenu à lui affirmer qu’aucune 

hausse au niveau des prix de ce produit n’est tolérée, 

surtout pas pendant la saison estivale. Le ministère a 

ensuite enchaîné : «Il faut avoir un stock appréciable avec 

une maîtrise des prix. Ne nous refaites pas le coup de 

l’année passée, chaque hausse de température a été suivie 

d’une hausse au niveau des prix. Tous les producteurs 

nous ont affirmé que ce n’était pas de leurs habitudes 

d’augmenter le prix des climatiseurs et que c’était une 

situation exceptionnelle. Un climatiseur de 60.000 DA a 

été estimé à 120.000 DA.» 
Source : L’Algérie aujourd’hui 30.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/prix-des-climatiseurs-

zitouni-cette-annee-tout-sera-sous-controle/ 

 

Industrie de l’électroménager : Tebboune 

sauve l’Eniem de Tizi Ouzou 
 

«Une enveloppe de 3,5 milliards de dinars a été allouée à 

ce complexe industriel  pour lui permettre  d’insuffler une 

nouvelle dynamique économique. Et ce, suite aux 

instructions et directives du président de la République», 

a déclaré le ministre de l’Industrie et de la Production 

pharmaceutique, Ali Aoun, hier, à Tizi Ouzou. 

L’Eniem, l’Entreprise nationale des industries de 

l’électroménager qui se trouve à 7 kilomètres à l’est de 

Tizi-Ouzou, bénéficiera d’un plan de redressement. Une 

enveloppe de 3,5 milliards de dinars a été octroyée à ce 

complexe industriel, dans le cadre d’un plan de relance, a 

indiqué, hier, Ali Aoun, ministre de l’Industrie et de la 

Production pharmaceutique, lors de sa visite de travail et 

d’inspection effectuée dans la wilaya de Tizi Ouzou. 
Source : El Watan 14.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/industrie-de-lelectromenager-

tebboune-sauve-leniem-de-tizi-ouzou 
 

 

 

Automobile 
 

Construction de véhicules : Un décret 

exécutif sur les conditions d’exercice de 

l’activité publié au JO 
 

Un décret exécutif modifiant et complétant le décret 

exécutif n 22- 384 du 17 novembre 2022 fixant les 

conditions et les modalités d’exercice de l’activité de 

construction de véhicules a été publié au journal officiel 

n33. 

Il s'agit du décret exécutif n 24-159 du 12 mai 2024, signé 
par le Premier ministre Nadir Larbaoui. 

Ce texte stipule dans son article 7 que le dossier requis 

pour l'obtention de l’autorisation préalable, comprend, 

outre la demande d'obtention de l'autorisation, le cahier 

de charges, une déclaration de probité, une copie des 

statuts de la société, le numéro d'identification fiscale, une 

https://lalgerieaujourdhui.dz/verre-plat-lalgerie-1er-producteur-en-afrique/
https://lalgerieaujourdhui.dz/verre-plat-lalgerie-1er-producteur-en-afrique/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/27/tosyali-algerie-annonce-la-mise-en-service-de-son-usine-de-production-dacier-plat/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/27/tosyali-algerie-annonce-la-mise-en-service-de-son-usine-de-production-dacier-plat/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/27/tosyali-algerie-annonce-la-mise-en-service-de-son-usine-de-production-dacier-plat/
https://elwatan-dz.com/industrie-anabib-livre-a-djezzy-un-1er-pylone-fabrique-localement
https://elwatan-dz.com/industrie-anabib-livre-a-djezzy-un-1er-pylone-fabrique-localement
https://lalgerieaujourdhui.dz/prix-des-climatiseurs-zitouni-cette-annee-tout-sera-sous-controle/
https://lalgerieaujourdhui.dz/prix-des-climatiseurs-zitouni-cette-annee-tout-sera-sous-controle/
https://elwatan-dz.com/industrie-de-lelectromenager-tebboune-sauve-leniem-de-tizi-ouzou
https://elwatan-dz.com/industrie-de-lelectromenager-tebboune-sauve-leniem-de-tizi-ouzou
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copie du registre du commerce électronique, la 

présentation d’un protocole ou d’un accord de 

partenariat, le cas échéant. 
Source : El Watan 17.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/construction-de-vehicules-un-

decret-executif-sur-les-conditions-dexercice-de-lactivite-publie-
au-jo  

 

Automobile : près de 159.000 véhicules 

importés au titre des quotas de l’année 2023 
 

Près de 159.000 véhicules ont été importés au titre des 

quotas accordés aux concessionnaires au titre de l’année 

2023 sur un quota total de 180.000 véhicules. 

C’est qu’a fait savoir le ministre de l’Industrie et de la 

Production pharmaceutique, Ali Aoun, qui était l’invité du 

Forum d’El Moudjahid ce dimanche pour passer en revue 

les principaux indicateurs du secteur industriel du pays. 

M. Aoun a précisé qu’au 18 avril dernier, 159.037 

véhicules ont été importés au titre des quotas accordés 

pour 2023 à 24 concessionnaires, dont 137.982 véhicules 

de tourisme, utilitaires et légers. 
Source : Algérie Eco 12.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/12/automobile-

pres-de-159-000-vehicules-importes-au-titre-des-quotas-de-
lannee-2023/  

 

Importation automobile en Algérie : 27 

nouveaux concessionnaires agréés 

 
Invité au forum du quotidien El Moudjahid, le ministre de 

l’Industrie et de la Production pharmaceutique, M. Ali 

Aoun, s’est exprimé une nouvelle fois sur le dossier de 

l’industrie mécanique et l’importation des véhicules. 

M. Aoun a tenu ainsi à expliquer l’approche adoptée par 

les pouvoirs publics pour ce dossier en soulignant 

l’importance accordée pour le développement de 

l’industrie mécanique en Algérie : « Le véhicule est une 

nécessité mais pas une priorité » a-t-il déclaré avant de 

dévoiler les chiffres des importations des véhicules depuis 

la mise en œuvre du nouveau cahier des charges : « Nous 

avons réservé une cagnotte de plus de 1,9 milliard de 

dollars en 2023 pour l’importation de 180.000 véhicules. 

Jusqu’au 18 avril 2024, l’Algérie a importé plus de 159.000 

véhicules touristiques et utilitaires.  
Source : L’Algérie Aujourd’hui 12.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/importation-automobile-en-

algerie-27-nouveaux-concessionnaires-agrees/  

 

Great Wall : la marque chinoise de retour 

dans le paysage automobile algérien 
 

Great Wall (Grande Muraille), la marque automobile 

chinoise, a annoncé son retour dans le paysage 

automobile algérien après une absence de plus de six ans. 

Son nouveau distributeur exclusif, Great Wall Motors 

Algérie, a obtenu la licence pour introduire quatre 

modèles de véhicules dans le pays. 

La marque propose une gamme variée de véhicules, avec 

un accent particulier sur les SUV et les crossovers 

urbains. Pour son retour, Great Wall Motors prévoit de 

commercialiser des pick-up et des SUV de luxe en 

Algérie. 
Source : El Watan 20.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/industrie-automobile-jetour-

fabriquera-ses-voitures-en-algerie-a-partir-de-fin-2025 

 

Renault Trucks Algérie : La caravane «Eco 

Drive & Road Safety Tour 2024» sillonnera le 

pays 
 

Après les deux premières éditions, Renault Trucks 

Algérie a lancé lundi la 3e caravane «Eco Drive & Road 

Safety Tour 2024» depuis la ville des Roses, Blida, chez 

l'agent distributeur Sarl Odyssée, avec la présence de près 

d'une trentaine de participants. 

La caravane Eco Drive & Road Safety Tour, qui se 

déroulera du 6 mai au 5 juin à travers les régions du pays, 

ira à la rencontre de ses clients, sachant que les actions 

ont souvent plus d’impact que les mots, rappelle Renault 

Trucks Algérie, qui a pris l’initiative d’organiser cet 

événement pour encourager les bonnes pratiques en 

matière de conduite. 

La caravane Renault Trucks, qui sillonnera ainsi plusieurs 

régions (Blida, Alger, Oran, Béjaïa, M’sila, Sétif, 

Tadjenanet, Constantine et Guelma) en se rendant chez 

ses distributeurs, offre aux chauffeurs l’occasion de se 

perfectionner dans une conduite rationnelle et de se 

familiariser avec les règles fondamentales de sécurité 

routière. 
Source : El Watan 09.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/renault-trucks-algerie-la-
caravane-eco-drive-road-safety-tour-2024-sillonnera-le-pays  

 

Usine Fiat d’Oran : Ali Aoun reçoit une 

délégation du groupe Stellantis 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 

Pharmaceutique, Ali Aoun, a reçu, ce mardi 28 mai 2024, 

une délégation du groupe Stellantis, conduite par M. Samir 

Cherfan, directeur de la région Afrique et Moyen-Orient, 

indique un communiqué du ministère, qui précise que 

cette rencontre s’inscrit « dans le cadre du suivi de 

l’avancement du projet de fabrication de voitures en 

Algérie sous la marque Fiat« . 

A cette occasion, Samir Cherfan a confirmé, selon la 

même source, « l’engagement du groupe Stellantis à 

soutenir le développement de l’industrie automobile en 

Algérie. » 
Source : Algérie Eco 28.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/28/usine-fiat-

doran-ali-aoun-recoit-une-delegation-du-groupe-stellantis/  

 

Florian Huettl : « Opel est fin prête pour la 

deuxième étape de croissance en Algérie » 
 

Florian Huettl, le Chief excecutif officer (CEO) du 

constructeur automobile allemand Opel, relevant du 

groupe Stellantis, a indiqué que la marque « est prête pour 

une nouvelle étape de croissance en Algérie ». Opel avait 

fait son retour sur le marché algérien en novembre 

dernier. 

« Opel a choisi son partenaire Hallil groupe en Algérie 

pour s’installer sur le marché algérien avec qui nous avons 

réussi à monter un réseau complet de distributeur. 

C’était vraiment un engagement très fort pour toutes les 

parties afin de monter toute une infrastructure qui sert à 

la commercialisation et au service après-vente. Je me suis 

rendu moi-même en novembre dernier pour marquer ce 

moment important pour Opel qui était le retour sur le 

marché algérien », a expliqué M. Huettl dans un entretien 

paru dans le journal El Watan de ce mardi 21 mai. 

https://elwatan-dz.com/construction-de-vehicules-un-decret-executif-sur-les-conditions-dexercice-de-lactivite-publie-au-jo
https://elwatan-dz.com/construction-de-vehicules-un-decret-executif-sur-les-conditions-dexercice-de-lactivite-publie-au-jo
https://elwatan-dz.com/construction-de-vehicules-un-decret-executif-sur-les-conditions-dexercice-de-lactivite-publie-au-jo
https://www.algerie-eco.com/2024/05/12/automobile-pres-de-159-000-vehicules-importes-au-titre-des-quotas-de-lannee-2023/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/12/automobile-pres-de-159-000-vehicules-importes-au-titre-des-quotas-de-lannee-2023/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/12/automobile-pres-de-159-000-vehicules-importes-au-titre-des-quotas-de-lannee-2023/
https://lalgerieaujourdhui.dz/importation-automobile-en-algerie-27-nouveaux-concessionnaires-agrees/
https://lalgerieaujourdhui.dz/importation-automobile-en-algerie-27-nouveaux-concessionnaires-agrees/
https://elwatan-dz.com/renault-trucks-algerie-la-caravane-eco-drive-road-safety-tour-2024-sillonnera-le-pays
https://elwatan-dz.com/renault-trucks-algerie-la-caravane-eco-drive-road-safety-tour-2024-sillonnera-le-pays
https://www.algerie-eco.com/2024/05/28/usine-fiat-doran-ali-aoun-recoit-une-delegation-du-groupe-stellantis/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/28/usine-fiat-doran-ali-aoun-recoit-une-delegation-du-groupe-stellantis/
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Et d’ajouter : « Ensuite, nous avons commercialisé en très 

peu de temps 4000 véhicules qui étaient la première 

capacité d’importation que nous avons obtenue, grâce au 

professionnalisme de notre partenaire algérien Hallil 

Groupe. La marque a eu un accueil favorable, si l’on tient 

en compte des retours d’informations de nos partenaires.  
Source : Algérie Eco 21.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/21/florian-huettl-
opel-est-fin-prete-pour-la-deuxieme-etape-de-croissance-en-

algerie/ 
 

Industrie automobile : Jetour fabriquera ses 

voitures en Algérie à partir de fin 2025 
 

Une usine de fabrication de véhicules de la marque 

chinoise Jetour devra être réalisée dans la wilaya de Bordj 

Bou Arreridj et sa première voiture sortira des lignes de 

production en décembre 2025, a annoncé le président-

directeur général de la Sarl Revolva, représentant officiel 

de la marque en Algérie. 
S’exprimant samedi soir, lors d’une cérémonie dédiée au 

lancement de la marque Jetour en Algérie, M. Anis 

Benhamadi a précisé que cette usine sera «une des plus 

grandes dans la région», ajoutant que Jetour ambitionnait 

de participer au «renforcement de la position de l’Algérie 

dans l’industrie automobile régionale et d’en faire une 

base stratégique pour l’exportation de véhicules fabriqués 

localement vers d’autres marchés africains». 
Source : Algérie Eco 19.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/19/jetour-fait-
entree-marche-algerien/  

 

Permis à points : entrée en vigueur avant 

2026 

 
Pour améliorer la sécurité routière et surtout tenter de 

réduire le nombre d’accidents, l’Etat adopte le permis de 

conduire à points. Alors que cette option a été envisagée 

depuis quelques années déjà, le directeur général de la 

délégation nationale à la sécurité routière (DNSR), 

Ahmed Naït El-Hocine, a évoqué ce dossier une nouvelle 

fois hier. A ce sujet, le commissaire principal de police a 

fait savoir que cette procédure pourrait être appliquée 

avant 2026. «Ce dispositif est actuellement en phase finale 

de développement, il devrait être opérationnel d’ici un an 

à un an et demi. Si tout se passe comme prévu, ce système 

pourrait être instauré avant 2026. Il vise à renforcer la 

sécurité routière en sanctionnant les comportements 

dangereux au volant et en promouvant une conduite plus 

responsable», a-t-il ainsi déclaré lors d’un passage sur les 

ondes de la radio Chaîne 1.. 
Source : L’Algérie aujourd’hui 29.05.2024 

Lien :  https://lalgerieaujourdhui.dz/permis-a-points-entree-en-
vigueur-avant-2026/  

 

Le Salon de l’industrie automobile et 

accessoires s’ouvre à Constantine avec 40 

exposants 
 

La deuxième édition du Salon national de l’industrie 

automobile et ses accessoires « Cirta auto » s’est 

ouverte, lundi après-midi à Constantine, sous le thème de 

« Soutien, partenariat et développement industriel » avec 

la participation de 40 exposants. 

Cette manifestation économique de cinq jours, qui se 

tient à la salle Ahmed Bey (Zénith) à l’initiative de la 

société Event pro sous l’égide du wali de Constantine, 

Abdelkhalek Sayouda, regroupe plusieurs constructeurs 

automobiles agrées en Algérie, des entreprises de 

fabrication de pièces de rechange, des industriels et 

importateurs de motocyclettes au côté de plusieurs 

banques et compagnies d’assurance, rapporte l’APS. 
Source : Algérie Eco 06.05.2024 

Lien : Le Salon de l’industrie automobile et accessoires s’ouvre 
à Constantine avec 40 exposants | Algerie Eco (algerie-

eco.com) 
 

Transport-logistique  
 

 

Défaillances dans le secteur des transports : 

Des textes réglementaires à revoir 
 

L’inspecteur général du ministère des Transports, 

Mohand Said Madji, a révélé un programme de soutien 

aux wilayas en bus pour le transport urbain et périurbain 

en fonction des possibilités disponibles. Il a également 

souligné que la rencontre de Constantine portera des 

recommandations sur toutes les lacunes et les problèmes 

enregistrés, afin de trouver des solutions. 

La rencontre régionale sur l’évaluation du secteur des 

transports dans les wilayas de l’Est, organisée, hier, à 

l’Institut des personnels des collectivités locales de 

Constantine,  a connu de nombreuses propositions dans 

le cadre du processus d’identification des obstacles et des 

problèmes qui lui sont spécifiques. 
Source : El Watan 13.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/defaillances-dans-le-

secteur-des-transports-des-textes-reglementaires-a-

revoir  
 

Etusa : réouverture de la station d’El Harrach 
 

L’Etablissement public de transport urbain et suburbain 

d’Alger (Etusa), a annoncé mercredi dans un 

communiqué, la réouverture de sa station urbaine d’El 

Harrach, après des travaux d’aménagement et 

d’extension et d’embellissement qui ont permis de 

l’équiper de plusieurs commodités, dont un service qui 

informe les usagers des horaires du passage des bus en 

temps réel. 

« Cette station urbaine est équipée d’un abri bus 

intelligent, qui permet l’accès à l’information relative au 

réseau urbain via des codes QR, l’affichage des itinéraires 

via des girouettes électroniques et, pour la première fois, 

l’annonce du temps d’arrivée des bus en temps réel, les 

aléas d’exploitation et la température », précise l’Etusa. 
Source : Algérie Eco 08.05.2024 

Lien : Etusa : réouverture de la station d'El Harrach | 

Algerie Eco (algerie-eco.com) 

 

La SNTF et le FNI examinent le projet de 

réalisation du Complexe de la gare Agha à 

Alger 
 

Le directeur général de la Société nationale de transport 

ferroviaire (SNTF), Azzedine Aadj Bououni, a reçu 

aujourd’hui, lundi 6 mai 2024, le directeur général du 

Fonds national d’investissement (FNI), Kamel Mansouri, 

en présence de cadres de la société et du fonds. 

https://www.algerie-eco.com/2024/05/19/jetour-fait-entree-marche-algerien/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/19/jetour-fait-entree-marche-algerien/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/29/permis-de-conduire-ce-qui-va-changer/%20/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/29/permis-de-conduire-ce-qui-va-changer/%20/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/06/le-salon-de-lindustrie-automobile-et-accessoires-souvre-a-constantine-avec-40-exposants/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/06/le-salon-de-lindustrie-automobile-et-accessoires-souvre-a-constantine-avec-40-exposants/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/06/le-salon-de-lindustrie-automobile-et-accessoires-souvre-a-constantine-avec-40-exposants/
https://elwatan-dz.com/defaillances-dans-le-secteur-des-transports-des-textes-reglementaires-a-revoir
https://elwatan-dz.com/defaillances-dans-le-secteur-des-transports-des-textes-reglementaires-a-revoir
https://elwatan-dz.com/defaillances-dans-le-secteur-des-transports-des-textes-reglementaires-a-revoir
https://www.algerie-eco.com/2024/05/08/etusa-reouverture-de-la-station-del-harrach/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/08/etusa-reouverture-de-la-station-del-harrach/
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Lors de cette réunion, tenue au siège de la direction 

générale de la SNTF, il a été examiné le projet de 

réalisation du « Complexe de la gare Agha » à Alger, 

indique un communiqué de la Société nationale de 

transport ferroviaire. 

« Une présentation technique détaillée du projet a été 

faite, comprenant, en plus de la création d’une nouvelle 

gare aux normes internationales, plusieurs installations et 

structures essentielles, telles qu’un centre commercial, un 

hôtel de luxe, une tour administrative, un parking à 

étages, des places et des jardins de loisirs, ainsi que des 

espaces ouverts donnant directement sur le front de mer 

du port d’Alger », lit-on dans le communiqué. 
Source : Algérie Eco 07.05.2024 

Lien : La SNTF et le FNI examinent le projet de réalisation du 
Complexe de la gare Agha à Alger | Algerie Eco (algerie-

eco.com) 

 

Destiné à devenir un hub de transit : Les 

grandes ambitions de l’aéroport d’Alger 
 

Faire de l’aéroport d’Alger un véritable hub entre 

l’Afrique et le reste du monde est le défi auquel fait face 

la société de gestion des infrastructures aéroportuaires 

(SGSIA). 

Invité de la Chaîne I de la radio hier, Mokhtar Mediouni, 

directeur de la SGSIA, a fait étalage de sa vision de ce que 

devrait proposer l’aéroport d’Alger comme services et 

commodités pour les passagers afin de concrétiser au 

mieux l’aspect hub de l’enceinte algéroise. 

Les escales dans l’aéroport peuvent durer des heures. La 

qualité des services est donc d’une grande importance et 

déterminante dans le fait de rendre agréable l’expérience 

des passagers. 

Cet aspect semble avoir été bien cerné par le nouveau 

directeur de l’aéroport d’Alger, Mokhtar Mediouni. 

« L’aéroport d’Alger est un bijou qui n’est pas exploité à 

100% de ses capacités. » C’est le constat établi d’emblée 

par le nouveau directeur, installé il y a deux mois à son 

poste. 
Source : Algérie Eco 14.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/destine-a-devenir-un-hub-
de-transit-les-grandes-ambitions-de-laeroport-dalger/  

 

Tassili Airlines : la liaison Alger – Paris 

opérée deux fois par jour à partir du 5 juillet 
 

La compagnie aérienne Tassili Airlines opérera la liaison 

Alger (Houari Boumediene) – Paris (Charles de Gaulle) à 

raison de deux fois par jour à partir du 5 juillet prochain, 

a-t-elle indiqué, dimanche, dans un communiqué. 

Après son passage à une fréquence quotidienne dès le 08 

juin prochain, avec un appareil de type Boeing 737-

800NG, soit plus de 2.000 sièges hebdomadaires, la ligne 

Alger (Houari Boumediene) – Paris (Charles de Gaulle) 

verra l’introduction d’une deuxième fréquence 

quotidienne, soit deux (02) vols par jour, à partir du 5 

juillet prochain, portant le nombre de sièges proposés à 

plus de 4300 par semaine, explique la compagnie 
Source : AlgérieEco 05.05.2024 

Lien : Tassili Airlines : la liaison Alger - Paris opérée deux fois 
par jour à partir du 5 juillet  (algerie-eco.com) 

 

 

 

Zitouni : préparatifs pour la création de 

zones franches à Jijel, El Tarf et Tébessa 
 

Les préparatifs pour le lancement de zones franches au 

niveau du port de Djen Djen (w. Jijel), de Bouchebka 

(w.Tébessa) et de la wilaya d’El Tarf sont en cours, et ce 

dans le cadre des efforts visant à augmenter le volume des 

échanges commerciaux, notamment avec les pays voisins. 

C’est ce qu’a fait savoir jeudi le ministre du Commerce et 

de la Promotion des exportations, Tayeb Zitouni, lors 

d’une plénière consacrée aux questions orales à 

l’Assemblée populaire nationale (APN). 

M. Zitouni a affirmé que les préparatifs étaient en cours 

pour « le lancement d’une zone franche à caractère 

commercial et industriel, dans le cadre du projet 

d’extension du port de Djen Djen, avec tous ses aspects 

techniques, économiques et juridiques, avec l’examen de 

la possibilité de son extension pour englober la zone 

industrielle de Bellara ». Pour la gestion de cette zone aux 

normes internationales, une réflexion est engagée pour 

établir un partenariat avec des sociétés internationales, 

chinoises et turques en particulier, au regard de leur riche 

expérience en la matière. 
Source : Algérie Eco 24.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/17/zitouni-

preparatifs-pour-la-creation-de-zones-franches-a-jijel-el-

tarf-et-tebessa/ 
 

Port de béjaïa : Zahana veux une gestion 

optimale 
 

Le ministre des transports, Mohamed El-Habib Zahana, a 

effectué hier une visite d’inspection et de travail dans la 

wilaya de Béjaïa où il est passé en revue l’ensemble des 

infrastructures portuaires et aéroportuaires de la wilaya. 

Accompagné du wali Kamel Eddine Kerbouche, des élus 

nationaux, des membres de la commission de wilaya de 

sécurité et des autorités de la wilaya. Il a visité les 

structures d’accueil de l’aéroport international Abane 

Ramdane où il s’est enquis des conditions d’accueil des 

voyageurs à destination de la wilaya et particulièrement 

les membres de la communauté nationale installés à 

l’étranger et ce, la veille de la période estivale. 
Source : El Moudjahid 22.05.2024 

Lien : h https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/port-

de-bejaia-zahana-veux-une-gestion-optimale-218473 
 

Fret maritime : 126 millions de tonnes de 

marchandises en 2023 
 

Le ministre des Transports, Mohamed El-Habib Zahana, 

relevé, ce samedi 4 mai, « une croissance notable du fret 

maritime, en 2023, avec un volume global de 126 millions 

de tonnes de marchandises, contre 120 millions de tonnes 

en 2022 », 

Le ministre, qui s’exprimait lors d’une rencontre nationale 

consacrée aux préparatifs de la saison estivale et 

l’évaluation de l’activité portuaire abritée par l’Ecole 

nationale supérieure maritime (ENSM) de Bou Ismail 
(Tipasa), a appelé à « redoubler d’efforts et à l’adoption 

des normes de travail mondiales pour développer ces 

capacités de manière à contribuer à l’édification de 

l’économie nationale ». 
Source : Algérie Eco 04.05.2024 

Lien : Fret maritime : 126 millions de tonnes de marchandises 
en 2023 | Algerie Eco (algerie-eco.com) 

https://www.algerie-eco.com/2024/05/07/la-sntf-et-le-fni-examinent-le-projet-de-realisation-du-complexe-de-la-gare-agha-a-alger/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/07/la-sntf-et-le-fni-examinent-le-projet-de-realisation-du-complexe-de-la-gare-agha-a-alger/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/07/la-sntf-et-le-fni-examinent-le-projet-de-realisation-du-complexe-de-la-gare-agha-a-alger/
https://lalgerieaujourdhui.dz/destine-a-devenir-un-hub-de-transit-les-grandes-ambitions-de-laeroport-dalger/
https://lalgerieaujourdhui.dz/destine-a-devenir-un-hub-de-transit-les-grandes-ambitions-de-laeroport-dalger/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/05/tassili-airlines-la-liaison-alger-paris-operee-deux-fois-par-jour-a-partir-du-5-juillet/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/05/tassili-airlines-la-liaison-alger-paris-operee-deux-fois-par-jour-a-partir-du-5-juillet/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/17/zitouni-preparatifs-pour-la-creation-de-zones-franches-a-jijel-el-tarf-et-tebessa/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/17/zitouni-preparatifs-pour-la-creation-de-zones-franches-a-jijel-el-tarf-et-tebessa/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/17/zitouni-preparatifs-pour-la-creation-de-zones-franches-a-jijel-el-tarf-et-tebessa/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/17/zitouni-preparatifs-pour-la-creation-de-zones-franches-a-jijel-el-tarf-et-tebessa/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/17/zitouni-preparatifs-pour-la-creation-de-zones-franches-a-jijel-el-tarf-et-tebessa/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/04/fret-maritime-126-millions-de-tonnes-de-marchandises-en-2023/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/04/fret-maritime-126-millions-de-tonnes-de-marchandises-en-2023/
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Liaison Port d’Oran – Autoroute Est-Ouest : 

le premier tronçon livré fin juin 
 

Le projet de la liaison d’évitement du port d’Oran à 

l’autoroute Est-Ouest, dans sa première tranche, connait 

un rythme satisfaisant en matière de réalisation et sera 
livré dans les délais fixés, à la fin du mois de juin prochain, 

a annoncé, mardi, le wali d’Oran Saïd Sayoud, lors de sa 

visite d’inspection du projet.M. Sayoud a précisé que « les 

travaux, confiés à un groupement d’entreprises algéro-

turques, avancent à un rythme satisfaisant avec le respect 

des délais impartis, fixés à fin juin prochain au plus tard », 

sachant que la première phase du projet s’étend sur une 

distance de 8 km. 
Source : Algérie Eco 01.05.2024 

Lien : Liaison Port d’Oran - Autoroute Est-Ouest : le premier 

tronçon livré fin juin (algerie-eco.com) 

 

Restauration et renforcement de la flotte 

maritime : Un enjeu de souveraineté 

économique 
 

Un plan de restructuration validé par le conseil des 

participations de l’Etat (CPE) est en cours pour revitaliser 

le secteur du transport maritime, notamment celui des 

marchandises. Une enveloppe conséquente a été dégagée 

pour la réfection de cette flotte, et un prêt d’une valeur 

de 20 milliards de dinars a été octroyé pour l’acquisition 

de nouveaux navires.Intervenant sur les ondes de la radio 

nationale hier, la présidente-directrice générale du 

groupe algérien de transport maritime (Gatma), Nadia 

Rabia, a détaillé les initiatives prises pour mener à bien 

cette restructuration. Dans ce sens, elle a rappelé que 

Cnan El Djazair a été créée en 2023 par le CPE, dans la 

perspective de remettre en état de navigabilité les neuf 

navires composant la flotte nationale et d’acquérir de 

nouveaux navires. L’objectif est de «récupérer les parts 

de marché perdues» 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 30.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/restauration-et-

renforcement-de-la-flotte-maritime-un-enjeu-de-

souverainete-economique/  
 

Gestion des ports : Zahana insiste sur 

l’impératif de hisser les normes de 

fonctionnement 
 

Le ministre des Transports, Mohamed El Habib Zahana, a 

souligné l’urgence d’une véritable réorganisation en ce qui 

concerne le mode de gestion dans les ports, ajoutant que 

la nonchalance demeurera à ce titre «intolérable».Le 

ministre des Transports, Mohamed El Habib Zahana, a 

insisté, hier depuis Jijel, sur l’impératif de hisser les 

normes de fonctionnement des ports et améliorer leur 

rendement au service de l’économie nationale.Dans un 

point de presse à l’issue d’une visite effectuée au projet 

de construction d’un quai de 320 mètres linéaire dans le 

cadre de la réalisation du terminal à conteneurs du port 

de Djen Djen, le ministre a indiqué que sa présence à Jijel 

a été mise à profit pour donner des instructions aux 

responsables de tous les ports du pays 
Source : Algérie Eco 20.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/gestion-des-ports-zahana-

insiste-sur-limperatif-de-hisser-les-normes-de-

fonctionnement  
Solutions intralogistiques de tri colis : Bowe 

Systec veut renforcer sa présence en Algérie 
 

A quelques semaines de la 55e édition de la Foire 

internationale d’Alger (FIA), prévue du 24 au 29 juin 

prochain au Palais des expositions (Alger), les 

investisseurs allemands veulent manifester leur retour en 

Algérie.Dans ce contexte, l’entreprise allemande Bowe 

Systec, fabricant et fournisseur de solutions intra-

logistiques de tri colis, convoyeurs, suites logicielles de 

contrôle, traçabilité et suivi des flux, a de grandes 

ambitions sur le marché algérien. 

Ses clients sont des entreprises économiques 

prestigieuses, comme Algérie Poste, Algérie Télécom, 

SEAAL du secteur public et d’autres entreprises du 

secteur privé. Elle a nommé Hamid Ghilès Hamdi pour 

diriger sa filiale algérienne Bowe Service qui «jouera un 

rôle clé dans la réalisation de sa stratégie de croissance». 
Source : El Watan 20.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/solutions-intralogistiques-de-tri-

colis-bowe-systec-veut-renforcer-sa-presence-en-algerie  
 

 

SECTEUR PHARMACEUTIQUE 

Contrôle des médicaments : L’ANPP a traité 

1155 dossiers depuis 2021 

 
Le directeur général de l’Agence nationale des produits 

pharmaceutiques (ANPP), Chérif Delih, a annoncé, hier à 

Alger, que le Comité d’experts cliniciens (CEC) créé 

auprès de l’ANPP a examiné et donné ses avis pour 1155 

dossiers relatifs à des produits pharmaceutiques pour 

être mis sur le marché, et ce, depuis 2021, a rapporté 

l’agence APS. «Pour le bilan du Comité d’experts 

cliniciens depuis sa création en 2021, il y a eu plus de 1155 

produits qui ont été expertisés, pour lesquels les 

membres ont donné des réponses. Concernant les 

dispositifs médicaux, il y a eu 547 dossiers soumis, dont 

42 ont été traités», a souligné le directeur général de 

l’ANPP lors de la cérémonie d’installation de la nouvelle 

composante de cette instance, en présence du ministre 

de l’Industrie et de la Production pharmaceutique, Ali 

Aoun. 
Source : El Watan 22.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/controle-des-medicaments-lanpp-

a-traite-1155-dossiers-depuis-2021  

 

« L’industrie du médicament est dépendante 

des matières premières importées » 
 

L’industrie algérienne du médicament est dépendante des 

matières premières importées, a indiqué le ministre de 

l’Industrie et de la Production pharmaceutique, Ali Aoun, 

https://www.algerie-eco.com/2024/05/01/liaison-port-doran-autoroute-est-ouest-le-premier-troncon-livre-fin-juin/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/01/liaison-port-doran-autoroute-est-ouest-le-premier-troncon-livre-fin-juin/
https://lalgerieaujourdhui.dz/restauration-et-renforcement-de-la-flotte-maritime-un-enjeu-de-souverainete-economique/
https://lalgerieaujourdhui.dz/restauration-et-renforcement-de-la-flotte-maritime-un-enjeu-de-souverainete-economique/
https://lalgerieaujourdhui.dz/restauration-et-renforcement-de-la-flotte-maritime-un-enjeu-de-souverainete-economique/
https://elwatan-dz.com/gestion-des-ports-zahana-insiste-sur-limperatif-de-hisser-les-normes-de-fonctionnement
https://elwatan-dz.com/gestion-des-ports-zahana-insiste-sur-limperatif-de-hisser-les-normes-de-fonctionnement
https://elwatan-dz.com/gestion-des-ports-zahana-insiste-sur-limperatif-de-hisser-les-normes-de-fonctionnement
https://elwatan-dz.com/solutions-intralogistiques-de-tri-colis-bowe-systec-veut-renforcer-sa-presence-en-algerie
https://elwatan-dz.com/solutions-intralogistiques-de-tri-colis-bowe-systec-veut-renforcer-sa-presence-en-algerie
https://elwatan-dz.com/controle-des-medicaments-lanpp-a-traite-1155-dossiers-depuis-2021
https://elwatan-dz.com/controle-des-medicaments-lanpp-a-traite-1155-dossiers-depuis-2021
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qui était l’invité jeudi de l’émission « 60min Éco » sur la 

radio chaîne 3. 

« L’industrie du médicament est dépendante à 80% des 

matières premières et intrants dans les formulations. 

Malgré qu’on couvre pratiquement autour de 75 % et 80 

% d’ici la fin de l’année, de nos besoins, nous restons 

dépendants des matières premières importées », a 

précisé M. Aoun. 

Et d’ajouter : « 2024 sera l’année du lancement de deux 

ou trois projets pour fabriquer des principes actifs et des 

matières premières pour intégrer autour de 40% a 50 % 

l’industrie du médicament ». 
Source : Algérie Eco 17.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/17/lindustrie-du-
medicament-est-dependante-des-matieres-premieres-

importees/   

 

Industrie pharmaceutique : les prévisions 

d’Ali Aoun 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 

Pharmaceutique, Ali Aoun a assuré, lors de sa dernière 

sortie médiatique que l’année 2024 sera clôturée  avec 

une  production  pharmaceutique nationale d’une valeur 

de plus de 4 milliards de  dollars contre 3,56 milliards de 

dollars en 2023 et 3,14 milliards en 2022. Cette  

croissance  constante de la  production locale ,,grâce à 

l’effort de 300 unités  publiques et privées,  devrait baisser 

la  facture d’importation des médicaments au terme de 

cette année à un milliard de dollars, soit une  économie  

de 293 millions de  dollars  par rapport à  2023. L’objectif, 

selon le ministre est d’atteindre une couverture du 

marché locale  de 80, 48% d’ici  la  fin de l’année. 

Actuellement, précise Ali Aoun  plus de 3400 molécules 

de médicaments sont produites localement  sur les 4500  

enregistrées en Algérie. Depuis  plusieurs  années, le pays 

œuvre  à sortir de la dépendance  en  matière de 

médicaments et développer une industrie   

pharmaceutique  forte  et exportatrice. 
Source : Santé News 13.05.2024 

Lien : https://www.santenews-dz.com/industrie-
pharmaceutique-les-previsions-dali-aoun/  

 

Novo Nordisk Algérie : « Aucune rupture de 

stocks de stylos d’insuline..! » 
 

nauguration des panneaux solaires photovoltaïques au 

niveau de l’usine de production Novo Nordisk à Tizi 

Ouzou et de la clinique mobile.« Ce n’est pas parce que 

l’électricité  n’est pas  chère  en  Algérie que nous devons 

pas regarder vers l’avenir » a déclaré Malika Derghal DG 

de Novo Nordisk  en Algérie. 

Le laboratoire danois avec ses deux sites de production, 

l’un implanté à Tizi-Ouzou et le deuxième à Boufarik, a 

investi 100 millions d’euros pour booster la production  

locale en Algérie. « 72% des ventes en2023  sont des 

produits  fabriqués en Algérie et notre ambition est de 

porter ce chiffre à 99% en 2024. Notre priorité est de 

mettre entre les mains des patients algériens les meilleurs  

traitements. Aucune rupture de stocks de stylos 

d’insuline n’a été enregistrée depuis  le démarrage du site 

de production de Boufarik » 
Source : Santé News 15.05.2024 

Lien : L https://www.santenews-dz.com/novo-nordisk-algerie-
aucune-rupture-de-stocks-de-stylos-dinsuline/  

Novo Nordisk Algérie: Une économie  de 6 à 

8 milliards ! 

 

Le site de production de Novo Nordisk Algérie à Tizi-

Ouzou  fonctionnera, à partir d’aujourd’hui, avec des 

sources d’énergie mixtes, à savoir  l’énergie solaire, 

captée par des panneaux photovoltaïques et l’énergie 

conventionnelle. 

Les 1148 panneaux solaires qui réduiront les émissions 

annuelles de CO2 de 170 tonnes  et couvriront jusqu’à 

35 % de la consommation totale d’énergie du site, 

pendant les heures d’ensoleillement, ont été  installés 

pour se  conformer à la vision du gouvernement algérien 

sur la réduction de l’empreinte carbone et son impact 

environnemental. Avec une moyenne annuelle entre 2000 

et 3000 heures d’ensoleillement par an, le pays dispose 

d’un potentiel important d’énergie solaire. 

Ces panneaux solaires qui couvrent  une surface de 

3000m2 induiront une « économie  de 6 à 8 milliards  de 

GN par an ,lorsque le  programme sera  totalement  

déployé » a estimé de  son  côté, Boukhalfa Yaichi, expert 

et DG Green énergy cluster  Algérie. 
Source : Santé News 15.05.2024 

Lien : https://www.santenews-dz.com/novo-nordisk-algerie-
une-economie-de-6-a-8-milliards/  

 

Production de vaccin contre la grippe 

saisonnière : Ali Aoun reçoit Abbott Algérie 

et Saidal 

 
Le ministre de l’Industrie et de la Production 

Pharmaceutique, Ali Aoun, a reçu, ce mardi, le 

représentant des laboratoires Abbott Algérie et le 

directeur général adjoint du groupe Saidal « pour 

présenter un projet de production de vaccin contre la 

grippe saisonnière ». 

Lors de la rencontre, le ministre a écouté « une 

présentation détaillée de ce projet, qui commencera la 

production dans les plus brefs délais », lit-on dans un 

communiqué du ministère de l’Industrie et de la 

Production Pharmaceutique. 

M. Aoun a également exhorté « à accélérer la production 

de ce vaccin afin de couvrir le marché national avant le 

mois d’août prochain pour une livraison en septembre. » 

Le ministre a également insisté « sur la nécessité d’éviter 

tout retard concernant la disponibilité du vaccin en temps 

voulu ». 
Source : Algérie Eco 28.05.2024 

Lien :  https://www.algerie-eco.com/2024/05/28/production-
de-vaccin-contre-la-grippe-saisonniere-ali-aoun-recoit-abbott-

algerie-et-saidal// 
 

Algérie: La Propriété Intellectuelle dans le 

secteur de la Santé! 
 

La Chambre de Commerce Américaine (AmCham) en 

Algérie a organisé la première Conférence Nationale sur 

la Propriété Intellectuelle. Cet événement d’envergure 

s’est déroulé en présence du Dr. Redha Belkacemi 

représentant Monsieur Ali Aoun, Ministre de l’Industrie 

et de la Production Pharmaceutique, de Madame Elizabeth 

Moore Aubin, Ambassadeur des Etats Unis à Alger, du 

Professeur Kamel Senhadji, Président de l’Agence 

Nationale de Sécurité Sanitaire, de Monsieur Abdelhafid 

Bakhouche, Directeur Général des Douanes, de 

Monsieur Abdelhafid Belmehdi, Directeur Général de 

l’INAPI, M. Mohamed Saleck AHMED ETHMANE, 

directeur de bureau de l’OMPI, et du Docteur Doria 

Oughlis, Présidente de l’AmCham. 

https://www.algerie-eco.com/2024/05/17/lindustrie-du-medicament-est-dependante-des-matieres-premieres-importees/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/17/lindustrie-du-medicament-est-dependante-des-matieres-premieres-importees/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/17/lindustrie-du-medicament-est-dependante-des-matieres-premieres-importees/
https://www.santenews-dz.com/industrie-pharmaceutique-les-previsions-dali-aoun/
https://www.santenews-dz.com/industrie-pharmaceutique-les-previsions-dali-aoun/
https://www.santenews-dz.com/novo-nordisk-algerie-aucune-rupture-de-stocks-de-stylos-dinsuline/
https://www.santenews-dz.com/novo-nordisk-algerie-aucune-rupture-de-stocks-de-stylos-dinsuline/
https://www.santenews-dz.com/novo-nordisk-algerie-une-economie-de-6-a-8-milliards/
https://www.santenews-dz.com/novo-nordisk-algerie-une-economie-de-6-a-8-milliards/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/28/production-de-vaccin-contre-la-grippe-saisonniere-ali-aoun-recoit-abbott-algerie-et-saidal/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/28/production-de-vaccin-contre-la-grippe-saisonniere-ali-aoun-recoit-abbott-algerie-et-saidal/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/28/production-de-vaccin-contre-la-grippe-saisonniere-ali-aoun-recoit-abbott-algerie-et-saidal/
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La Propriété Intellectuelle est au cœur des priorités de 

l’AmCham, notamment dans le secteur de la Santé, et 

cette conférence marque un jalon important dans les 

efforts visant à renforcer les mesures de protection de 

l’innovation au service de la performance économique et 

du développement scientifique et technologique de 

l’Algérie 
Source : Santé News 12.05.2024 

Lien : https://www.santenews-dz.com/algerie-la-propriete-

intellectuelle-dans-le-secteur-de-la-sante/  

 

ENERGIE 

Pays exportateurs de pétrole de la région 

MENA : Les soldes budgétaires en légère 

baisse en 2024 
 

«Après l’excédent de 3,1% du PIB en 2023, le compte 

courant de l’Algérie devrait enregistrer un léger déficit de 

0,3% en 2024, conséquence de la baisse des prix 

mondiaux du pétrole, de la réduction des quotas et de la 

reprise des importations tirées par les équipements», 

souligne un rapport de la Banque mondiale. 

Parmi les pays en développement exportateurs de pétrole 

de la région, les prévisions pour 2024 indiquent une 

hausse de 2,5% du PIB par habitant en Iran, par rapport 

aux 4,3% de l’année précédente, et une progression de 

1,2% en Algérie, contre 1,9% en 2023.» C’est ce qu’a 

indiqué, hier, un rapport de la Banque mondiale dans son 

bulletin de l’information économique de la région MENA 

d’avril 2024. 
Source : El Watan 16.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/pays-exportateurs-de-petrole-de-
la-region-mena-les-soldes-budgetaires-en-legere-baisse-en-2024 

 

L’Algérie réalise huit découvertes 

d’Hydrocarbures 
 

Le ministre de l’Énergie et des Mines, Mohamed Arkab, a 

annoncé ce mercredi soir à Alger, la réalisation de huit 

(8) découvertes « majeures » et « très importantes » dans 

le domaine des hydrocarbures en Algérie, et ce, dans de 

« nouveaux sites », depuis le début de l’année en cours, 

grâce aux efforts propres de Sonatrach. 

M. Arkab, invité de la télévision publique, a déclaré : « 

Nous avons réalisé d’importantes découvertes depuis le 
début de cette année jusqu’à la fin de la dernière semaine 

de mai, au nombre de huit découvertes très importantes, 

qui apporteront une grande contribution aux réserves 

nationales d’hydrocarbures, notamment en ce qui 

concerne le gaz naturel. » 
Source : AlgérieEco 30.05.2024 

Lien :  https://www.algerie-eco.com/2024/05/30/lalgerie-
realise-huit-decouvertes-dhydrocarbures/ 

 

 

Énergie : Arkab fait le point sur les nouveaux 

contrats de Sonatrach 
 

Le ministre de l’Energie, Mohamed Arkab, assure que 
conformément aux instructions du président Tebboune, 

l’Algérie aspire à augmenter le volume des exportations à 

pas moins de 100 mds de m3 par an. Le volume actuel de 

la production nationale s’élève à 137 mds de m3 avec une 

hausse permanente du niveau de la consommation 

nationale. 

Au lendemain de la signature d’importants contrats de 

partenariat dans le secteur des hydrocarbures, le ministre 

de l’Energie et des Mines a tenu à souligner «l’importance 

d’accroître la production des hydrocarbures dans les 

années à venir». Il estime que ces contrats conclus 

récemment par le groupe Sonatrach avec de grandes 

compagnies d’importance mondial s’inscrivent dans cette 

optique de couvrir à la fois la demande de consommation 

nationale mais aussi d’augmenter le niveau des 

exportations. 

«Des efforts sont en cours pour réaliser de nouvelles 

explorations pour couvrir la demande croissante, 

notamment dans les industries manufacturières et les 

usines de pétrochimie». 
Source : El Watan 28.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/energie-arkab-fait-le-point-sur-
les-nouveaux-contrats-de-sonatrach  

 

Arkab relève des «indicateurs positifs» : «Il 

reste du chemin à faire dans l’exploration 

offshore» 
 

Le ministre de l’Energie et des Mines a fait valoir la place 

de  l’exploration offshore des hydrocarbures dans  les 

programmes publics pour le développement des secteurs 
minier, pétrolier et gazier précisant que «des études sont 

en cours pour déterminer les meilleures techniques 

d’exploration». 

Les études en cours sur l’exploration offshore ont révélé 

«des indicateurs positifs», selon le ministre de l’Energie et 

des Mines, Mohamed Arkab. C’est le cas  notamment 

pour le gaz naturel. Lors d’une plénière au Conseil de la 

nation jeudi dernier, le ministre a, en effet, souligné que 

«les études menées sur deux régions ont  fait ressortir 

des richesses importantes en gaz naturel. 

Ce constat concerne la partie située entre Skikda et 

Béjaïa et celle  entre Aïn Témouchent et Tlemcen. Dans 

ce sillage, le ministre a fait valoir la place de l’exploration 

offshore des hydrocarbures  dans  les programmes mis en 

place par l’Etat pour le développement du secteur minier, 

pétrolier et gazier précisant que «les études sont en cours 

pour déterminer les meilleures techniques d’exploration. 
Source : El Watan 25.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/arkab-releve-des-indicateurs-

positifs-il-reste-du-chemin-a-faire-dans-lexploration-offshore 

 

Fethi Oubraham, cadre dirigeant de la 

société Sonarem : «L’Algérie aura son pôle 

minier» 
 

Il y a 58 ans, l’Algérie nationalisait ses mines. Aujourd’hui, 

sur fond d’un ambitieux programme avec à la clé de 

grands projets structurants, la relance du secteur est en 

bonne voie et les mines disposent d’atouts pour apporter 

leur pierre à l’édifice de la diversification de l’économie 

nationale. 

Invité, hier, au Forum de la Chaîne I de la radio nationale, 

Fethi Oubraham, cadre dirigeant de la société Sonarem, 

relève l’importance d’une ville minière à Tindouf 

préconisée par le chef de l’Etat, affirmant que le projet 

«ouvrira de belles perspectives» et «les études sont en 

cours de réalisation». A ses yeux, avec les capacités de 

l’Algérie, «on pourra aller vers un pôle minier». A propos 

https://www.santenews-dz.com/algerie-la-propriete-intellectuelle-dans-le-secteur-de-la-sante/
https://www.santenews-dz.com/algerie-la-propriete-intellectuelle-dans-le-secteur-de-la-sante/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/02/terres-rares-resultats-positifs-de-lexploration-du-lithium-a-tamanrasset-et-in-guezzam/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/02/terres-rares-resultats-positifs-de-lexploration-du-lithium-a-tamanrasset-et-in-guezzam/
https://elwatan-dz.com/energie-arkab-fait-le-point-sur-les-nouveaux-contrats-de-sonatrach
https://elwatan-dz.com/energie-arkab-fait-le-point-sur-les-nouveaux-contrats-de-sonatrach
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https://elwatan-dz.com/arkab-releve-des-indicateurs-positifs-il-reste-du-chemin-a-faire-dans-lexploration-offshore
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de Gara Djebilet, qui devra entrer en production en 2025, 

l’invité de la radio indique que le projet figure parmi les 

10 plus grandes réserves mondiales. 
Source : El Moudjahid 06.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/fethi-

oubraham-cadre-dirigeant-de-la-societe-sonarem-l-algerie-aura-
son-pole-minier-217572  

 

Secteur minier : Les enjeux d’une activité 
 

Pendant de longues années et malgré des potentialités 

considérables, le secteur minier n’a pas pu connaître un 

essor qui sied à sa dimension stratégique et diversifiée. 

Il aurait pu se hisser à la seconde place après les 

hydrocarbures dans l’activité économique du pays. C'est 

du moins ce que pense l’expert financier et conseillé fiscal, 

Boubekeur Sellami joint vendredi par nos soins. 

Cependant, l'analyste estime qu'avec «l’arrivée du 

président de la République, Abdelmadjid Tebboune, la 

vision vis-à-vis du secteur minier a évolué pour lui donner 
une impulsion qui lui permettra de devenir l’une des 

sources de la croissance économique». 

En effet, la consolidation de l’industrie minière algérienne, 

a-t-il dit, est au «centre des préoccupations des pouvoirs 

publics qui veulent la recentrer sur les réels atouts du 

pays». D'autant, a-t-il dit «le potentiel minéral du pays est 

très riche». Et à ce titre, l’ «investissement est encouragé 

sous toutes ses formes, afin de valoriser ces ressources 

naturelles indispensables pour les activités industrielles et 

l’exportation». 
Source : El Moudjahid 06.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/secteur-minier-
les-enjeux-d-une-activite-217783  

 

Gaz naturel : l’Algérie vise une production de 

200 milliards de m3 au cours des 5 

prochaines années 
 

L’Algérie ambitionne de porter sa production annuelle de 

gaz naturel à environ 200 milliards de mètres cubes au 

cours des cinq prochaines années, a révélé dimanche le 

ministre de l’Energie et des Mines, Mohamed Arkab. 

« La stratégie d’investissement tracée par la compagnie 

Sonatrach vise à porter la production de gaz naturel au 

cours des cinq prochaines années à 200 milliards de m3 

par an, conformément aux instructions du président de la 

République, M. Abdelmadjid Tebboune, qui a ordonné 
d’augmenter le volume des exportations à 100 milliards 

de m3 par an », a précisé M. Arkab, lors d’une conférence 

de presse tenue en marge des travaux de la Réunion 

nationale des directeurs de la distribution du groupe 

Sonelgaz et des directeurs de l’énergie et des mines au 

niveau des wilayas. 
Source : AlgérieEco 27.05.2024 

Lien :  https://www.algerie-eco.com/2024/05/27/gaz-naturel-
lalgerie-vise-une-production-de-200-milliards-de-m3-au-cours-

des-5-prochaines-annees/) 

 

Vente de gaz à destination de l’Espagne : 

L’Algérie confirme sa position de premier 

fournisseur 
 

L’Algérie a confirmé au mois d’avril dernier sa position de 

principal fournisseur de gaz naturel à destination de 

l’Espagne, rapportent des médias espagnols. Durant ce 

mois, Sonatrach a couvert 46,1% des importations totales 

du Royaume ibérique avec 12,351 gigawattheures GWh, 

devant la Russie (19,9%) et le Nigeria (10,9%). 

«L’Algérie consolide son rôle traditionnel de principal 

fournisseur de gaz de l’Espagne, qui n’a été évincé qu’en 

2022 par les Etats-Unis», rapporte-t-on. Ainsi, et selon les 

données du bulletin Enagas, l’Algérie renforce sa position 

avec 36% du total importé sur l’année cumulée, devant la 

Russie 22,4% et les Etats-Unis 20,8%. 
Source : El Watan 12.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/vente-de-gaz-a-destination-de-
lespagne-lalgerie-confirme-sa-position-de-premier-fournisseur  

 

Gazoduc Transsaharien, interconnexion 

électrique, corridor pour l’hydrogène… 

Algérie - UE : L’élan énergétique 
 

«L’Algérie œuvre d’arrache- pied à renforcer le projet du 

gazoduc transsaharien reliant le Nigeria à la rive nord de 

la Méditerranée, via l’Algérie et le Niger, à travers le 

raccordement au réseau gazier algérien. Ce projet 
apportera une grande contribution aux 

approvisionnements en gaz naturel de l’Europe, et 

renforcera ainsi la sécurité énergétique de la rive nord de 

la Méditerranée, et soutiendra également le 

développement socioéconomique des pays de transit.» 

C’est ce qui a été souligné, vendredi, par le ministre de 

l’Énergie et des Mines, Mohamed Arkab, à Sorrente 

(Italie), dans une allocution prononcée, lors des travaux 

de la 3e édition du Forum international «Vers le sud : la 

stratégie européenne pour une nouvelle saison 

géopolitique, économique et socioculturelle en 

Méditerranée». Sachant que M. Arkab avait déjà annoncé, 

lors des travaux du 7e Sommet des chefs d’État et de 

gouvernement du Forum des pays exportateurs de gaz 

(GECF), qui a eu lieu au Centre international de 

Conférence (CIC), que le «TSGP» (Trans-Saharian Gas-

Pipeline) avançait à grands pas, ajoutant qu’il ne restait 

que 1 800 km (100 km au niveau du Nigeria, 1 000 km au 

Niger et 700 km en Algérie), objet d’études techniques, à 

réaliser sur les 4 000 km prévus. 
Source : El Moudjahid 18.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/gazoduc-

transsaharien-interconnexion-electrique-corridor-pour-l-
hydrogene-algerie-ue-l-elan-energetique-218256 

 
GNL : Sonatrach livre sa première cargaison 

en Croatie 

 
Le groupe Sonatrach a annoncé, ce mardi, la livraison de 

sa première cargaison de Gaz naturel liquéfié (GNL) en 

Croatie, indique le groupe pétrolier et gazier dans un 

communiqué. 

« Dans le cadre de sa stratégie de diversification de ses 

exportations gazières, Sonatrach a procédé à la livraison 

de sa première cargaison de GNL en Croatie, au niveau 

terminal de regazéification flottant de KRK en date du 22 

mai 2024 », précise le communiqué. 

Et d’ajouter : « Cette cargaison, chargée à partir du 

complexe de liquéfaction GL3Z à Betihoua (Algérie) et 

livrée à bord du méthanier Ougarta, propriété de 

Sonatrach, est le fruit d’une étroite collaboration menée 

avec les parties prenantes en Croatie depuis la mise en 

service de ce terminal en 2021, en vue de réunir les 
conditions nécessaires à sa réalisation. » 

Source : AlgérieEco 28.05.2024 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/fethi-oubraham-cadre-dirigeant-de-la-societe-sonarem-l-algerie-aura-son-pole-minier-217572
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/fethi-oubraham-cadre-dirigeant-de-la-societe-sonarem-l-algerie-aura-son-pole-minier-217572
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/fethi-oubraham-cadre-dirigeant-de-la-societe-sonarem-l-algerie-aura-son-pole-minier-217572
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/secteur-minier-les-enjeux-d-une-activite-217783
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/secteur-minier-les-enjeux-d-une-activite-217783
https://www.algerie-eco.com/2024/05/02/terres-rares-resultats-positifs-de-lexploration-du-lithium-a-tamanrasset-et-in-guezzam/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/02/terres-rares-resultats-positifs-de-lexploration-du-lithium-a-tamanrasset-et-in-guezzam/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/02/terres-rares-resultats-positifs-de-lexploration-du-lithium-a-tamanrasset-et-in-guezzam/
https://elwatan-dz.com/vente-de-gaz-a-destination-de-lespagne-lalgerie-confirme-sa-position-de-premier-fournisseur
https://elwatan-dz.com/vente-de-gaz-a-destination-de-lespagne-lalgerie-confirme-sa-position-de-premier-fournisseur
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/gazoduc-transsaharien-interconnexion-electrique-corridor-pour-l-hydrogene-algerie-ue-l-elan-energetique-218256
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/gazoduc-transsaharien-interconnexion-electrique-corridor-pour-l-hydrogene-algerie-ue-l-elan-energetique-218256
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/gazoduc-transsaharien-interconnexion-electrique-corridor-pour-l-hydrogene-algerie-ue-l-elan-energetique-218256
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Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/28/gnl-sonatrach-
livre-sa-premiere-cargaison-en-croatie/ 

 

Industrie du gaz : Arkab reçoit le SG du 

GECF 
 
Le ministre de l’Energie et des Mines, Mohamed Arkab a 

reçu, mardi au siège de son département ministériel, le 

secrétaire général du Forum des pays exportateurs de gaz 

(GECF), Mohamed Hamel, qui a réaffirmé la considération 

du GECF à l’Algérie pour son accueil réussi et historique 

du 7e Sommet des chefs d’Etat et de gouvernement de la 

même organisation, indique un communiqué du ministère. 

Lors de la rencontre qui s’est déroulée en présence de 

cadres du secrétariat général du Forum, du directeur de 

l’Institut des recherches dans le gaz (GRI), en sus de 

cadres du ministère et du groupe Sonatrach, le SG du 

GECF a réitéré, à cette occasion, «ses chaleureuses 

félicitations, sa gratitude, ainsi que la considération du 

GECF à l’Algérie pour son accueil réussi et historique du 

7e Sommet des chefs d’Etat et de gouvernement du 

Forum, saluant les orientations et les démarches du 

président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, en 

vue de la réussite de ce sommet et ses résultats 

fructueux, à travers la Déclaration d’Alger», lit-on dans le 

communiqué. 
Source : El Watan 16.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/industrie-du-gaz-arkab-recoit-le-

sg-du-gecf 
 

Le P-DG de Sonelgaz reçoit l’ambassadeur 

d’Italie en Algérie : une coopération 

bilatérale renforcée 
 

Le P-DG du groupe Sonelgaz, Mourad Adjal, a reçu, 

mercredi à Alger, l'ambassadeur d'Italie en Algérie, 

Alberto Cutillo, avec lequel il a évoqué les voies et 

moyens de renforcer la coopération avec les entreprises 

italiennes, a indiqué un communiqué du groupe. 

La rencontre, qui s'est déroulée en présence de cadres 

dirigeants du groupe Sonelgaz, a été l'occasion de passer 

en revue l'état des relations bilatérales entre Sonelgaz et 

les entreprises italiennes, que les deux parties ont 

qualifiées «d'excellentes», précise le communiqué. A 

cette occasion, les deux parties ont exprimé «leur 

volonté commune de renforcer la coopération bilatérale 

dans le domaine énergétique, notamment en ce qui 

concerne l'interconnexion électrique à travers la 

réalisation d'un câble sous-marin reliant l'Algérie à l'Italie 

via la Sardaigne, la participation des entreprises italiennes 

à la concrétisation du programme de transition 

énergétique et le transfert d'expertises en matière 

d'électricité et de gaz, en particulier à travers la 

formation» 
Source : El Moudjahid 10.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/le-p-dg-de-
sonelgaz-recoit-l-ambassadeur-d-italie-en-algerie-une-

cooperation-bilaterale-renforcee-217720  

 

Hydrocarbures : Sonatrach signe un 

protocole d’accord avec l’italien ENI 
 

Le groupe Sonatrach et son partenaire italien «Eni» ont 

signé, hier à Alger, un protocole d’accord, en vue de 

mettre en place un nouveau programme de travaux de 

recherche et d’exploitation pour valoriser le potentiel en 

hydrocarbures d’une zone d’intérêt couvrant plusieurs 

périmètres contractuels, indique un communiqué de la 

compagnie nationale. 

«Sonatrach et son partenaire italien Eni ont signé, ce jour, 

au siège de la direction générale de Sonatrach, un 

protocole d’accord traduisant la volonté des parties à 

consolider leurs partenariats existants et étendre leur 

coopération, en convenant de mettre en place un 

nouveau programme de travaux de recherche et 

d’exploitation visant à valoriser le potentiel en 

hydrocarbures de la zone d’intérêt couvrant les 

périmètres contractuels de Zemoul El Kbar, Rourde El 

Louh-Sif Fatima et Rhourde Messaoud Nord», précise-t-

on de même source. 
Source : El Watan 20.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/hydrocarbures-sonatrach-signe-

un-protocole-daccord-avec-litalien-eni  

 

Développement des ressources dans les 

bassins d’Ahnet et Gourara : Signature d’un 

protocole d’accord avec ExxonMobil 
 

Après plusieurs rounds de discussions, la compagnie 

Sonatrach et la major pétrolière américaine ExxonMobil 

ont signé un protocole d’accord portant sur l’examen des 

«opportunités existantes en vue de développer les 

ressources en hydrocarbures dans les bassins de l’Ahnet 

et de Gourara». 

La signature du protocole, qui a eu lieu jeudi dernier au 

siège de la compagnie nationale d’hydrocarbures, en 

présence du PDG de cette dernière, Rachid Hachichi, et 

de John Ardill, vice-président exploration et nouvelles 

opportunités d’ExxonMobil, ouvre une nouvelle page 

dans le partenariat avec des majors pétrolières, dont 

ExxonMobil, considérée comme la première au monde 

dans, notamment, l’exploration des ressources fossiles 

non conventionnelles. 
Source : El Watan 25.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/developpement-des-ressources-

dans-les-bassins-dahnet-et-gourara-signature-dun-protocole-
daccord-avec-exxonmobil 

 

Mohamed Said Beghoul à propos du 

partenariat Sonatrach - ExxonMobil : 

d’immenses opportunités en vue 
 

Dans le cadre de la réalisation de son programme de 

développement à l’horizon 2028, la Sonatrach multiplie 

les accords de partenariat. 

 

La Sonatrach et la firme américaine ExxonMobil ont signé 

un accord historique pour le développement des 

hydrocarbures dans le Sud, ouvrant de nouvelles 

perspectives énergétiques. Contacté par nos soins, 

l'expert en hydrocarbures, Mohamed Said Beghoul, a 

donné son point de vue sur ce nouveau pacte entre 

l’Algérie et ExxonMobil, permettant, selon lui " de 

nouvelles opportunités d'investissement". "Le fait d'avoir 

des partenaires de cette taille, c'est donc un moyen de 

booster les IDE", a-t-il analysé. A ce titre, l'expert a 

souligné que "la major américaine a beaucoup 

d'expérience dans le domaine gazier", et cet accord 

tombe bien, puisque Sonatrach a dégagé un budget 2024-

2028 d'environ une quarantaine de milliards de dollars US 

dont 70% pour l'amont pétrolier et gazier en particulier", 

a-t-il encore analysé. 
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Source : El Moudjahid 27.05.2024 
Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/mohamed-said-

beghoul-a-propos-du-partenariat-sonatrach-exxonmobil-d-
immenses-opportunites-en-vue-218671 

 

Hydrocarbures : L’Algérie discute avec 

Zarubezhneft 
 

Le secrétaire général du ministère de l’Energie et des 

Mines, Abdelkrim Aouissi, a examiné, dimanche, avec une 

délégation de la compagnie russe Zarubezhneft, «les 

opportunités d’investissement dans le domaine des 

hydrocarbures en Algérie, notamment en matière de 

développement des champs pétroliers et de la production 

des équipements», indique un communiqué du ministère. 

La rencontre avec la délégation de la Zarubezhneft, 

conduite par le vice-président de la compagnie chargé du 

développement des affaires, directeur des projets 

internationaux, Terentyev Vycheslav, s’est déroulée en 

présence de l’ambassadeur de la Fédération de Russie en 

Algérie et de cadres du ministère. Lors de cette 

rencontre, l’accent a été mis sur les moyens de 

renforcement des relations de coopération et de 

partenariat dans le domaine de l’exploration, du 

développement et d’exploitation des hydrocarbures. 
Source : El Watan 21.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/hydrocarbures-lalgerie-discute-

avec-zarubezhneft 

 

Hydrocarbures : L’Algérie et le Congo 

signent un mémorandum d’entente 
 

L’Algérie et la République du Congo ont signé, mardi, un 

mémorandum d’entente dans le secteur des 

hydrocarbures, portant dynamisation de la coopération 

bilatérale, notamment à travers l’établissement 

d’investissements par la Sonatrach au Congo, dans les 

domaines d’exploration et de services pétroliers, a 

indiqué un communiqué du ministère. 

Le mémorandum a été signé à Brazzaville, par le ministre 

de l’Energie et des Mines, Mohamed Arkab et le ministre 

congolais des hydrocarbures, Bruno Jean-Richard Itoua, 

en présence du ministre congolais de la Coopération 

internationale, de l’ambassadeur d’Algérie auprès de la 

République du Congo, des Présidents-directeurs 

généraux (Pdg) de Sonatrach et de Sonelgaz, ainsi que de 

cadres des deux ministères. 
Source : El Watan 23.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/hydrocarbures-lalgerie-et-le-
congo-signent-un-memorandum-dentente 

 

Hydrocarbures : ALNAFT partage 

l’expérience algérienne avec des experts 

kenyans 
 

Le président de l'Agence nationale pour la valorisation 

des ressources en hydrocarbures (ALNAFT), Mourad 

Beldjehm, a reçu une délégation kenyane du secteur de 

l'énergie, en visite en Algérie pour s'enquérir de près des 

capacités et de l'expérience algérienne dans le domaine 

de l'énergie, indique jeudi un communiqué de l'Agence. 

Conduite par l'ambassadeur de la République du Kenya 

en Algérie, Peter Katana Angore, la délégation, reçue 

mercredi et composée d'experts, est en visite à Alger à 

"l'effet de prendre connaissance de toute l'activité de la 

chaine Hydrocarbures et s'enquérir de près des capacités 

et de l'expérience algérienne dans le domaine de 

l'énergie", explique la même source. 
Source : El Moudjahid 09.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/hydrocarbures-

alnaft-partage-l-experience-algerienne-avec-des-experts-
kenyans-217704  

 

ALNAFT et EQUINOR signent une 

convention pour étudier le potentiel algérien 
 

L’Agence nationale pour la valorisation des ressources en 

hydrocarbures (ALNAFT) a signé une convention avec la 

compagnie norvégienne EQUINOR pour la réalisation 

d’une étude sur le potentiel algérien en hydrocarbures, a-

t-elle indiqué mardi dans un communiqué. 

Cette convention a été signée, lundi, avec EQUINOR 

Algeria B.V, pour la réalisation d’une étude sur le 

potentiel algérien en hydrocarbures, souligne la même 

source. 

D’une durée dix-huit (18) mois prolongeable d’une année, 
la convention a pour objet de "définir les termes et 

conditions selon lesquels EQUINOR Algeria B.V réalisera 

l’étude en question", explique le communiqué. 

ALNAFT a, par ailleurs, rappelé que la société 

norvégienne EQUINOR Algeria B.V, est présente en 

Algérie depuis 2004. 
Source : El Moudjahid 07.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/alnaft-et-
equinor-signent-une-convention-pour-etudier-le-potentiel-

algerien-217601  

 

Terres rares : résultats positifs de 

l’exploration du lithium à Tamanrasset et In 

Guezzam 
 

Le ministère de l’Energie et des Mines a annoncé, jeudi 

dans un communiqué, que les résultats de l’exploration 

préliminaire du minerai de lithium dans les wilayas de 

Tamanrasset et In Guezzam étaient positifs, outre la 

disponibilité d’indices sur la présence de nombreuses 

ressources minérales et terres rares (telles que le 

wolfram, le tungstène, le nobélium, le tantale et autres). 

Le ministère a précisé que les opérations d’exploration 

avaient été menées par des experts miniers affiliés au 

groupe chinois « Ganfeng Lithium Group », ainsi que des 

cadres du ministère, du groupe industriel minier « 

SONAREM », de l’Agence nationale des activités minières 
(ANAM), de l’Office national de recherche géologique et 

minière (ORGM), et de l’Agence du service géologique de 

l’Algérie (ASGA). 
Source : AlgérieEco 02.05.2024 

Lien : Terres rares : résultats positifs de l'exploration du 
lithium à Tamanrasset et In Guezzam (algerie-eco.com) 

 

 

 

 

Algérie-Portugal : Arkab reçoit une 

délégation de Technoedif Engineering 

 
Le ministre de l’Energie et des Mines, Mohamed Arkab, a 

reçu lundi, à Alger, une délégation de la société algéro-

portugaise, Technoedif Engineering, spécialisée dans les 

services d’ingénierie de l’industrie pétrolière et gazière, a 

indiqué un communiqué du ministère. 

https://elwatan-dz.com/hydrocarbures-lalgerie-discute-avec-zarubezhneft
https://elwatan-dz.com/hydrocarbures-lalgerie-discute-avec-zarubezhneft
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/hydrocarbures-alnaft-partage-l-experience-algerienne-avec-des-experts-kenyans-217704
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/hydrocarbures-alnaft-partage-l-experience-algerienne-avec-des-experts-kenyans-217704
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/hydrocarbures-alnaft-partage-l-experience-algerienne-avec-des-experts-kenyans-217704
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/alnaft-et-equinor-signent-une-convention-pour-etudier-le-potentiel-algerien-217601
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/alnaft-et-equinor-signent-une-convention-pour-etudier-le-potentiel-algerien-217601
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/alnaft-et-equinor-signent-une-convention-pour-etudier-le-potentiel-algerien-217601
https://www.algerie-eco.com/2024/05/02/terres-rares-resultats-positifs-de-lexploration-du-lithium-a-tamanrasset-et-in-guezzam/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/02/terres-rares-resultats-positifs-de-lexploration-du-lithium-a-tamanrasset-et-in-guezzam/
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Lors de cette rencontre qui s’est déroulée au siège du 

ministère, les deux parties ont discuté des opportunités 

de coopération et d’investissement dans le secteur de 

l’énergie, en particulier les services d’ingénierie dans le 

domaine du pétrole et du gaz, ainsi que des solutions 

technologiques modernes ayant trait aux hydrocarbures, 

en sus de la formation de la ressource humaine en Algérie, 

précise le communiqué. 
Source : El Watan 15.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/algerie-portugal-arkab-recoit-
une-delegation-de-technoedif-engineering  

 

Sonelgaz et Hyundai Engineering : L’état 

d’avancement des projets communs 

examiné 
 

Le président-directeur général (P-dg) du Groupe 

Sonelgaz, Mourad Adjal, a reçu, jeudi à Alger, le premier 

responsable de la société Hyundai Engineering, Dong Joon 

Kim, avec lequel il a examiné l'état d'avancement des 
travaux relatifs aux projets liant les deux parties, indique 

un communiqué du groupe public. Au cours de cette 

rencontre, qui s'est déroulée au siège de la Direction 

générale de Sonelgaz, en présence de cadres principaux 

des deux sociétés, le niveau d'exécution des décisions et 

orientations prises lors des réunions précédentes a été 

examiné. A cette occasion, le P-DG de Sonelgaz a 

souligné «la nécessité de respecter les délais d'exécution 

contractuels». Pour sa part, M. Dong Joon a exprimé sa 

«satisfaction du niveau de coopération et de disponibilité 

perçu chez Sonelgaz qui a honoré tous ses engagements», 

conclut le communiqué. 
Source : El Moudjahid 10.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/sonelgaz-et-
hyundai-engineering-l-etat-d-avancement-des-projets-communs-

examine-217719  

 

Programme de 3 GW d’ENR : Un coût de 400 

mds de dinars financé par la BNA 
 

Le coût du programme actuel des énergies renouvelables, 

dans sa première phase, portant sur la production de 3 

GW d’énergie solaire, est estimé à plus de 400 milliards 

de dinars (3 mds de dollars) et sera couvert par un prêt 

de la Banque Nationale d’Algérie (BNA), a indiqué, hier à 

Alger, le ministre de l’Energie et des Mines, Mohamed 

Arkab. «Pour le programme actuel, le mécanisme de 

financement principal retenu consiste en un financement 

local sous forme de prêt assuré par la Banque Nationale 

d’Algérie. Le coût global de cette première phase de 3300 

MW est estimé à 413 milliards de dinars, (3 milliards de 

dollars)», a avancé le ministre lors de sa participation à la 

première édition- Algérie de l’étude «Global CEO 

Survey» du cabinet de conseil PwC. 
Source : El Watan 15.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/programme-de-3-gw-denr-un-

cout-de-400-mds-de-dinars-finance-par-la-bna  

 

Eté 2024 : plus de 25.000 MW d’électricité 

mobilisés pour une large couverture de la 

demande 
 

Le ministre de l’Energie et des Mines, Mohamed Arkab a 

indiqué que le Groupe Sonelgaz a mis en place un 

programme spécial pour couvrir la demande croissante 

d’électricité durant l’été prochain avec la mobilisation de 

25,5 milles mégawatts (MW) de cette énergie, précisant 

que le pic de la consommation avait atteint 18,6 milles 

MW l’été dernier. 

Lors d’une conférence de presse tenue, dimanche à Alger, 

en marge de la réunion des directeurs de distribution du 

groupe Sonelgaz et des directeurs de l’énergie et des 

mines au niveau des wilayas, M. Arkab a souligné que 

l’énergie qui sera mobilisée dépassera les prévisions 

initiales estimées à 20.000 mégawatts. 

« Cette mobilisation permettra d’assurer un 

approvisionnement adéquat en électricité et d’éviter les 

coupures durant cette saison qui enregistre des niveaux 

de consommation record », a-t-il ajouté, selon l’APS. 
Source : AlgérieEco 27.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/27/ete-2024-plus-
de-25-000-mw-delectricite-mobilises-pour-une-large-

couverture-de-la-demande/ 

Développement des start-ups : Création d’un 

fonds d’investissement dans le domaine de 

l’énergie 
 

Ce fonds intervient pour pallier l’insuffisance des fonds 

propres des jeunes entreprises, considérée comme 

principal obstacle pour les jeunes entrepreneurs. Créé fin 

2020, l’ASF opère aussi bien dans le financement de la 

phase lancement des start-ups que dans l’étape 

développement, à travers des prises de participation 

minoritaires au sein de ces entités. 

Le Fonds algérien des start-up (ASF) compte lancer cette 

année un fonds d’investissement avec l’apport financier 

des sociétés du secteur de l’énergie et des mines, destiné 

à accompagner les start-up dans la concrétisation de leurs 

projets relatifs au domaine énergétique, a annoncé hier à 

Alger son directeur général, Okba Hachani. 
Source : El Watan 26.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/developpement-des-start-up-
creation-dun-fonds-dinvestissement-dans-le-domaine-de-

lenergie  

 

HAUTES TECHNOLOGIES ET COMMUNICATION  

Internet fixe : Le nombre d’abonnés s’élève à 

5,7 millions 
 

Le nombre d’abonnés à Internet fixe en Algérie, estimé à 

3,5 millions en début 2020, s’élève actuellement à 5,7 

millions, a annoncé le ministre de la Poste et des 

Télécommunications, Karim Bibi Triki, qui était l’invité ce 

lundi du Forum de la radio algérienne. 

Le ministre a indiqué que cette augmentation s’inscrivait 

dans le cadre de la mise en œuvre des engagements du 

président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 

ainsi que dans la réalisation des objectifs intermédiaires 

du plan d’action du secteur. 

Il a fait observer que l’opération d’augmentation du 

nombre d’abonnés a été accompagnée d’efforts visant à « 

améliorer » le service offert, à travers l’augmentation du 

débit Internet de 2 à 10 mégabits/seconde, pouvant 

atteindre 300 mégabits/seconde, sans incidence financière 

sur les citoyens. 
Source : El Watan 13.05.2024 
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Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/13/internet-fixe-le-
nombre-dabonnes-seleve-a-57-millions/  

 

Fibre optique : Aoun affirme l’accélération 

du processus d’augmentation de la 

production locale 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 

pharmaceutique, Ali Aoun, a indiqué, lundi à Alger, que 

son département ministériel avait procédé à l’accélération 

du processus d’augmentation de la production locale de 

fibre optique, en application des instructions du président 

de la République, M. Abdelmadjid Tebboune. 

Invité du « Forum de la Radio » (chaîne I), M. Aoun fait 

savoir qu’il s’était réuni, lundi, avec les responsables de 

l’entreprise publique relevant du groupe « IMETAL » 

spécialisée dans la production de fibre optique, ainsi 

qu’avec d’autres producteurs privés, aux fins d 

»‘intensifier la production ». 
Source : Algérie Eco 27.05.2024 

Lien :  https://www.algerie-eco.com/2024/05/27/fibre-optique-
aoun-affirme-lacceleration-du-processus-daugmentation-de-la-

production-locale/) 

 

Algérie : Vers une administration zéro papier 

! 
 

Dans une initiative visant à mettre en œuvre un e-

gouvernement et développer une administration sans 

papier en Algérie, le Haut Commissariat au Numérique 

(HCN) a présenté plusieurs projets de numérisation. 

Parmi ceux-ci figure la construction de deux datacenters, 

l'un à Alger et l'autre à Blida, chacun doté de 300 racks. 

Un autre projet ambitieux est la création d'un Centre 

National Algérien des Services Numériques.  

Le centre en question servira de base pour le 

déploiement du e-gouvernement à travers ces 

datacenters, promettant de transformer la manière dont 

les services publics sont délivrés. Ce projet vise à 

renforcer les processus administratifs en offrant des 

services numériques centralisés, ouvrant ainsi la voie vers 

une administration zéro papier, plus efficace et accessible 

pour les citoyens. 
Source : El Watan 14.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/algerie-vers-une-administration-
zero-papier 

 

Numérisation : L’Algérie et la Chine signent 

un mémorandum de coopération 
 

Un mémorandum de coopération dans le domaine de la 

numérisation et de l’économie numérique a été signé, 

jeudi en Chine, entre la Haut commissaire à la 

numérisation, Meriem Benmouloud, et le ministre chinois 

de l’Industrie et des Technologies de l’information, M. Jin 

Zhuanglong, a indiqué un communiqué du Commissariat. 

Le communiqué a précisé que « lors de sa visite en 

République populaire de Chine, Mme Benmouloud a eu, 

ce jour, une rencontre de haut niveau avec le ministre de 

l’Industrie et des Technologies de l’information chinois, 
durant laquelle les deux parties ont examiné les voies de 

coopération dans plusieurs domaines qui s’inscrivent dans 

le processus de concrétisation de la transformation 

numérique, outre la formation et le transfert d’expertise 

». 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 16.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/numerisation-lalgerie-et-la-
chine-signent-un-memorandum-de-cooperation/  

 

Djezzy affiche une croissance à deux chiffres 

pour le 4ème trimestre consécutif 
 

L’opérateur de téléphonie mobile Djezzy vient de publier 

ses résultats financiers du premier trimestre 2024, 

affichant « une performance solide avec une forte 

croissance du nombre d’abonnés, des revenus et de la 

rentabilité. » « Le niveau d’investissement reflète aussi la 

poursuite de l’extension rapide de la couverture 4G et 

l’augmentation de la capacité du réseau », indique Djezzy 

dans un communiqué, ce mercredi 8 mai. 

Djezzy a enregistré un chiffre d’affaires total de 26,5 

milliards de dinars au premier trimestre 2024, marquant 

une augmentation de près de 11% par rapport à la même 

période de l’année précédente. « Cette croissance à deux 

chiffres, réalisée pour le quatrième trimestre consécutif, 

témoigne de la solide position de l’entreprise sur le 

marché et du renforcement de la confiance de ses clients 

dans ses services », explique l’opérateur mobile, qui note 

que la base d’abonnés a dépassé la barre des 16 millions 

de clients, enregistrant une hausse annuelle de 5,5% soit 

plus de 800 000 abonnés. 
Source : Algérie Eco 08.05.2024 

Lien : Djezzy affiche une croissance à deux chiffres pour le 
4ème trimestre consécutif | Algerie Eco (algerie-eco.com) 

 

 

La SNTF adoptera bientôt le paiement 

électronique pour l’achat des billets 
 

La Société nationale des transports ferroviaires (SNTF) 

adoptera bientôt le paiement et l’achat électroniques des 

billets. C’est ce qu’a annoncé Mezeghiche Mahmoud, 

directeur des systèmes d’information automatisés à la 

SNTF, lors de son passage ce mardi à l’émission « 

Mostakbal Tech » sur la radio chaîne 1. 

« Le projet de paiement électronique pour l’achat des 

billets est en phase finale », a fait savoir M. Mezeghiche, 

expliquant que « toutes les procédures juridiques et 

administratives ont été accomplies avec les banques ». 

« La plateforme numérique est prête à l’emploi et sera 

lancée peu après la fin de la phase de test technique », a-

t-il ajouté. L’application sera bientôt disponible sur le site 

web, et les citoyens pourront y accéder directement pour 
acheter des billets sans se rendre à la gare. 

Source : Algérie Eco 07.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/07/la-sntf-
adoptera-bientot-le-paiement-electronique-pour-lachat-des-

billets/  

 

Salon du commerce électronique : 800 

jeunes bénéficient d’un master class 
 

L’édition régionale du prestigieux salon ECSEL-Expo - 

l’évènement majeur du commerce électronique organisé 

habituellement à Alger- s’est ouverte hier au Centre des 

conventions d’Oran Ahmed-Benhmed avec la 

participation de 53 exposants représentant les principaux 

maillons de la chaîne du secteur. 

Baptisée par ses organisateurs «ECO» salon du e-

commerce et de l’économie numérique d’Oran, la 

manifestation a enregistré, lors de sa première journée, 

une très forte affluence qui a dépassé de loin les attentes 
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et prévisions de ses organisateurs. Un indice qui explique 

et illustre clairement l’intérêt et l’engouement des jeunes 

notamment pour le e-commerce. Pourquoi une édition 

régionale du Salon ECSEL-Expo ? Chamseddine Habhoub 

explique cette démarche par le potentiel important du 

marché du commerce électronique qu’offre la wilaya 

d’Oran. «Nous avons reçu beaucoup de demandes du 

public et aussi de clients pour venir exposer à Oran, parce 

qu’il y a un gros potentiel sur l’Ouest du marché du e-

commerce qui est en constante évolution. 
Source : El Moudjahid 06.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/salon-du-

commerce-electronique-800-jeunes-beneficient-d-un-master-
class-217569  

 

 

 

 

GRANDE CONSOMMATION 

Café, fournitures scolaires et 

électroménager : Ce que Zitouni a dit aux 

producteurs et aux importateurs 

 
Le ministre du Commerce et de la Promotion des 

exportations, Tayeb Zitouni, s’est réuni, mardi à Alger, 

avec les transformateurs et les importateurs de café, les 
importateurs et les producteurs de fournitures scolaires, 

ainsi que les fabricants d’appareils électroménagers, et ce, 

dans le cadre de l’organisation et de la régulation du 

marché national, a indiqué un communiqué du ministère. 

Tenues en présence du président du Conseil du 

renouveau économique algérien (CREA), Kamel Moula, et 

de membres du Conseil, ces réunions importantes ayant 

porté sur plusieurs questions relatives à quelques filières 

de larges consommation s’inscrivent dans le cadre de 

l’approche participative et consultative du ministère, a 

précisé le communiqué. 

Lors de la première réunion, M. Zitouni a examiné avec 

les transformateurs et les importateurs de café, les défis 

relatifs à la hausse des prix du café au niveau du marché 

international, et ses répercussions sur le marché national, 

outre, les voies possibles d’atténuer l’impact de la flambée 

des cours de cette substance aux bourses internationales. 
Source : El Watan 23.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/cafe-fournitures-scolaires-et-

electromenager-ce-que-zitouni-a-dit-aux-producteurs-et-aux-
importateurs 

 

Agriculture : Création d’une société de 

développement des cultures agricoles 

stratégiques 
 

Le ministre de l’Agriculture et du Développement rural, 

Youcef Cherfa, a annoncé, jeudi à Alger, la restructuration 

du Groupe de valorisation des produits agricoles 

(GVAPRO) en entreprise publique économique par 

actions pour développer les cultures agricoles 

stratégiques. 

Intervenant devant la commission de l’agriculture et du 

développement rural du Conseil de la nation sur «Le 

cadre juridique des fermes pilotes et des coopératives 

agricoles et leur rôle dans la nouvelle orientation 

agricole», en présence de la ministre des Relations avec 

le Parlement, Basma Azouar, M. Cherfa a précisé que 

«cette démarche vient conformément aux nouvelles 

orientations du secteur agricole et en exécution des 
instructions de Monsieur le président de la République, 

lors de la réunion du Conseil des ministres du 18 février 

2024». 
Source : El Watan 25.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/agriculture-creation-dune-

societe-de-developpement-des-cultures-agricoles-strategiques  

 

Mme Assous Souad : Le projet Baladna aura 

pour objectif final de réduire de 50% les 

importations de poudre de lait 
 

La directrice générale de l’investissement agricole et du 

foncier au ministère de l’Agriculture et du 

Développement rural, Souad Assous, a indiqué ce 

dimanche 5 mai, que le projet « Baladna » aura pour 

objectif final de réduire de 50% les importations de 

poudre de lait. 

Invitée de la matinale de la chaîne 2 de la Radio algérienne, 

Mme. Assous a expliqué que l’accord-cadre signé le 24 

avril dernier, à Alger, entre le ministère de l’Agriculture 

et du Développement rural et la société qatarie « Baladna 

» porte sur la création d’une société mixte, représentée 

du côté algérien par le Fonds national d’investissement 

(FNI), avec comme objectif principal de réduire de moitié 

la facture d’importation de la poudre de lait. 
Source : AlgérieEco 05.05.2024 

Lien : Mme Assous Souad : Le projet Baladna aura pour 
objectif final de réduire de 50% les importations de poudre de 

lait | Algerie Eco (algerie-eco.com) 

 

Produits laitiers : « Percée des exportations 

russes en Algérie » 
 

L’Algérie a, selon des sources russes, importé en 

décembre dernier 500 tonnes de lait écrémé en poudre 

(LEP) depuis la Russie, plus précisément de la région de la 

Volga. 

Après les céréales, la Fédération de Russie aspire à 

augmenter ses exportations de produits laitiers en 

particulier vers des marchés de la région Moyen Orient-

Afrique du Nord, en particulier l’Algérie, ainsi qu’à 

destination de l’Asie du Sud-Est. Le chef du lobby de 

l’industrie Soyuzmoloko, Artem Belov a, dans une 

déclaration à l’agence Reuters, affirmé qu’il y avait «une 

percée» pour les exportations russes de produits laitiers 

vers l’Algérie qui «pourrait devenir, en 2024, le premier 

acheteur et le premier exportateur de produits laitiers», 

indique le même responsable. «Ce marché est énorme et 

pratiquement sans fonds. 
Source : El Watan 20.05.2024 
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Lien : https://elwatan-dz.com/produits-laitiers-percee-des-
exportations-russes-en-algerie  

 

Recensement général de l’agriculture : 

Assurer la qualité et la fiabilité des données 

collectées 
 

A l’effet de réussir l’opération de recensement général de 

l’agriculture en Algérie (RGA), prévu du 19 mai au 17 

juillet, les services agricoles de la wilaya de Tizi Ouzou 

ont lancé, depuis dimanche dernier, des sessions de 

formation des recenseurs mobilisés pour les besoins de 

cette importante opération de recensement. 

363 recenseurs sont concernés par cette formation, qui 

sera assurée par des spécialistes en la matière et 

permettra aux recenseurs d’acquérir de plus amples 

connaissances sur la conduite à tenir face aux agriculteurs 

afin d’assurer la collecte de tous les renseignements 

susceptibles d’être exploités dans la prise de décision 

concernant les stratégies de développement agricole. La 
formation des recenseurs se poursuivra jusqu’à la veille 

du lancement de cette opération de recensement, pour 

laquelle tous les moyens sont mis en place. Le 

recensement général de l’agriculture se déroulera sous la 

supervision de 73 contrôleurs, préalablement formés 

pour cette mission.  
Source : El Moudjahid 07.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/recensement-
general-de-l-agriculture-assurer-la-qualite-et-la-fiabilite-des-

donnees-collectees-217625  

 

Agriculture : Un projet géant de production 

de blé dans le Sud en préparation 
 

Les autorités algériennes ont approuvé un deuxième 

grand projet agricole avec un partenaire étranger, la 

société italienne Bonifiche Ferraresi, qui sera mis en 

œuvre dans les wilayas d’Adrar et de Touggourt pour 

produire du blé et des semences, selon les dernières 

technologies, sur une première superficie de 36 000 

hectares, et ce, dans le cadre de ce que les dirigeants des 

deux pays ont convenu dans ce secteur, a rapporté, hier, 

le quotidien La Sentinelle qui cite une source du ministère 

de l’Agriculture et du Développement rural. 

Selon les informations fournies par les mêmes sources, 

les services du ministère ont donné le feu vert au projet 

de la société  italienne Bonifiche Ferraresi, deuxième plus 
grand projet agricole engagé avec des partenaires 

étrangers dans l’histoire du pays. 
Source : El Watan 14.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/hakim-alileche-proprietaire-de-
lhuile-dolive-vierge-extra-dahbia-nous-visons-lexcellence 

 

Augmentation des superficies emblavées et 

amélioration du niveau des précipitations : 

La récolte céréalière prometteuse 

 
D’emblée, on annonce que la récolte de cette saison sera 

supérieure de 320 000 quintaux à celle de la saison 

précédente qui avait connu la production de 210 000 

quintaux, et ce, conséquemment à l’extension des 

superficies emblavées qui ont dépassé 63 000 hectares 

contre 54 000 hectares la saison précédente. Soit une 

augmentation de 16%. 

Les premières estimations de la récolte céréalière pour 

l’année 2023/2024 commencent à tomber. La production 

s’annonce en hausse par rapport à la saison 2022/2023. 

Ce qui était prévisible eu égard à l’augmentation des 

superficies emblavées et à l’amélioration du niveau des 

précipitations comparativement à la campagne 

2022/2023. 
Source : El Watan 16.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/augmentation-des-superficies-
emblavees-et-amelioration-du-niveau-des-precipitations-la-

recolte-cerealiere-prometteuse 
 

Hakim Alilèche. Propriétaire de l’huile 

d’olive Vierge Extra Dahbia : «Nous visons 

l’excellence» 
 

Dans cet entretien, le propriétaire de l’huile d’olive Vierge 

Extra Dahbia partage sa fierté et sa satisfaction après 

avoir remporté deux médailles d’or aux concours 

internationaux en Suisse et au Danemark. Il souligne 

l’engagement de son entreprise envers la qualité et 

l’excellence, expliquant comment leur processus de 

production allie tradition et innovation pour produire une 

huile d’olive exceptionnelle. Malgré leur succès croissant 

et leurs nombreuses récompenses, maintenir une qualité 

constante reste leur priorité absolue.  En ce sens, M. 

Alilèche attribue une grande partie de leur succès à son 

expérience en tant qu’oléiculteur, évoquant également les 

défis auxquels ils ont dû faire face en tant que producteur 

d’huile d’olive et la manière dont ils les ont surmontés. 

Enfin, évoque l’évolution de son entreprise depuis leurs 

premières médailles d’or, de leur relation avec leurs 

clients et de leurs projets futurs, qui visent à continuer 

d’innover tout en restant fidèles à leurs valeurs de qualité 

et de durabilité. 
Source : El Watan 16.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/hakim-alileche-proprietaire-de-
lhuile-dolive-vierge-extra-dahbia-nous-visons-lexcellence  

 

Plus de 36 000 tonnes de viandes importées 

depuis début 2024 
 

Le ministre du commerce et de la promotion des 

exportations, Tayeb Zitouni, qui s’exprimait, jeudi, à 

l’APN, a fait état de l’importation de 26.300 tonnes de 

viandes rouges et 10.000 tonnes de viandes blanches 

depuis le début de l’année. 

Le ministre a précisé que l’opération se poursuivra jusqu’à 

la fin de l’année en cours, parallèlement aux efforts 

consentis par le secteur de l’agriculture pour garantir la 

disponibilité des viandes sur les marchés à des prix 

raisonnables. 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 17.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/plus-de-36-000-tonnes-de-

viandes-importees-depuis-debut-2024/  

 

Algérie-Etats-Unis : Accord de 8 millions $ 

pour la production de crevettes à relizane 
 

La société algérienne Aqua Continentale a signé lundi un 

accord de 8 millions de dollars avec la société américaine 

E.S.E Intec pour améliorer l’aquaculture en Algérie. 
L’Accord, paraphé au niveau de l’ambassade des Etats-

Unis d’Amérique à Alger, porte sur un projet de 

production de crevettes dans la wilaya de Relizane. 

« Le projet ambitieux d’Aqua Continentale positionne 

l’Algérie comme un producteur autosuffisant et 

exportateur de crevettes et l’établit comme un leader de 
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l’aquaculture en Afrique », a commenté l’ambassadrice 

américaine Elisabeth Moore Aubin sur son compte X 

(anciennement Twitter). 
Source : Algérie Eco 29.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/29/algerie-etats-

unis-accord-de-8-millions-pour-la-production-de-crevettes-a-
relizane/  

 

UA : L'Algérie peut favoriser les échanges 

intra-africains à travers son secteur agricole 
 

La Commissaire à l'agriculture, au développement rural, à 

l'économie bleue et à l'environnement durable de l'Union 

Africaine (UA), Mme Josefa Sacko, a estimé lundi à Alger, 

que l'Algérie dispose d'un secteur agricole résilient, lui 

permettant de favoriser les échanges commerciaux intra-

africains dans ce segment. Intervenant à l'ouverture de la 

22e édition du Salon international de l'agriculture de 

l'élevage et de l'Agro-industrie "SIPSA-FILAHA", Mme 

Sacko a affirmé que "L'Algérie dispose d'un secteur 

agricole résilient qui peut favoriser le renforcement des 

échanges commerciaux dans le cadre de la Zone de libre-

échange continentale africaine (ZLECAF)". 

Rappelant que la résilience du secteur agricole algérien a 

été démontrée pendant la pandémie du COVID-19, 

permettant au pays d'éviter des perturbations majeures 

de la chaîne d'approvisionnement agricole, l'agronome 

angolaise a expliqué que "la ZLECAF peut servir de 

passerelle efficace à l'Algérie pour commercialiser ses 

produits agricoles sur le marché intégré de l'Afrique et 

renforcer ses relations commerciales dans une zone qui 

compte 1,4 milliard d'habitants". 
Source : El Moudjahid 20.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/ua-l-algerie-
peut-favoriser-les-echanges-intra-africains-a-travers-son-

secteur-agricole-218356  

 

 

 

BANQUES ET FINANCES  

Réformes bancaires : plus de performances 

 

L'Algérie a procédé à une «révision radicale du système 

bancaire par l'introduction de plusieurs réformes et ceci 

dans le but d'orienter les banques vers la concurrence 

ainsi que la diversification des instruments financiers ». 

C’est la conclusion principale à laquelle ont abouti 

Mouziane Fatma et Zerigui Khadid, enseignants à 

l’université d'Oran 2. Les biens faits de cette libération 

annoncée, tant interne qu’externe, «se concrétisent 

progressivement en termes de l’amélioration de la 

performance des banques algériennes». En effet, affirment 
les universitaires dans une étude publiée dans le Journal 

des études économiques et financières, «la compétitivité 

des marchés bancaires en Algérie s’accroit et le 

comportement des banques est de plus en plus 

concurrentiel et performante». Selon les auteurs de 

l’étude, les banques algériennes «donnent une grande 

importance au processus de performance financière et 

elle s’explique par l’augmentation des ratios de rentabilité 

des actifs ou des fonds propres les dernières années, 

lesquels peuvent affecter la stabilité du système financie ». 
Source : El Moudjahid 22.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/reformes-
bancaires-plus-de-performances-218471  

 

Faid appelle les banques à proposer des 

produits innovants adaptés aux besoins des 

citoyens 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a appelé, samedi à 

Alger, les banques et les établissements financiers à 

proposer des produits bancaires innovants adaptés aux 

besoins des citoyens, mettant en relief les efforts fournis 

par l’ensemble des établissements bancaires et financiers 

pour accompagner les opérateurs économiques et 

financer l’investissement national, indique un 

communiqué du ministère. 

Cette déclaration est intervenue lors de l’ouverture des 
travaux de l’Assemblée générale (AG) de l’Association 

professionnelle des banques et des établissements 

financiers (ABEF), sous la présidence de M. Faid, à l’Ecole 

nationale supérieure d’hôtellerie et de restauration à 

Alger, en présence du président de l’ABEF et des 

directeurs généraux des banques, consacrée à la 

présentation du bilan des activités et des perspectives du 

plan d’action de l’Association. 
Source : Algérie Eco 05.05.2024 

Lien : Faid appelle les banques à proposer des produits 

innovants adaptés aux besoins des citoyens (algerie-eco.com) 

 

A la recherche d’administrateurs 

indépendants : les banques publiques 

Recrutent 
 

Les actions en faveur de l’amélioration de la gouvernance 

des banques publiques se poursuivent. Il s’agit de l’un des 

grands défis que le gouvernement compte réaliser dans le 

cadre de la réforme du système financier. 

Dans ce cadre, le ministère des Finances annonce le 

lancement demain, sur son site internet, d’un avis d’appel 

à candidature pour le recrutement d’administrateurs 

indépendants au niveau des conseils d’administration des 

six banques publiques. L’appel d’offres, précise un 

communiqué du ministère, «sera accompagné de termes 

de référence «à compter du 12 mai 2024». La sélection 

sera effectuée par une commission composée des 

personnalités académiques, ayant «une autorité morale et 

des compétences reconnues dans le domaine 

économique, juridique et financier et des cadres du 

ministère des Finances». Une fois cette démarche 

achevée, il sera procédé, ensuite, à la nomination des 

candidats retenus à l’issue de ce processus de sélection, 

formalisé à l’occasion des Assemblées générales 

ordinaires des banques publiques, qui seront tenues avant 

le 30 juin prochain. L’opération a déjà commencé. Le 

Département Faïd a déjà procédé à la désignation de deux 

administrateurs indépendants au niveau du conseil 

d’administration de chacune de ces banques, lors de 
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l’Assemblée générale statuant sur leurs comptes de 

l’exercice 2020, soit en juin 2021. 
Source : El Moudjahid 10.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/a-la-recherche-

d-administrateurs-independants-les-banques-publiques-
recrutent-217722  

 

Frais de missions à l’étranger : La Banque 

d’Algérie fixe de nouvelles conditions 

 
La Banque d’Algérie a émis une nouvelle Instruction 

relative aux indemnités compensatrices de frais engagés à 

l’occasion de missions temporaires à l’étranger. 

Selon la nouvelle Instruction, les banques « sont 

autorisées à accorder un droit de change au profit des 

entreprises de production de biens et de services de droit 

algérien, au titre des indemnités compensatrices des frais 

engagés à l’occasion de missions temporaires à l’étranger, 

comprenant des indemnités journalières et des 

indemnités journalières complémentaires. » 
« Les entreprises de production de biens et de services, 

de droit algérien exportatrices, de produits hors 

hydrocarbures, titulaires de comptes devises doivent 

utiliser en priorité leurs avoirs disponibles au crédit de 

ces comptes, pour le bénéfice du droit à ces indemnités 

», precise la Banque d’Algérie. 
Source : Algérie Eco 01.05.2024 

Lien : Frais de missions à l'étranger : La Banque d'Algérie fixe 
de nouvelles conditions | Algerie Eco (algerie-eco.com) 

 

Algerian Union Bank / Finance islamique : 

Quatre produits Lancés en Mauritanie 
 

L'Algerian Union Bank (AUB), première banque 

algérienne ouverte à l'étranger, a annoncé, hier, dans un 

communiqué, le lancement de sa fenêtre islamique, à 

travers la commercialisation de quatre nouveaux produits 

sur le marché mauritanien.Ces nouveaux produits, à 

savoir : "Mourabaha", "Moudaraba", "Selem" et "Qard 

Hassen", entrent dans le cadre de la continuité du 

développement commercial de la banque en Mauritanie, 

affirme son directeur général, Merouane Aliane, cité dans 

le communiqué.Tout en réaffirmant de nouveau sa 

"volonté d'offrir à sa clientèle une gamme de produits la 

plus complète possible, dans un réseau composé de deux 

agences", la banque a annoncé, également, l'ouverture 

d'une 3e agence avant la fin 2024. "Algerian Union Bank, 

avec cette marche en avant supplémentaire, fait un 

nouveau pas dans son ambition de devenir un acteur 

majeur du marché mauritanien", a-t-elle mentionné dans 

le même communiqué. 
Source : El Moudjahid 11.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/algerian-union-

bank-finance-islamique-quatre-produits-lances-en-mauritanie-
217782  

 

L’Algérie veut créer une banque en Chine : 

Une opportunité pour de nouveaux relais de 

croissance 
 

«Après l’ouverture des banques algériennes en 

Mauritanie et au Sénégal, nous œuvrons pour la création 

d’une autre banque en Chine », a annoncé, à partir de 

Nairobi, Laaziz Faid, ministre des Finances en marge de sa 

participation aux Assemblées annuelles de la Banque 

africaine de développement (BAD). 

Ce déploiement des banques à l’international, souligne 

Samir Medkour, docteur en sciences économiques, joint 

par nos soins, « revêt un caractère géostratégique pour 

l’Etat algérien, tant sur le plan politique qu’économique ». 

Aussi, l’offensive envisage la promotion du commerce 

intrarégional et international ainsi que l’accompagnement 

des investissements et œuvre. Face à un environnement 

économique de plus en plus globalisé, souligne 

l’économiste, les banques algériennes cherchent à 

pénétrer de nouveaux marchés. Cette nouvelle 

orientation «pousse les banques algériennes à 

accompagner leurs clients dans leur stratégie de conquête 

de nouveaux marchés ». Ainsi les banques sont « amenées 

à suivre leurs clients qui sont de plus en plus mobiles et 

mondialisés». 
Source : El Moudjahid 31.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/l-algerie-veut-
creer-une-banque-en-chine-une-opportunite-pour-de-

nouveaux-relais-de-croissance-218818  
 

Introduction du CPA en Bourse: 28,7 

milliards de DA récupérés du circuit 

parallèle 
 

Le président de la Cosob, Youcef Bouzenada, a annoncé, 

ce jeudi, que l’introduction de la banque CPA en Bourse 

a permis de récupérer 28,7 milliards de DA du circuit 

parallèle, soit plus du quart du montant global levé. 

M. Bouzenada a précisé que « cette somme de fonds qui 

n’étaient pas bancarisée, a été versé, en espèces, grâce à 

l’introduction du CPA à la Bourse d’Alger ». Une somme, 

précise t-il, qui correspond à une part de près de 26% du 

montant de 112,5 milliards DA levé à travers 11.690 
comptes bancaires lors de l’opération d’ouverture des 

souscriptions au capital du CPA, achevée le 14 mars 

dernier. 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 16.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/introduction-du-cpa-en-

bourse-287-milliards-de-da-recuperes-du-circuit-parallele/  

 

Bank ABC Algérie : Un chèque à la 

digitalisation 
 

Présente en Algérie depuis 25 ans, la Bank ABC s'investit 

dans l'économie. Cette banque, qui ambitionne de 

renforcer davantage sa position, a déployé, juste après la 

crise de la Covid-19, tout un programme riche et 

diversifié, à l'endroit de sa clientèle corporate et 

particuliers. «Cette diversification est le signe d'un fort 

engagement de la banque vis-à-vis de sa clientèle, en étant 

toujours à l'écoute et en mettant à sa disposition des 

produits variés et compétitifs», a indiqué Rahima 

Hassania, responsable communication. 

En effet, la Bank ABC propose à ses clients une large 

panoplie de produits et services leur permettant de faire 

face aux grands défis et mutations économiques, qui 

marquent le monde d’aujourd’hui. 
Source : El Moudjahid  14.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/bank-abc-
algerie-un-cheque-a-la-digitalisation-218007  

 

Il y a urgence à restructurer le secteur, selon 

Finabi Conseil : Le capital investissement 

souffre du faible niveau de levée des 

ressources 

https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/a-la-recherche-d-administrateurs-independants-les-banques-publiques-recrutent-217722
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/a-la-recherche-d-administrateurs-independants-les-banques-publiques-recrutent-217722
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/a-la-recherche-d-administrateurs-independants-les-banques-publiques-recrutent-217722
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https://www.algerie-eco.com/2024/04/30/frais-de-missions-a-letranger-la-banque-dalgerie-fixe-de-nouvelles-conditions/
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Finabi rappelle que l’outil du capital investissement est 

apparu en Algérie en 1991 avec la création de la Finalep 

et depuis la loi de 2006, quatre autres sociétés ont été 

agréées : El Djazair, Estithmar, Icosia, le Fonds des start-

up et le Fonds des PME (joint-venture entre la BEA et la 
BNA créée en 2021). 

Le capital investissement en Algérie souffre, selon le 

cabinet conseil Finabi, d’une double défaillance à la fois sur 

le taux d’utilisation des ressources et le niveau de levée 

des ressources. 

Dans une nouvelle note rendue publique sur son site, le 

cabinet Finabi fait remarquer que les fonds levés par le 

secteur public depuis 1991 sont de l’ordre de 523,44 

millions d’euros, soit 75,9 mds de dinars avec un taux 

d’utilisation des ressources timide de 9%. Alors que les 

fonds levés en France uniquement sur l’année 2023 

dépassent les 21 mds d’euros complètement investis 

durant la même année. 

Ce parallèle montre à quel point le taux d’utilisation des 

ressources demeure timide en Algérie. «Ce taux 

renseigne sur une urgence de restructuration du 

secteur», estime le cabinet conseil en notant que 6,562 

mds de dinars investis sur 75,9 mds de dinars de 

ressources sont affectés. 
Source : El Watan 26.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/il-y-a-urgence-a-restructurer-le-

secteur-selon-finabi-conseil-le-capital-investissement-souffre-du-
faible-niveau-de-levee-des-ressources 

 

Sociétés de capital-investissement en Algérie 

: Une aubaine pour le financement des PME 
 

L’Agence algérienne de promotion de l’investissement 

(AAPI) a enregistré, jusqu’au 18 mai dernier, 7230 projets 

d’investissement déclarés, d’une valeur globale de 3340 

milliards de dinars. 

Les sociétés de capital-investissement créées en Algérie 

sont-elles en voie de constituer un mode de financement 

alternatif viable pour les entreprises dans leurs projets 

d’investissement ? La réponse est par l’affirmative, à en 

croire les propos de Youcef Bouzenada, président de la 

Commission d’organisation et de surveillance des 

opérations de Bourse (Cosob), pour qui, plus de 140 

projets ont été financés par les sociétés de capital-

investissement en Algérie. 
Source : El Watan  25.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/societes-de-capital-
investissement-en-algerie-une-aubaine-pour-le-financement-des-

pme 

 

 

Placement collectif : la Cosob lance une 

consultation pour enrichir le projet de texte 

réglementaire 

La Commission d’organisation et de surveillance des 

opérations de Bourse (Cosob) a lancé une consultation 

destinée aux acteurs du secteur financier pour enrichir un 

projet de texte organisant et encadrant la constitution 

des Organismes de placement collectif en capital (OPC), 
a-t-elle annoncé, jeudi, dans un communiqué. 

Ces véhicules d’investissement, regroupant les fonds 

communs de placement à risque (FCPR) et les sociétés 

d’investissement à capital risque (SICAR), constituent des 

moyens alternatifs de financement pour les PME, les 

startups et l’économie nationale dans son ensemble, 

explique la même source. 
Source : Algérie Eco 09.05.2024 

Lien : Placement collectif : la Cosob lance une consultation 

pour enrichir le projet de texte réglementaire | Algerie Eco 
(algerie-eco.com) 

 

Bourse d’Alger : la cotation digitalisée entrée 

en phase d’essais 
 

Le système digitalisé d’informations et de cotation de la 

Bourse d’Alger est entré en phase d’essais, pour être au 

diapason du processus de numérisation lancé dans le pays 

et attirer davantage d’investisseurs. 

CC’est ce qu’a fait savoir mardi à Alger, le Directeur 

général (DG) de la Bourse d’Alger, Yazid Benmouhoub, 

qui a souligné, selon la radio algérienne, que la Bourse 

tend à se mettre au diapason «de l’ère de la 

numérisation», à travers «le lancement du système 

digitalisé d’informations et de cotation qui est en phase 
d’essais, alors que nous sommes sur le point de le 

finaliser». 
Source : Algérie Eco 01.05.2024 

Lien : Bourse d'Alger : la cotation digitalisée entrée en phase 
d'essais | Algerie Eco (algerie-eco.com) 

  

Algérie Poste : Le réseau des DAB sera 

renforcé avec 1.000 nouveaux appareils 
 

Le réseau des Distributeurs automatiques des billets 

(DAB) d’Algérie Poste sera renforcé avec 1.000 nouveaux 

appareils, a annoncé le ministre de la Poste et des 

Télécommunications, M. Karim Bibi Triki, lors d’une 

plénière ce jeudi au Conseil de la nation. 

Indiquant que « l’appel d’offres pour la fourniture de plus 

de 1.000 DAB d’Algérie Poste, est en cours », le ministre 

a souligné que le réseau des DAB « a augmenté de 42%, 

durant les deux dernières années, au moment où il ne 

dépassait pas 1.400 appareils en 2020 ». 

M. Bibi Triki a, par ailleurs, fait savoir que son secteur « 

porte un intérêt particulier à l’encouragement des 

mécanismes de l’e-paiement, en vue d’éviter le 

déplacement des citoyens aux bureaux de poste et limiter 

la circulation des billets, en adoptant les mécanismes de 

paiement en ligne et via l’application BaridiMob ». 
Source : Algérie Eco 04.05.2024 

Lien : Algérie Poste : Le réseau des DAB sera renforcé avec 

1.000 nouveaux appareils | Algerie Eco (algerie-eco.com) 
 

 

 

 

Finances : La Banque nationale de l’habitat 

officiellement opérationnelle 
 

La Banque nationale de l’habitat (BNH) a annoncé, hier à  

Alger, son entrée en activité officielle en tant que 

première institution bancaire publique spécialisée dans le 

financement de l’habitat et de l’ immobilier.   

Lors de la cérémonie de lancement officiel de la Banque, 
le secrétaire général du ministère de l’Habitat, de 

l’Urbanisme et de la Ville, Said Attia, a souligné 

«l’importance vitale» que revêt cette Banque dans le 

financement du secteur de l’habitat en Algérie, de même 

qu’elle constitue l’un des engagements du président 

https://elwatan-dz.com/il-y-a-urgence-a-restructurer-le-secteur-selon-finabi-conseil-le-capital-investissement-souffre-du-faible-niveau-de-levee-des-ressources
https://elwatan-dz.com/il-y-a-urgence-a-restructurer-le-secteur-selon-finabi-conseil-le-capital-investissement-souffre-du-faible-niveau-de-levee-des-ressources
https://elwatan-dz.com/il-y-a-urgence-a-restructurer-le-secteur-selon-finabi-conseil-le-capital-investissement-souffre-du-faible-niveau-de-levee-des-ressources
https://www.algerie-eco.com/2024/05/09/placement-collectif-la-cosob-lance-une-consultation-pour-enrichir-le-projet-de-texte-reglementaire/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/09/placement-collectif-la-cosob-lance-une-consultation-pour-enrichir-le-projet-de-texte-reglementaire/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/09/placement-collectif-la-cosob-lance-une-consultation-pour-enrichir-le-projet-de-texte-reglementaire/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/01/bourse-dalger-la-cotation-digitalisee-entree-en-phase-dessais/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/01/bourse-dalger-la-cotation-digitalisee-entree-en-phase-dessais/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/09/algerie-poste-le-reseau-des-dab-sera-renforce-avec-1-000-nouveaux-appareils/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/09/algerie-poste-le-reseau-des-dab-sera-renforce-avec-1-000-nouveaux-appareils/
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Abdelmadjid Tebboune, pour redonner un nouveau 

souffle au secteur.  

L’objectif de cette nouvelle institution bancaire est de 

diversifier les sources de financement de l’habitat, du 

bâtiment et de la promotion  immobilière, en faveur des 

opérateurs publics et privés. 
Source : El Watan  19.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/finances-la-banque-nationale-de-
lhabitat-officiellement-operationnelle 

 

Finances : La réforme des assurances au 

menu 
 

Une nouvelle loi régissant le secteur des assurances sera 

fin prête au cours de cette année, a expliqué le ministre 

des Finances, Laaziz Faid, dans un entretien accordé 

récemment à la revue asiatique spécialisée dans les 

assurances, Asia Insurance Review. 

Affirmant que le marché algérien connaîtra des réformes 

importantes à la faveur de l’adoption de cette nouvelle loi, 

il citera parmi elles la mise en place d'une autorité de 

supervision du marché «plus autonome et davantage 

indépendante». 
Source : El Watan  14.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/finances-la-reforme-des-

assurances-au-menu  

Cash Assurances : Un chiffre d’affaires de 20 

mds DA en 2023 
 

La compagnie Cash Assurances a clôturé l’exercice 2023 

avec un chiffre d’affaires de près de 20 milliards de dinars 

(mds DA), en progression de 6% comparativement à 

2022, alors que le marché national des assurances n’a 

évolué que de 3,5% durant la même période, indique un 

bilan de la compagnie. 

L’entreprise «a conservé son rythme de croissance 

soutenu et profitable pour la cinquième année de suite, à 

la faveur de la dynamique qu’elle a enclenchée depuis 

2019, malgré le ralentissement qu’a connu le marché, avec 

une moyenne de moins de 4% de progression sur les cinq 

dernières années», a précisé la même source. 

Avec 14% de parts de marché, en progression d’un demi-

point comparativement à 2022, «Cash Assurances 

consolide sa position de 3e assureur sur le marché 

national des assurances, avec à la clé une évolution ayant 

touché l’ensemble des branches, dont un pic de 16% pour 

les risques liés à la construction et dommages aux biens», 

a-t-elle expliqué. 

Tout en consolidant sa position de «leader dans les 

branches construction et énergie, avec 30% de parts de 

marché», Cash Assurances a renforcé sa position «de 2e 

plus grande compagnie d’assurances des risques incendie 
et événements naturels, avec 27% de parts de marché», 

selon le bilan. 
Source : El Watan 28.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/cash-assurances-un-chiffre-
daffaires-de-20-mds-da-en-2023  
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Economie 
 

 

 

Journée parlementaire sur le budget public : 

L’adoption du système de gestion selon les 

objectifs renforce le rôle du contrôle 
 

Des responsables et des experts participant à la journée 

parlementaire organisée, lundi à Alger, sur le budget 

public ont affirmé que l’application du système du budget, 

selon les programmes et les objectifs adoptés par 

l’Algérie, à travers la loi organique n° 18-15 relative aux 

lois de finances, contribuera à l’amélioration du contrôle 

de la finance publique, par rapport à la précédente 

situation marquée par l’application de la gestion selon les 

moyens en vigueur, avant la promulgation de cette loi. 

Les experts ont indiqué, lors de cette journée 

parlementaire organisée sous le thème «le budget selon 

les programmes et les objectifs en Algérie... réalité et 

perspectives», que la gestion selon les programmes et les 

objectifs permet d’activer le rôle du contrôle à postériori, 

à travers la vérification des rapports de rendement et, 

partant, l’amélioration de la performance lors du prochain 

exercice financier. 
Source : El Watan 15.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/journee-parlementaire-sur-le-

budget-public-ladoption-du-systeme-de-gestion-selon-les-
objectifs-renforce-le-role-du-controle  

 

La loi portant règlement budgétaire 2021 

publiée au JORA 
 

La loi portant règlement budgétaire pour l’exercice 2021 

a été publiée au Journal officiel (JO) n° 29. Selon cette loi 

n° 24-05, signée le 24 avril dernier par le président de la 

République, Abdelmadjid Tebboune, le montant des 

recettes du budget général de l’Etat, au titre de l’exercice 

2021, est arrêté à la somme de 7256,77 milliards de dinars 

(mds DA). 

Les résultats définitifs des dépenses du budget général de 

l’Etat, au titre de l’exercice 2021, sont arrêtés à la somme 

7928,94 mds DA, dont 5450,44 mds DA pour les 

dépenses de fonctionnement, 2474,78 mds DA pour les 

dépenses d’équipement et 3708,73 mds DA pour les 

dépenses imprévues. 

Ainsi, le déficit définitif au titre des opérations budgétaires 

pour l’exercice 2021, à affecter à l’avoir et découvert du 

Trésor, s’élève à 672,16 mds DA. 
Source : El Watan 02.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/la-loi-portant-reglement-

budgetaire-2021-publiee-au-jora 

 

Réforme financière : L’engagement de 

Laaziz Faid 
 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid a affirmé, hier à 

Alger, que le Trésor public avait adhéré au processus de 

réforme du secteur des finances, à même de jouer un rôle 

de premier plan dans la gestion, avec mérite et de manière 

efficace, des deniers publics, conformément aux 

orientations du président de la République en matière 

d’instauration de la bonne gouvernance. 

 

Lors d’une journée d’information, intitulée «Trésor public 

et modernisation du secteur économique et financier», M. 

Faid a indiqué que cette adhésion s’est concrétisée à 

travers «l’instauration des principes de bonne 

gouvernance, dont les fondements et les grands contours 

ont été mis en place par le président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, à travers un ensemble de 

réformes législatives et pratiques, dont la concrétisation 

effective a été relancée ces dernières années». 
Source : El Watan 26.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/reforme-financiere-lengagement-

de-laaziz-faid 

 

Préparation de l’avant-projet de loi de 

finances 2025 : Nouvelles directives pour 

garantir la maîtrise des dépenses 
 

Les discussions et arbitrages budgétaires en vue de 

l’élaboration de l’avant-projet de loi de finances pour 

2025 devront prendre effet dès le 2 juin prochain avec 

différents départements ministériels, indique une nouvelle 

note du ministère des finances qui fixe aux ordonnateurs 

publics les directives à suivre pour la préparation du 

budget de l’Etat pour l’exercice à venir. Des directives qui 

s’inscrivent en droite ligne avec les objectifs de la 

poursuite «des réformes du système des finances 

publiques déjà engagées» pour garantir «une gestion 

efficace et transparente, et ce, à travers la modernisation 
de l’administration publique et la refonte progressive de 

ses modes de gestion», précise le ministère. Aussi, il est 

question, est-il ajouté dans le même document, «de 

consolider les acquis de la réforme introduite par la loi 

organique relative aux lois de finances (LOLF)», tout en 

appuyant «les efforts dédiés à la mise en œuvre du plan 

d’action du gouvernement dans les délais requis» et à 

travers ses axes directeurs «qui concourent au soutien du 

pouvoir d’achat des citoyens, la création d’emploi et le 

développement de l’économie nationale». 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 21.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/preparation-de-lavant-
projet-de-loi-de-finances-2025-nouvelles-directives-pour-

garantir-la-maitrise-des-depenses/  
 

Finances publiques : Les réformes profondes 

donnent plus de liberté aux gestionnaires 

publics 
 

Le président de la Cour des comptes, Abdelkader 

Benmaarouf a affirmé, mercredi à Alger, que les réformes 

profondes engagées par l’Algérie en matière de gestion 

des finances publiques « donnent plus de liberté aux 

gestionnaires publics et reflètent la volonté des pouvoirs 

publics de consacrer une nouvelle approche fondée sur 

l’efficacité ». 

Cette déclaration a été faite à la clôture du jumelage 

institutionnel conclu entre la Cour des comptes 

algérienne, son homologue française et la Cour des 

comptes portugaise, financé par l’Union européenne 

(UE), sur le renforcement des capacités institutionnelles 

et professionnelles de la Cour des comptes, en présence 
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de représentants de plusieurs ministères et du corps 

diplomatique accrédité en Algérie. 

M.Benmaarouf a précisé, dans son allocution, que l’Algérie 

« a engagé des réformes profondes et appropriées en 

matière de gestion des finances publiques, notamment en 

changeant le mode de gestion des ressources publiques 

d’un budget fondé sur les moyens à un budget axé sur 

l’efficacité et les résultats ». 
Source : AlgérieEco 29.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/29/finances-
publiques-les-reformes-profondes-donnent-plus-de-liberte-aux-

gestionnaires-publics/  

 

Création d’entreprises : Le gouvernement 

lance une procédure de facilitation 
 

Il sera bientôt possible de créer son entreprise en un 

court laps de temps et ce sans se déplacer vers les 

administrations. Un projet de numérisation des 

procédures de création d’entreprise a vu le jour. 

La réflexion a été engagée par le ministère du commerce 

et celui de l’économie du savoir et des startups cette 

semaine. 

Lors d’une réunion tenue mardi en présence de cadres 

des deux départements ministériels, le ministre du 

commerce Tayeb Zitouni et celui de l’économie du savoir 

Yacine Oualid ont échangé sur les mesures à prendre 

dans le but de faciliter la création d’entreprise. 

Cette démarche intervient alors que le processus de 

numérisation des services publics avance dans beaucoup 

de domaines. Jouissant d’une grande importance chez le 

président de la République, la numérisation fait partie des 

priorités du gouvernement Larbaoui. 

Alors que la machine économique est à la relance, l’entrée 

de la numérisation dans les procédures de création 

d’entreprise n’est qu’une suite logique des facilitations en 

faveur des candidats à l’investissement quelle que soit son 

échelle. 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 02.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/creation-dentreprises-le-
gouvernement-lance-une-procedure-de-facilitation/ 

 

Le ministre de l’Industrie a assuré que c’est 

humainement difficile à gérer : Aoun 

condamne l’organisation du secteur public 

en grands groupes industriels 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 

pharmaceutique, Ali Aoun, souligne que l’apport de son 

secteur au PIB a atteint, 4,1% et que l’objectif est 

d’atteindre 10% en 2027. 

Une année après son installation à la tête du ministère de 

l’industrie et de la production pharmaceutique, Ali Aoun 

pointe du doigt l’organisation des entreprises publiques 

du secteur en grands groupes industriels comme une des 

principales difficultés enfreignant l’essor du secteur. «Si le 

secteur public est arrivé à cet état, je l’incombe au 

management avec la décision prise en 2018 de créer les 

fameux groupes industriels, c’est humainement 

ingérable… 
Source : EL Watan 13.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/le-ministre-de-lindustrie-a-assure-

que-cest-humainement-difficile-a-gerer-aoun-condamne-

lorganisation-du-secteur-public-en-grands-groupes-industriels  

 

Promotion des exportations hors 

hydrocarbures : Signature d’une convention-

cadre entre la Cagex et Divindus 
 

Une convention-cadre a été signée, hier à Alger, entre la 

Compagnie algérienne d’assurance et de garantie des 

exportations (Cagex) et le groupe Industries Locales 

«Divindus», afin d’accompagner ce groupe public dans sa 

stratégie d’évolution et de positionnement sur les 

marchés internationaux. 

Paraphée par la PDG de la Cagex, Zouhir Laiche, et le 

PDG du groupe Divindus, Mohamed Messeguem, en 

présence du représentant du ministère de l’Industrie et 

de la Production pharmaceutique, la convention, d’une 

durée d’une année renouvelable, axe sur 

«l’accompagnement du groupe industriel dans ses plans 

de développement aussi bien au niveau local 

qu’international». 
Source : El Watan 13.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/promotion-des-exportations-

hors-hydrocarbures-signature-dune-convention-cadre-entre-la-
cagex-et-divindus  

 

Régulation des importations : Les 

clarifications de Zitouni 
 

Grâce aux mesures de régulation et de rationalisation des 

importations, la facture a enregistré une baisse passant de 

44 milliards USD en 2023 contre 60 milliards USD 

auparavant. 

Le ministre du Commerce et de la Promotion des 

exportations, Tayeb Zitouni,  est  revenu sur le dossier 

des importations à travers certaines clarifications. Lors 
d’une séance plénière consacrée aux questions orales au 

Conseil de la nation, le ministre a précisé concernant les  

mesures prises en matière d’encadrement du commerce 

extérieur qu’il s’agit «de rationalisation et  non de  gel des 

importations». Pour appuyer son constat, il a relevé une 

hausse des factures d’importation traitées en 2023 par 

rapport à 2022. 
Source : EL Watan 11.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/regulation-des-importations-les-
clarifications-de-zitouni  

 

Evénements 

Foire des produits algériens à Nouakchott : 7 

mémorandums d’entente signés 
 

Sept mémorandums d’entente ont été signés, samedi à 

Nouakchott (Mauritanie), par des opérateurs 

économiques algériens et leurs homologues mauritaniens, 

notamment dans les domaines de la coopération, de 

l’exportation et de la représentation commerciale dans 

plusieurs secteurs, indique un communiqué du ministère 

du Commerce et de la Promotion des exportations. 

La cérémonie de signature des mémorandums d’entente 

s’est déroulée au siège du showroom permanent de la 

société « Tasdir », une filiale de la Société algérienne des 

foires et expositions (SAFEX), en marge des activités de 

la Foire des produits algériens à Nouakchott, ouverte 

jeudi, a ajouté la même source. 
Source : AlgérieEco 04.05.2024 

Lien : Foire des produits algériens à Nouakchott : 7 

mémorandums d'entente signés (algerie-eco.com) 
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Le Salon Batimatec 2024 s’ouvre avec la 

participation de plus de 900 exposants 
 

La 26ème édition du Salon international du bâtiment, des 

matériaux de construction et des travaux publics 

(Batimatec 2024), qui se tient du 5 au 9 mai courant, au 
Palais des expositions (Pins maritimes) à Alger, a été 

inaugurée dimanche, avec la participation de plus de 900 

exposants, dont environ 600 exposants nationaux. 

Le salon, considéré comme le rendez-vous 

incontournable des professionnels du BTPH en Algérie, 

occupe une surface d’exposition de plus 40.000 m², est-il 

indiqué dans la fiche technique de cet évènement, 

rapporte l’APS. 
Source : AlgérieEco 05.05.2024 

Lien : Le Salon Batimatec 2024 s'ouvre avec la participation de 

plus de 900 exposants | Algerie Eco (algerie-eco.com) 

 

Ouverture du Forum africain de 

l’investissement et du commerce 
 

Les travaux de la 10e édition du Forum africain de 

l’investissement et du commerce (AFIC10) ont débuté, 

samedi à Alger, sous le thème « AFIC10 : la route vers le 

marché africain », avec la participation de plus de 250 

investisseurs et hommes d’affaires de 39 pays. 

La cérémonie d’ouverture de cette édition s’est déroulée 

en présence du ministre des Travaux publics et des 

Infrastructures de base, Lakhdar Rekhroukh, du 

Secrétaire général du ministère du Commerce et de la 

Promotion des exportations, El Hadi Bakir, de 

représentants de plusieurs départements ministériels et 

du corps diplomatique accrédité en Algérie, ainsi que de 
responsables d’organisations patronales. 

Source : AlgérieEco 04.05.2024 

Lien : Ouverture du Forum africain de l'investissement et du 
commerce | Algerie Eco (algerie-eco.com) 

 

Foire internationale d’Alger : près de 300 

entreprises inscrites via la plateforme 

numérique à ce jour 
 

La 55e édition de la Foire internationale d’Alger (FIA), 

ouvrira ses portes le 24 juin au Palais des expositions (Pins 

maritimes), sous le haut patronage du président de la 

République, M. Abdelmadjid Tebboune, avec la 

participation de plus de 300 exposants inscrits via la 
plateforme numérique, a indiqué jeudi un communiqué de 

la Société algérienne des foires, filiale de la « SAFEX ». 

« Près de 300 exposants sur une surface d’exposition 

totale d’environ 25.000 m² (statistiques approximatives) 

représentant divers secteurs à l’instar de 

l’agroalimentaire, de l’industrie électrique et de 

l’électroménager, de la mécanique, des industries 

manufacturières, du secteur tertiaire, du bâtiment, des 

matériaux de construction et de l’artisanat », se sont 

inscrits pour prendre part à cet évènement qui durera 

jusqu’au 29 juin, avec la Turquie comme invité d’honneur. 
Source : AlgérieEco 02.05.2024 

Lien : Foire internationale d'Alger : près de 300 entreprises 
inscrites via la plateforme numérique à ce jour | Algerie Eco 

(algerie-eco.com) 

 

 

 

 

Salon de l’optique et de la lunetterie de l’Est 

: Une vision qui se précise 
 

Jeudi s’est ouvert à Constantine le salon international de 

l’optique et de la lunetterie de l’Est, (SIOL’Est), parrainé 

par le wali et organisé par RH International. Cette 
deuxième édition, après celle de 2016, a pour objectif de 

répondre à la demande des opticiens et des distributeurs 

d’équipements ophtalmologiques d’aller vers l’intérieur 

du pays. Cette volonté de décentralisation s’accompagne 

par le souci d’offrir une plateforme de communication et 

d’échange d’informations entre professionnels du 

domaine afin de discuter des perspectives du 

développement de ce domaine en Algérie. Le salon 

constitue également une occasion pour les professionnels 

de présenter les nouveautés techniques en liaison avec 

l’optique et la lunetterie, ce qui contribue à 

l’encouragement de l’innovation et du développement de 

ce marché porteur. 
Source : El Moudjahid 03.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/salon-de-l-
optique-et-de-la-lunetterie-de-l-est-une-vision-qui-se-precise-

217417  

 

Safex : Organisation en juin du Salon 

«Chimico Plast Algeria» 
 

Le Salon international des industries chimique, 

pétrochimique, plastique et caoutchouc, «Chimico Plast 

Algeria Expo 2024», sera organisé du 2 au 4 juin prochain 

à Alger, a indiqué, hier, un communiqué des organisateurs 

de l’évènement. 

L’événement qui se tiendra au Palais des expositions, Pins 

maritimes-SAFEX- (Alger) est placé sous le patronage de 

la ministre de l’Environnement et des Energies 

renouvelables. Il réunira des professionnels du secteur et 

accueillera 100 exposants nationaux et internationaux, 

représentant les différents secteurs de l’industrie 

chimique, pétrochimique, plastique, verre et caoutchouc, 

des transformateurs de tous ces secteurs, des 

équipementiers, précise Stall Expo, entreprise 

organisatrice de l’événement. 
Source : El Watan 15.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/safex-organisation-en-juin-du-
salon-chimico-plast-algeria  

 

SIPSA FILAHA 2024 : Les entreprises 

françaises en force 
 

Du lundi 20 au jeudi 23 mai 2024 se tiendra la 22e édition 

du Salon SIPSA FILAHA & AGROFOOD à Alger. Cet 

événement est l’unique salon en Algérie multi-filières. 

«Cette édition signe la 11e participation de Business 

France qui organisera son Pavillon France sous la bannière 

Choose France», indique Business France dans un 

communiqué adressé à notre rédaction. 

Les visiteurs, professionnels, médias et influenceurs 

locaux pourront découvrir, ajoute la même source, les 

innovations des entreprises françaises, dans les secteurs 

de l’élevage et des agrofournitures.  
Source : El Watan 13.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/sipsa-filaha-2024-les-entreprises-
francaises-en-force  
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La période de l’inauguration du nouveau 

palais des expositions connue 
 

Le ministre du commerce et de la promotion des 

exportations, Tayeb Zitouni, qui s’exprimait, jeudi, à 

l’APN, a annoncé la période durant laquelle le nouveau 
palais des expositions, à Alger. 

 

Le ministre a précisé que le nouveau palais des 

expositions, dont la première pierre avait été posée par 

le Président de la République en 2022, sera prêt pour 

abriter la Foire commerciale intra-africaine en septembre 

2025. 

A rappeler que le président de la république, Abdelmadjid 

Tebboune, a procédé à la pose de la première pierre du 

nouveau palais des expositions, en marge de 

l’inauguration de la 30ème édition de la foire de la 

production nationale, en décembre 2022. 
Source : Algérie Aujourd’hui 17.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/la-periode-de-linauguration-
du-nouveau-palais-des-expositions-connue/  

 

Le salon international de la santé et du 

tourisme médical s’ouvrira mercredi à Alger 
 

Le salon international dédié à la santé et au tourisme 

médical en Algérie « Clinvest Expo » ouvrira ses portes 

mercredi au Palais des expositions des Pins maritimes à 
Alger, à l’initiative du Conseil du renouveau économique 

algérien, CREA, a annoncé ce dernier dans un 

communiqué.  

Dans son communiqué, le CREA explique que ce salon 

vise à promouvoir le système de santé algérien auprès des 

citoyens et des pays africains. 

Cette manifestation, ajoute le CREA, fait suite aux 

statistiques montrant que de nombreux patients algériens 

se rendent chaque année à l’étranger pour des soins, alors 

que le potentiel du système de santé algérien reste sous-

exploité ». 
Source : Algérie Aujourd’hui 28.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/le-salon-international-de-la-
sante-et-du-tourisme-medical-souvrira-mercredi-a-alger/  

 
 

 

COOPERATION ECONOMIQUE 

Algérie – Chine : des partenariats d’une 

valeur de 25 milliards $ en l’espace de 2 ans 
 

Mégaprojet de Gara Djebilet, projet de phosphate 

intégré, chemin de fer, énergie solaire, hydrocarbures, 

travaux publics, l’Algérie et la Chine ont multiplié, ces 

deux dernières années, les partenariats dans plusieurs 

secteurs stratégiques qui s’élèvent à plus de 25 milliards 

de dollars. Un montant qui renseigne sur la volonté des 

deux parties de hisser leur coopération à un niveau plus 

élevé, comme l’a affirmé le ministre des affaires 

étrangères, Ahmed Attaf, hier, à Pékin. 

Selon le MAE, les relations économiques entre l’Algérie 

et la Chine enregistrent un bond «qualitatif» ces dernières 

années. Il a affirmé que ses entretiens avec son 

homologue chinois ont porté sur «les relations de 
coopération et de partenariat qui lient les deux pays 

amis», notamment l’évaluation des progrès réalisés dans 

la mise en œuvre des résultats de la visite d’Etat effectuée 

par le président de la République en Chine au milieu de 

l’année dernière. 
Source : L’Algérie aujourd’hui 30.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/algerie-chine-des-
partenariats-dune-valeur-de-25-milliards-en-lespace-de-2-ans/  

Coopération économique et révision de 

l’accord d’association : L’Algérie et l’UE 

veulent repartir sur de nouvelles bases 
 

Quelque 46 milliards d’euros d’échanges économiques 

bilatéraux en 2023, dont près de 70% dans le commerce 

extérieur net et pas assez d’investissements directs… 

C’est le constat, jusqu’ici peu séduisant, de la coopération 

entre l’Algérie et l’union européenne (UE), liées pourtant 

depuis près de vingt ans par un accord d’association censé 

à la base favoriser non seulement le commerce bilatéral à 

travers un régime de tarifs douaniers privilégié, mais 

également des flux plus visibles d’investissements 

européens vers le marché algérien. Un déséquilibre que 

les autorités du pays n’ont cessé de mettre sur la table 

des négociations durant ces quelques dernières années et 

que le ministre de l’industrie, Ali Aoun, n’a pas manqué 

d’évoquer, à nouveau et très ouvertement, lors d’une 

conférence co-organisée, jeudi dernier à Alger, par la 
délégation de l’UE en Algérie et l’agence algérienne de 

promotion de l’investissement (AAPI). 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 20.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/cooperation-economique-
et-revision-de-laccord-dassociation-lalgerie-et-lue-veulent-

repartir-sur-de-nouvelles-bases/  

 

Présence des groupes européens en Algérie : 

la France en tête avec 201 filiales 
 

La présence économique des entreprises européennes en 

Algérie a été scrutée à travers l’enquête OFATS 

(Outward Foreign Affiliates Statistics), une étude visant à 

évaluer l’activité des filiales étrangères des groupes 

européens dans le pays. Selon les dernières données de 

l’enquête, la France se distingue en tant que principal 

partenaire européen de l’Algérie. 

L’enquête OFATS interroge les groupes européens sur 

leurs implantations à l’étranger: nombre de filiales par 

pays, chiffre d’affaires et effectif de ces filiales. L’objectif 

de ce dispositif vise à quantifier le degré 

d’internationalisation des groupes européens, en 

mesurant l’implantation étrangère à travers le 

dénombrement et la caractérisation de leurs filiales 

opérant hors du territoire européen. 

L’enquête OFATS se concentre sur deux aspects : le volet 

Inward, qui mesure l’activité des entreprises étrangères 

sur le sol algérien, et le volet Outward, qui examine les 

filiales européennes établies à l’étranger. Les données de 

cette enquête concernant l’Algérie ont été publiées dans 

la dernière lettre du service économique régional de 

l’ambassade de France en Algérie. 
Source : AlgérieEco 09.05.2024 

Lien : Présence des groupes européens en Algérie : la France 

en tête avec 201 filiales | Algerie Eco (algerie-eco.com) 
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Ils ont effectué une tournée de 4 jours en 

Algérie : Des entreprises marseillaises en 

quête d’investissements 
 

Les opportunités d’investissement et l’attraction du 

marché algérien ont conduit une trentaine d’entreprises 

marseillaises (France), activant dans le transport maritime 

et la logistique, à effectuer une série de rencontres et de 

visites en Algérie, pour tâter le terrain d’investissement 

et les possibilités des échanges d’expériences entre les 

deux rives. Durant quatre jours de tournée accélérée, les 

entreprises marseillaises, accompagnées par l’organisme 

Business France Algérie et des responsables 

diplomatiques de France en Algérie ainsi que des hauts 

cadres des grands ports de Marseille, ont intensifié les 

échanges avec la partie algérienne, à travers un 

programme très chargé et riche comprenant des réunions 

B to B, networking, colloques, visites sur le terrain, 

rencontre avec des institutions publiques, etc. 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 20.05.2024 

Lien : h https://lalgerieaujourdhui.dz/ils-ont-effectue-une-
tournee-de-4-jours-en-algerie-des-entreprises-marseillaises-en-

quete-dinvestissements/ 

 

L’Algérie déterminée à développer son 

partenariat économique avec l’Union 

européenne 
 

Intervenant ce jeudi à Alger à l’occasion d’un forum sur 

les opportunités d’investissement en Algérie, le ministre 

de l’Industrie et de la Production pharmaceutique M. Ali 

Aoun, s’est exprimé sur les investissements de pays de 

l’union européenne (UE) en Algérie. 
Pour M. Aoun l’Algérie reste un partenaire fiable et sûr 

concernant l’approvisionnement en hydrocarbures et plus 

particulièrement le gaz naturel garantissant à l’Europe 

11% de ses besoins. 

Cependant, le ministre Aoun a noté l’absence 

d’investissements directs des pays de l’UE en Algérie mis 

à part le secteur des hydrocarbures : « Les 

investissements directs des pays européens en Algérie se 

limitent au secteur des hydrocarbures. Notre objectif est 

d’élargir ces investissements afin de limiter ce 

déséquilibre d’échanges commerciaux, c’est dans cette 

optique que l’Algérie a adhéré au traité de la zone de 

libre-échange continentale africaine (ZLECAF) ce qui 

ouvrira de nouvelles opportunités au commerce 

extérieur algérien et élargira sa zone d’échanges » a-t-il 

expliqué. 
Source : L’Algérie Aujourd’hui 16.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/lalgerie-determinee-a-

developper-son-partenariat-economique-avec-lunion-
europeenne/   

Algérie-Slovénie : signature de plusieurs 

accords de coopération 
 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune 

a présidé lundi, en compagnie du Premier ministre de la 

République de Slovénie, Robert Golob, la cérémonie de 

signature de plusieurs accords de coopération entre les 

deux pays. 

La cérémonie de signature s’est déroulée au siège de la 

Présidence de la République, à l’issue des entretiens entre 

le Président de la République et le Premier ministre de la 

République de Slovénie, avant de s’élargir aux délégations 

des deux pays. 

Il s’agit d’un accord de coopération entre le 

Gouvernement algérien et son homologue slovène, 

portant exemption réciproque de visas de courts séjours 

pour les titulaires de passeports diplomatiques, signé par 

le Secrétaire général du ministère des Affaires étrangères 

et de la Communauté nationale à l’étranger, Lounès 

Magramane, et son homologue slovène. 
Source : Algérie Eco 27.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/27/algerie-
slovenie-signature-de-plusieurs-accords-de-cooperation/  

 

Forum d’affaires algéro-polonais : Varsovie à 

la recherche d’opportunités de partenariat 
 

Pour Kamel Hammeni,  président de la Chambre 

algérienne de commerce et d’industrie (CACI), il s’agit, à 

travers ce genre de rencontres, d’étudier les potentialités 

d’augmenter les échanges commerciaux entre les deux 

pays qui se sont élevés en 2022 à 625 millions d’euros. La 

Pologne constitue le 5e plus grand partenaire 

économique en Afrique». Un forum d’affaires algéro-

polonais a eu lieu, hier, à la Chambre algérienne de 

commerce et d’industrie (CACI) à Alger. La coopération 

bilatérale a été abordée. Au cours des deux dernières 

années, la Chambre polonaise du commerce a rencontré 

son homologue algérien pour la troisième fois, montrant 

ainsi une collaboration croissante. 
Source : El Watan 20.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/forum-daffaires-algero-polonais-

varsovie-a-la-recherche-dopportunites-de-partenariat   
 

 

Échanges bilatéraux entre l'Inde et l'Algérie 

: De bonnes perspectives 
 

Les 32 exposants indiens ont présenté divers produits tels 

que le riz, les épices, les graines oléagineuses, les haricots, 

les lentilles, les raisins secs, les additifs alimentaires, les 

pulpes de fruits, les machines de fabrication de 

cookies/biscuits et de gaufrettes, les machines d'emballage 

automatiques et les équipements/tuyaux d'irrigation. Les 

échanges bilatéraux entre l'Inde et l'Algérie ont atteint 1,5 

milliards de dollars au cours de la période d'avril 2023 à 

février 2024. Les principaux produits importés par 

l'Algérie d’Inde sont le riz qui a augmenté de 99,48% avec 

une valeur de 126 millions de dollars, les biens d'ingénierie 

pour une valeur de 104 millions de dollars, les produits 

pharmaceutiques pour 70 millions de dollars, les produits 

chimiques organiques (60 millions de dollars) et les 

plastiques (51 millions de dollars). Les principaux produits 

d'exportation de l'Algérie vers l'Inde sont les 

combustibles et huiles minéraux, les engrais, les déchets 

de papier et de carton5 
Source : El Moudjahid 05.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/echanges-

bilateraux-entre-l-inde-et-l-algerie-de-bonnes-perspectives-
217518  

 

Coopération économique algéro-turque : Un 

saut qualitatif 
 

Les relations bilatérales algéro-turques se consolident de 

jour en jour et connaissent un saut qualitatif, depuis que 

les responsables des deux pays ont effectué des visites 

conjointes, en 2020 et en 2022. D’autant plus qu’il existe 

un traité d’amitié et de coopération signé en 2006. 

https://lalgerieaujourdhui.dz/cooperation-economique-et-revision-de-laccord-dassociation-lalgerie-et-lue-veulent-repartir-sur-de-nouvelles-bases/
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https://lalgerieaujourdhui.dz/cooperation-economique-et-revision-de-laccord-dassociation-lalgerie-et-lue-veulent-repartir-sur-de-nouvelles-bases/
https://lalgerieaujourdhui.dz/lalgerie-determinee-a-developper-son-partenariat-economique-avec-lunion-europeenne/
https://lalgerieaujourdhui.dz/lalgerie-determinee-a-developper-son-partenariat-economique-avec-lunion-europeenne/
https://lalgerieaujourdhui.dz/lalgerie-determinee-a-developper-son-partenariat-economique-avec-lunion-europeenne/
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https://elwatan-dz.com/forum-daffaires-algero-polonais-varsovie-a-la-recherche-dopportunites-de-partenariat
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/echanges-bilateraux-entre-l-inde-et-l-algerie-de-bonnes-perspectives-217518
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/echanges-bilateraux-entre-l-inde-et-l-algerie-de-bonnes-perspectives-217518
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La réunion de la grande commission mixte de 

coopération économique entre l’Algérie et la Turquie, qui 

s’est déroulée la semaine dernière à Ankara, a été 

l’occasion d’évaluer l’efficacité des mécanismes mis en 

place pour développer les échanges et les consultations 

entre les deux pays. 

C’est, en gros, ce que pense l’expert en économie et 

enseignant à l’université Mouloud-Mammeri de Tizi 

Ouzou, Seddiki Abderrahmane, joint, hier, par nos soins. 

Néanmoins, l’économiste considère que «les relations 

économiques entre l’Algérie et la Turquie, bien que 

prometteuses, recèlent un potentiel encore inexploité». 
Source : El Moudjahid 12.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/cooperation-
economique-algero-turque-un-saut-qualitatif-217852 

 

Coopération panarabe : Zitouni pour 

l’élargissement des échanges 
 

Nous devons aujourd’hui travailler ensemble et intensifier 

nos efforts pour atteindre l’intégration économique arabe 

escomptée et réaliser le développement durable auquel 

nous aspirons, à travers l’édification d’une base 

économique solide pour nos pays arabes». 

C’est ce qu’a déclaré hier le ministre du Commerce et de 

la promotion des exportations, Tayeb Zitouni  dans une 

allocution prononcée lors de la réunion du Conseil arabe 

économique et social au niveau ministériel, préparatoire 

au 33e Sommet arabe qui se tiendra au Royaume de 

Bahreïn. Il appelle ainsi à travailler intensément pour 

concrétiser l’intégration économique arabe et élargir la 

coopération commerciale. 
Source : El Watan 13.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/cooperation-panarabe-zitouni-
pour-lelargissement-des-echanges  

 

Zitouni examine à la Chambre de commerce 

et d'industrie de Bahreïn les moyens de 

renforcer la coopération bilatérale 
 

Le ministre du Commerce et de la Promotion des 

exportations, Tayeb Zitouni, a été reçu à Manama, par le 

président du Conseil d'administration de la Chambre de 

commerce et d'industrie de Bahreïn, Samir Abdullah 

Nass, et des membres de la chambre, avec lesquels ils a 

examiné les moyens de renforcer la coopération 

économique entre les deux pays, indique un communiqué 

du ministère. 

Lors de cette rencontre qui s'est tenue samedi soir, M. 

Zitouni a examiné avec le président du conseil 

d'administration et des membres de la Chambre de 

commerce et d'industrie de Bahreïn les "cadres de 

coopération et les moyens d'activer les échanges 

commerciaux bilatéraux entre l'Algérie et le Bahreïn et 

de lancer des investissements conjoints dans les deux 

pays", précise la même source. 
Source : El Moudjahid 12.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/zitouni-

examine-a-la-chambre-de-commerce-et-d-industrie-de-bahrein-
les-moyens-de-renforcer-la-cooperation-bilaterale-217819 

 

Rekkache : de grandes entreprises asiatiques 

souhaitent investir en Algérie 
 

De nombreuses grandes entreprises asiatiques souhaitent 

s’implanter en Algérie et y investir dans divers domaines, 

a indiqué jeudi à Alger, le Directeur général de l’Agence 

algérienne de la promotion de l’investissement (AAPI), 

Omar Rekkache, qui a rappelé les profondes réformes 

que connait le climat des affaires en Algérie. 

M. Rekkache s’exprimait dans une allocution prononcée 

lors d’une conférence organisée par la Délégation de 

l’Union Européenne en partenariat avec l’AAPI, sous le 

thème « Explorer les nouvelles opportunités 

d’investissement et de Nearshoring en Algérie », qui s’est 

déroulée en présence du ministre de l’Industrie et de la 

production pharmaceutique, Ali Aoun, du Directeur 

général de la Banque Nationale de l’Habitat, Ahmed 

Belayat, du Directeur général des Douanes, le Général 

Major Abdelhafid Bakhouche, du président du Conseil du 

renouveau économique algérien (CREA), Kamel Moula et 

de l’Ambassadeur de l’Union européenne en Algérie, M. 

Thomas Eckert, ainsi que des représentants de plusieurs 

départements ministériels et des Directeurs généraux 

d’organismes publiques et entreprises économiques. 
Source : Algérie Eco 16.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/16/rekkache-de-
grandes-entreprises-asiatiques-souhaitent-investir-en-algerie/  

 

Larbaoui reçoit le ministre de l’Economie et 

des Finances du Mozambique 
 

Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, a reçu jeudi au 

Palais du gouvernement, le ministre de l’Economie et des 

Finances de la République du Mozambique, Ernesto Max 

Tonela, en visite de travail en Algérie à la tête d’une 

délégation ministérielle plurisectorielle. 

Selon un communiqué des services du Premier ministre, 

les entretiens ont permis de « souligner la profondeur des 

relations historiques d’amitié, de solidarité et de 

coopération liant l’Algérie et le Mozambique » et de 

passer en revue les résultats des rencontres de travail 

tenues par la délégation mozambicaine avec les différents 

secteurs ministériels pour le suivi de la mise en œuvre des 

résultats des entretiens qui ont réuni le président de la 

République, M. Abdelmadjid Tebboune, et le président de 

la République du Mozambique, M. Filipe Jacinto Nyusi, 

lors de la visite qu’il a effectuée en Algérie les 28 et 29 

février 2024″. 
Source : L’Algérie aujourd’hui 30.05.2024 

Lien : https://lalgerieaujourdhui.dz/larbaoui-recoit-le-ministre-
de-leconomie-et-des-finances-du-mozambique/  

 

Algérie-Tunisie : Signature d’un accord-

cadre entre les agences du foncier 

touristique des deux pays 

 

Un accord-cadre a été signé, jeudi à Alger, entre les 

agences du foncier touristique algérienne et tunisienne, 

visant à renforcer l’échange d’expériences et d’expertises 

dans le domaine de la gestion du foncier touristique. 

L’accord a été cosigné par le Directeur général de 

l’Agence nationale du foncier touristique (ANFT), M. 

Mehnaoui Salim, et son homologue tunisien, M. Fethi 

Charfi, sous la supervision du ministre du Tourisme et de 

l’Artisanat, Mokhtar Didouche, et son homologue 

tunisien, Mohamed Moez Belhassine.  
Source : Algérie Eco 31.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/31/algerie-tunisie-
signature-dun-accord-cadre-entre-les-agences-du-foncier-

touristique-des-deux-pays/  
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Derbal s’entretient à Bali avec plusieurs de 

ses homologues 
 

Le ministre de l’Hydraulique, Taha Derbal, a eu lundi à 

Bali, en Indonésie, des entretiens bilatéraux avec ses 

homologues, de Tunisie, du Sénégal et du Tadjikistan et 
ce en marge de sa participation aux travaux du 10ème 

Forum mondial de l’eau. 

M. Derbal s’est entretenu avec le ministre tunisien de 

l’Agriculture, des Ressources hydrauliques et de la Pêche, 

Abdelmomen Belati, avec lequel il a abordé les moyens de 

raffermir les liens et la coopération entre les deux pays 

voisins notamment dans le domaine de l’eau. 

L’audience a été l’occasion pour les deux parties 

d’évoquer l’accord tripartite signé entre les trois pays 

voisins, l’Algérie, la Tunisie et la Libye, portant sur la 

création d’un mécanisme de concertation sur la gestion 

des eaux souterraines communes dans le Sahara 

septentrional. 
Source : El Moudjahid 20.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/derbal-s-
entretient-a-bali-avec-plusieurs-de-ses-homologues-218357  

 

 

ECONOMIE – LES CHIFFRES 

Situation économique de l’Algérie : Les bons 

points de la Banque mondiale 
 

Pour 2024, le rapport prévoit un ralentissement 

temporaire de la croissance qui sera suivi d’une reprise 

robuste en 2025. Ainsi, la croissance globale du PIB 
atteindrait 2,9% en 2024 et repartirait à 3,7% en 2025 à 

mesure que la production pétrolière et la production 

agricole se redresseraient. 

La Banque mondiale (BM) souligne dans son dernier 

rapport semestriel, consacré à la situation économique 

dans notre pays, le dynamisme de l’activité économique 

en Algérie, dont le PIB a enregistré une nette hausse, tirée 

par les solides performances des secteurs hors 

hydrocarbures et celui des hydrocarbures. Le rapport 

relève, en outre, une baisse de l’inflation en 2024 par 

rapport au pic enregistré en 2023. 

«La croissance de l’Algérie a été robuste en 2023, et 

l’inflation a commencé à décélérer. (…) Alors qu’elle était 

à 9,3% en 2023, l’inflation a ralenti à 5,0% en glissement 

annuel au premier trimestre 2024, dans un contexte de 

baisse soutenue des prix des produits alimentaires frais, 

de dinar fort et de baisse des prix à l’importation ». 
Source : El Watan 23.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/situation-economique-de-lalgerie-

les-bons-points-de-la-banque-mondiale 

 

BAD : La croissance économique de l’Algérie 

prévue à 4% en 2024 
 

La croissance de l’économie algérienne devrait atteindre 

un taux de 4% en 2024, selon le dernier rapport des 

perspectives économiques en Afrique de la Banque 

africaine de développement (BAD), dévoilé jeudi à 

Nairobi (Kenya). 

Ainsi, la BAD a revu sensiblement à la hausse le taux de 

croissance prévu pour l’Algérie pour 2024, à 4%, contre 

2,7% prévu dans l’édition 2023 du même rapport. 
Source : AlgérieEco 30.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/30/bad-la-

croissance-economique-de-lalgerie-prevue-a-4-en-2024/ 

 

Selon le DG du Trésor, Mohamed Sebaa : Un 

PIB de 255 milliards de dollars en 2024 
Selon ses déclarations, ces investissements visent à 

stimuler la croissance économique, à favoriser l’emploi, à 

encourager les exportations et à améliorer le bien-être 

des citoyens. Lors de son intervention hier, sur les ondes 

de la radio chaine 3 de la Radio nationale, Sebaa a fait 

savoir que ces dernières années «les investissements de 

l’État ont été constants», avec un accent particulier sur 

les grands projets structurants. Selon lui, un des objectifs 

déclarés est d’augmenter la part du PIB dans l’économie 

nationale, pour ainsi atteindre «les 400 milliards de dollars 

d’ici 2026». Les indicateurs économiques récents sont 

encourageants, précise Sebaa, avec une progression 

notable du PIB. En 2023, l’Algérie a enregistré le meilleur 

score de la région Afrique du Nord, avec un taux de 

croissance de 4,2%. Pour 2024, «le PIB attendu est de 35 

000 milliards de dinars, soit environ 255 milliards de 

dollars», explique-t-il, indiquant que les projections 

suggèrent «des taux de croissance encore plus élevés au 

cours des trois prochaines années pour atteindre les 

objectifs fixés».  
Source : Crésus  28.05.2024 

Lien : https://www.cresus.dz/?p=112077 
 

Financement des projets structurants : 

L’Etat a consenti plus de 6500 milliards de 

dinars en 3 ans 
 

Ces efforts de financement public s’ajoutent à ceux 

engagés aussi par la sphère financière et bancaire du pays. 

A la fin avril 2024, l’encours des crédits d’investissement 

de la place bancaire avait atteint 10 000 milliards de 

dinars. 

Les budgets d’investissement consentis par l’Etat pour la 

réalisation des projets structurants ont atteint, ces trois 

dernières années, 6500 milliards de dinars, afin de 

favoriser, notamment, la croissance de l’économie 
nationale, a indiqué, hier à Alger, le directeur général du 

Trésor et de la gestion comptable des opérations 

financières de l’Etat au ministère des Finances, Hadj 

Mohamed Sebaa. 

Intervenant sur les ondes de la Radio nationale, M. Sebaa 

a souligné que «les efforts d’investissement de l’Etat 

étaient constants, ces trois dernières années, soit de 

l’ordre de 6500 milliards de dinars dont 1900 milliards 

alloués en 2021, 1900 milliards en 2022 et 2700 milliards 

en 2023».  
Source : El Watan 29.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/financement-des-projets-
structurants-letat-a-consenti-plus-de-6500-milliards-de-dinars-

en-3-ans 
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https://elwatan-dz.com/situation-economique-de-lalgerie-les-bons-points-de-la-banque-mondiale
https://elwatan-dz.com/situation-economique-de-lalgerie-les-bons-points-de-la-banque-mondiale
https://elwatan-dz.com/financement-des-projets-structurants-letat-a-consenti-plus-de-6500-milliards-de-dinars-en-3-ans
https://elwatan-dz.com/financement-des-projets-structurants-letat-a-consenti-plus-de-6500-milliards-de-dinars-en-3-ans
https://elwatan-dz.com/financement-des-projets-structurants-letat-a-consenti-plus-de-6500-milliards-de-dinars-en-3-ans
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Zitouni : Les exportations algériennes de 

ciment ont atteint les 747 millions $ en 2023 
 

Les exportations algériennes de ciment ont continué à 

augmenter pour atteindre les 747 millions USD en 2023, 

a indiqué dimanche à Alger, le ministre du Commerce et 
de la Promotion des exportations, Tayeb Zitouni, qui a 

précisé que cette augmentation traduisait la dynamique 

que connaît le secteur des matériaux de construction en 

Algérie ces dernières années. 

Les exportations algériennes de ciment ne dépassaient 

pas 60 millions USD en 2019, avant d’atteindre 747 

millions USD en 2023, grâce à l’augmentation des 

capacités de production nationales de cette matière 

stratégique, a précisé M. Zitouni dans une déclaration à la 

presse en marge de l’ouverture du Salon international du 

bâtiment, des matériaux de construction et des travaux 

publics (Batimatec-2024), rapporte l’APS. 
Source : AlgérieEco 06.05.2024 

Lien : Zitouni : Les exportations algériennes de ciment ont 
atteint les 747 millions $ en 2023 (algerie-eco.com) 

 

Ali Aoun : « 60% du secteur industriel public 

en Algérie à l’arrêt » 
 

Le ministre de l’Industrie et de la Production 

pharmaceutique, Ali Aoun, s’est exprimé une nouvelle 

fois lundi sur le secteur industriel public. « 60% du secteur 

industriel public en Algérie sont à l’arrêt », a-t-il fait 

savoir, lors du Forum de la radio algérienne chaîne 1. 

Concernant la gestion des groupes industriels publics, M. 

Aoun a expliqué qu' »il est impossible de gérer un groupe 

de 25 entreprises, dont chacune compte de 5 à 6 usines, 

par un seul PDG ». Pour lui, cette gestion est « l’une des 

principales causes de l’échec du secteur public dans le 

pays ». 

Le secteur industriel public a « subi un coup dur par le 

passé, en raison de l’ouverture des importations au 

détriment du produit local », selon M. Aoun, qui évoqué 

à ce propos le secteur du textile et du cuir. 
Source : AlgérieEco 28.05.2024 

Lien : https://www.algerie-eco.com/2024/05/28/ali-aoun-60-du-

secteur-industriel-public-en-algerie-a-larret/  
 

Protection industrielle : 1 470 brevets 

d’innovation enregistrés 
 

Abdelhafid Belmehdi, directeur général de l’Institut 

national algérien de de la propriété industrielle Inapi a fait 

savoir que l’Inapi a enregistré 1 470 dépôts 

d’enregistrement de brevet d’innovation industrielle et 9 

000 demandes d’enregistrement de marque commerciale, 

indiquant que «80% des dossiers déposés étaient 

formulés par des étudiants porteurs de projets 

d’innovation industrielle». Selon Abdelhadi bBelmehdi : 

«L’enregistrement du brevet d’innovation au niveau de 

l’Inapi est une étape cruciale qui permet aux porteurs de 

projets d’être titulaires de l’exclusivité de l’exploitation 

de l’innovation en interdisant à autrui de reprendre 

l’invention de manière pleine et entière ». Le but de 

l’enregistrement du produit auprès de l’Institut est que le 

porteur de projet bénéficie de la protection de son 

produit sur le marché, ce qui lui permet de diffuser son 

produit, de le faire connaître et de le promouvoir, a-il 

ajouté. Il a, par ailleurs, souligné que les innovations qui 

ont obtenu des brevets concernent les domaines de la 

chimie, de la production parapharmaceutique, de 

l'industrie mécanique et électronique.  
Source : El Moudjahid 03.05.2024 

Lien : https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/protection-
industrielle-1-470-brevets-d-innovation-enregistres-217418  

 

Ayant enregistré un milliard de dollars 

d’exportations en 2023 : Le secteur algérien 

des matériaux de construction en pleine 

croissance 
 

Les produits algériens, qui commencent à se frayer 
progressivement un chemin vers l’exportation, sont 

notamment le carrelage, le ciment, la céramique, le rond 

à béton, les matériaux de revêtement et les décorations 

en plâtre. 

Les capacités d’exportation effectives des entreprises 

nationales du secteur de la construction ont été mises en 

avant, par les membres du gouvernement, à l’occasion de 

la tenue du Salon international du bâtiment, des matériaux 

de construction et des travaux publics (Batimatec 2024) 

qui se tient actuellement à la Safex, à Alger. 
Source : El Watan 07.05.2024 

Lien : https://elwatan-dz.com/ayant-enregistre-un-milliard-de-
dollars-dexportations-en-2023-le-secteur-algerien-des-

materiaux-de-construction-en-pleine-croissance  

 

Algérienne des eaux (ADE) : Le chiffre 

d’affaires a atteint 35,64 milliards de dinars 

en 2023 
 

Le chiffre d’affaires total de l’Algérienne des eaux (ADE) 

en 2023 a atteint 35,64 milliards de dinars, le montant 

représente, également, le recouvrement sur la même 

période, selon un communiqué remis à la presse, lors d’un 

regroupement national de cadres de l’ADE, à l’occasion 

du 23e anniversaire de sa création célébré, mardi à Alger, 

en présence du ministre de l’Hydraulique, Taha Derbal. 

L’entreprise a assuré au cours de la même année, 
l’approvisionnement en eau potable à 30,6 millions de 

clients, avec une production d’eau potable estimée à 1,99 

milliard de mètres cubes, selon la même source. 
Source : AlgérieEco 01.05.2024 

Lien : Algérienne des eaux (ADE) : Le chiffre d'affaires a atteint 
35,64 milliards de dinars en 2023 | Algerie Eco (algerie-

eco.com) 

NB : L’accès aux articles de certains quotidiens en 

ligne requiert une inscription.                                   
 

https://www.algerie-eco.com/2024/05/06/zitouni-les-exportations-algeriennes-de-ciment-ont-atteint-les-747-millions-en-2023/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/06/zitouni-les-exportations-algeriennes-de-ciment-ont-atteint-les-747-millions-en-2023/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/28/ali-aoun-60-du-secteur-industriel-public-en-algerie-a-larret/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/28/ali-aoun-60-du-secteur-industriel-public-en-algerie-a-larret/
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/protection-industrielle-1-470-brevets-d-innovation-enregistres-217418
https://www.elmoudjahid.dz/fr/economie/protection-industrielle-1-470-brevets-d-innovation-enregistres-217418
https://elwatan-dz.com/ayant-enregistre-un-milliard-de-dollars-dexportations-en-2023-le-secteur-algerien-des-materiaux-de-construction-en-pleine-croissance
https://elwatan-dz.com/ayant-enregistre-un-milliard-de-dollars-dexportations-en-2023-le-secteur-algerien-des-materiaux-de-construction-en-pleine-croissance
https://elwatan-dz.com/ayant-enregistre-un-milliard-de-dollars-dexportations-en-2023-le-secteur-algerien-des-materiaux-de-construction-en-pleine-croissance
https://www.algerie-eco.com/2024/05/01/algerienne-des-eaux-ade-le-chiffre-daffaires-a-atteint-3564-milliards-de-dinars-en-2023/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/01/algerienne-des-eaux-ade-le-chiffre-daffaires-a-atteint-3564-milliards-de-dinars-en-2023/
https://www.algerie-eco.com/2024/05/01/algerienne-des-eaux-ade-le-chiffre-daffaires-a-atteint-3564-milliards-de-dinars-en-2023/
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